
Q l t u r o
o z o n o

ìs urgènte una 
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para salvar
documentación, libros y¿ 
periódicos de la
biblioteca Cerbuna

10N Patricio Borobio habla sobre las actividades de la ACN de P en Zaragoza, a los días de haber sido nombrado 
secretario del centro zaragozano. En página 12, ofrecemos una amplia entrevista. ■

. - f

S OBRE los escombros de lo que fue biblioteca iCerbi»na,de la vieja 
universidad de la plaza de La Magdalena, surgen por entre los cascotes, 
libros, periódicos, revistas, tesis doctorales, informes, todo en suma lo que 
representó el estudio y el saber cesaraugustano durante decenios de años. Lo que 

la lluvia o la escarcha no destruyen, van llevándoselo los chiquillos los 
"aprovechados" que nunca faltán en todas las ruinas, o simplemente, los que 

, impulsados por su devoción al pasado quieren conservar un recuerdo de la 
histórica biblioteca. Por esto urge una "Operación Rescate", de lo que queda que 
parece que es mucho todavía. (Pág. 6 y 7.)
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qae ba|o 
la iglesia 
haya 
mayores 
rignezas 
arqneolh- 
gicas

1' AS ruinas del teatro romano y la 
cuestión suscitada en los últimos días 

J  por las noticias dte expropiaciones 
inqu ie tan  en la c a p ita l de Aragón. 
Comentario informativo en páginas G y 7

OUciaa 
Córreos dó’ 
El Portillo
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Universidad

CONTINUA 
el PARO
También hay inasistencia a 
clase por parte de alumnos 
de Segundo de Filosofía

CX  ONTINUA el paro de los profesores no numerarios de la Facultad 
de Ciencias, al igual que el de las Escuelas de Profesorado de EGB. 

y  A ello, en la tarde de ayer, se añadieron varias secciones del 
segundo curso déla Facultad de Letras. Información en pág. 12.

nuy pronto,nuevas 
e s ta la s  en %

A  c e n t f ^ ^ ó n  del despacho dé 
paquetes postales en las nueyas 

«li in s ta la c io n e s ^ " ^  en
' Ayeniíte de C lavé , ju tfld  a Ja¡fetec|ót|^ 

h a  s u p u e s t o  s i n o  p r o b lé th a s  d *  
c o n ^ s tíó n . U  inrrtinente e p e i r a  ^  
nuevas estafetas sotucionará lo  qué ahoré. ;  j
signé siendo up problemo. Información en
p á g ;:8 l' .A ,: :  . :
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nacional
A lerta en Málaga

Ante la posible llepde 
de S O L Z H E N IT S Y N

MALAGA, 21 (Logos).— Volvió a correr ayer el rumor de que era uuninente la llegada del escritor 
ruso Scdzhotitsyn. De nuevo, los medios informativos se movilizaron.

Según se decía llegaría al aeropuerto .'malagueño proceidente de Suiza-en vuelo directo. Durante unas 
horas se e^eró  en vano la aparición del famoso premiq nobd.

Hasta la llegada del últhno avión se siguió e^érando, convenciéndose los informadores que ésta era la 
segunda vez que un falso rumor los ponía en alert^

Según parece, ha sido un periódico madrileño el que apuntó la posibilidad de que el escritor ruso 
n^ara  a la Còsta dèi Sol para descansar y élb  ha originado esta expectación. Aquí se comenta que lo 
malo es que ocurra como en el cuento del lóbO; Pot'elló, la atención sigue pendiente de que en un vuelo 
se presente en Málaga, lo que ha motivado una continua alerta en los medios informativos.

EL TEATRO DE 
BARCELONA AMENAZADO 
DE DERRIBO

BARCELONA, 21 (Logos).- Se 
está lib rando  calladamente una 
enconada batalla, por la subsistencia 
del Teatro Barcelona, anteriorrriente 
llamado Salón Doré, de la Rambla de 
Cataluña, amenazado de derribo. El 
propietario  de dicho coliseo, lo 
vendió a la Caja de Ahorros de 
Sabadell, que adquirió también el 
contiguo edificio, del chaflán con la 
Plaza de Cataluña, en cuya planta 
baja se hallan instalados el café 
restaurante "La Luna y el Banco de 
Londres.

El propósito de la Caja de Ahorros 
de Sabadell, es derribar el Teatro 
Barcelona y el edificio contiguo, para 
edificar sobre el solar resultante un 
moderno edificio quealbergaria susi 
o fic in as . El em presario  don  
Francisco Muñoz Lusarreta, tiene en 
arriendo el Teatro Barcelona desde 
hace veinte años,, y está decid fedo a 
continuar con carácter irxiefinido.

u..

m SEGUIRAN 
LAS NIEVES

MADRID, 21 (Logas).- En las 
últimas veinticuatro horas el cielo 
estuvo cubierto o muy nuboso en 
toda España y  se han registrado 
precipitaciones de agua o nieve, en 
todas las regiones; han sido copiosas 
y  a veces acompañadas de tormentas 
en ■ las de Valencia, Murcia y  Sur de 

Anddlucia. En las Montañas y  en 
puntos de ambas mesetas, ha nevado 
con cierta intensidad.

TIEMPO. PROBABLE

N uboso  con chubascos en el 
Cantábrico, Levante, Baleares, 
Sudeste y  Zona del Estrecho. En el 
resto  nubosidad variable con 
chubascos diversos, más frecuentes 
en los sistemas montañosos, donde 
serán de nieve. Temperaturas bajas en 
la región mediterránea y  moderadas 
en el resto. Chubascos en Canarias.

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 22 y  23

Día 22 .- Continuará el tiempo 
con análogas características.

D ía  2 3 . -  Continuarán los 
chubascos en el área mediterránea. 
Cantábrico y  Canarias, que se 
extenderán a la zona del Golfo de 
Cádiz,

TEMPERA TURAS EXTREMAS

Máxima: 18 grados en Almería.
Mínima: 1 grado bajo cero en 

A vila, Segovla y  Soria.
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EN EL CIR.N° 2 DE ALCALA DÉ HENARES

Se han dado cinco 
cosos de meningifis
"NO EXISTE RAZON PARA ADOPTAR MEDIDAS 
EXTRAORDINARIAS", dice la oficina del
MINISTERIO DEL EJERCITO

M A D R ID , 21 (C ifra).— La oficina de Prensa del Ministerio del 
Ejército ha hecho pública la siguiente nota:

“ En relación con los rumores circulados acerca de la existencia 
de casos de enfermedad gravemente contagiosa, en el C IR  núm. 2  
de Alcalá de Henares, se comunica, para público conocimiento que 
no e x is te  n in g u n a  ra zó n  para la adopción de medidas 
extraordinarias, toda vez que de cinco casos sospechosos de 
meningitis gonocócicas habidos, dos han sido dados de alta y  tres se 
encuentran en el Hospital M ilitar “ Gómez Ü lla" en franco proceso 
de recuperación. ^

Se da la .circunstancia de que este año el número de casos de 
en fe rm e d a d e s  contagiosas es sensiblemente inferior a los 
producidos en años anteriores, sin que exista ningún peligro de 
alarma en este sentido

EL DELTA DEL EBRD SE QUEDA SIN ANGULAS

La contaminación 
es la culpable
T A R R A G O N A , 21 (Europa Press).— El Delta del río Ebro se está 

quedando sin angulas, según se pone de relieve en una información 
facilitada por fuentes sindicales. Las citadas fuentes señalan que en 
ambas márgenes del no, poco antes de verter sus aguas al mar, han sido 
abandonados Ibs puestos de pesca, de fa angula. En uno de ellos, 
subastado en 200.000 pesetas, sólo se han recogido dos kilos de angulas 
en lo que va de temporada.

Se indica que esta circunstancia es debida a la contaminación de las 
aguas y los peligros* que ello supone para la supervivencia de las más 
preciadas especies piscícolas.

Novés de Segie 
no se vende
NOVES DE SEGRE (Lérida), 21 (Logos).- Seducidas por una 

falsa in fo rm a c ió n  aparecida en la prensa, varias familias 
procedentes de diversas ciudades catalanas, visitan el pueblo 
leridano de Novés de Segre, preguntando por la calle Mayor, que 
según la aludida, información está totalmente deshabitada y en 
venta.

La información publicada es totalmente falsa: Novés de Segre 
no se vende. Ni el pueblo ni su callé Mayor, según se nos informa, 
en todos los lugares —se nos dice- se ha vendido alguna casa, pero a 
precios muy superiores a los que aparecían en la información que 
fue transmitida también por Televisión Española en sus servicios 
informativos de mediodía de ayer.

fn  el Real Madrid

"Tenemos lo 
cabezo sobre 
los hombros"

•  Y AFRONTAMOS LA SITUACION 
CON SERENIDAD"'

M A D R ID , 21 (Logps).^ “ De puertas para adentro en el Real Madrid 
no sucede absolutamente nada. Es cierto' si, que existe una inquietud 
normal por la marcha del equipo que no es la que nosotros quisiéramos 
pero también es cierto que tenemos la cabeza sobre los hombros y qué 
debemos afrontar la situación con seren'idad, como lo estamos 
haciendó’% ha declarado un importante portavoz dél Real Madrid aun 
redactor dé la agencia Logos.

Sobre el tema ji^adores, el mencionado portavoz, manifestó- 
“ Efectivamente he leído en la prensa que Zoco y  Ámancip habían 
p e d id o  la cuenta o algo parecido. Esto se puede desmentir 
rotundamente. Zoco, por ejemplo, no ha comunicado nada en el club 
aparte de que como todos sabemos su contrato finaliza el próximo díé 
30 de junio y hasta entonces hay mucho tiempo para decidir. Por otro 
lado es lógico que el tema jugadores no se toque hasta que el futuro 
técnico decida quién les puede ser útil y  quién no” .

Referente al fallido intento de construcción de la torre de setenta 
pisos en el solar del actual estadio, el portavoz declaró que como, al 
parecer, el proyecto no había tenido buena acogida se hallaba en 
"estado de hibernación” , estudiándose algunas otras fórmulas, de las 
cuales aún era pronto para hablar.

M E D A L L A  DE O RO  A  M IG U E L  M U Ñ O Z

f

M A D R ID , 21 (Logos).— La Junta Provincial de Educación Física y 
Deportes ha concedido al ex entrenador del Real Madrid Miguel Muñoz, 
la medalla de Oro con distinto blanco.

La medalla le será entregada el próximo día 1 de marzo durante el 
acto de elección del mejor deportista madrileño de 1973.

Esta medalla ha sido otorgada con anterioridad a don Manuel Valdés 
Larragaña y a Manolo -Martínez, y  la misma medalla con distintivo 
morado, por ser deportistá en activo, a Angel Nieto y Paquito 
Fernández Ochoa.

En esta ocasión la distinción ha recaído sobre Miguel Muñoz,a quien 
se quiere premiar, aparte su gran historial deportivo, sus extraordinarias 
cualidades humanas.

POR INSULTAR AL ARBITRO

CONDENADO A TRABAJAR CIEN HORAS 
EN LAS INSTALACIONES DEPORTIVAS 
MUNICIPALES

V IG O  (P o n te v e d ra ) ,  21 
(Europa Press).— A  cien horas de 
t ra b a j.0 _en las instalaciones 
deportivas; de la playa de Samii, 
en Vigo, ha sido condenado el 
ju g a d o r de fú tb o l Barbosa, 
perteneciente al equipo de “ Los 
Caimanes” , que interviene en el 
Campeonatade Fútbol de Playas 
de la ciudad viguesa

El citado jugador insultó de 
forma airada al árbitro de turno  
en el transcurso de uno de los 
p a r t i d o s  del m e n c io n a d o

c a m p e o n a to , como protesta 
contra la decisión arbitral tras 
una jugada. El castigo le ha sido 
im p u e s to  a Barbosa por el 
concejal del Ayuntamiento de 
V ig o  don A n to n io  Nieto 
Figueroa, organizador del torneo 
fútbol ístico

La . sanción  consiste en 
a rre g la r  las porterías, clavar 
vallas, barrer y  pintar el terreno 
de juego, y trabajar a pico y pala 
en la construcción de nuevas 
instalaciones durante cien horas.

NOTA DE LA EMBAJADA CHILENA

•  "NINGUN, FUSILAMIENTO SE HA 
PRODUCIDO SIN PREVIA SENTENCIA 
DE UN TRIBUNAL"

MADRID, 21 (Logos).- La Embajada de Chile nos ha enviado, con ruego de 
publicación, la siguiente nota "La Sección chilena de la comisión internacional de 
Juristas, que tiene su sede en Ginebra, ha protestado ante el Presidente de ésta 
por la publicación en su revista, correspondiente al mes de diciembre -recién 
pasado, de un artículo en que se distersiona la realidad chilena y se acogen como 
verídicos hechos no ocurridos— como se demuestran con abundancia de 
antecedentes.

En su nota aclaratoria, la Comisión de Juristas chilenos afirma, entre otras 
cosas, que desde el pronunciamiento militar ningún fusilamiento se ha cumplido 
sin previa sentencia del tribunal correspondiente. Agrega que nadie ha sido 
privado de sü trabajo por razones políticas, sino por la comisión de delitos 
debidamente comprobados, y señala que las personas detenidas mientras se 
investiga su posible participación en actos que constituyen delitos, lo han sido en 
locales especiales y tratados con respecto a sus derechos humanos.

Acerca de dos extranjeros que se encontraban refugiados en Chile los juristas 
chilenos afirman que han sido tratados con absoluto respeto a las normas 
internacionales que rigen sobre la materia, y desmienten categóricamente que 
250 ciudadanos bolivianos que bajo el Gobierno de la Unidad Popular habían 
buscado asilo en Chile, hayan sido devueltos a su país de origen

JU E VE S , 21 D E FEBRERO
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nacional
Eduardo Tarragona

«EL URBANISMO
E S P O U n C O »

En cuanto a accidentes de 
carretera mortales^
homicidios y  suicidios

"EL UNICO CAUCE PARA QUE LOS BARCELONESES 
PUEDAN PARTICIPAR EN EL FUTURO URBANISTICO 
SON LAS ASOCIACIONES POLITICAS"

BARCELONA, 21 (Logos).— "Nosotros,como barceloneses, teñamos 
que participar de una manera consciente y meditada en el futuro 
urbanístico de Barcelona, ya que no lo hicimos en el próximo pasado por 
carecer de cauces representativos que pudieran influir en las medidas 
decisorias, ni ejercer una fiscalización", ha dicho esta noche don Eduárdo 
Tarragona, procurador en Cortes y concejal por el Ayuntamiento de 
Barcelona, en la conferencia que sobre "La participación de los 
barceloneses en el futuro urbanístico de su ciudad" pronunció en la 
"Joven Cámara de Barcelona"

El señor Tarragona hizo una 
extensa exposición  de lo que 
entiende por urbanismo y de las 
vicisitudes pasadas por este concepto 
en la Ciudad.Condal a través de su 
historia.

Señaló más adelante que para la 
participación de los barceloneses en 
los problemas urbanísticos, existen 
los siguientes cauces, que no siempre 
han tenido e íito : asociaciones de 
v e c in o s ,  p re n s a . C o le g io s

PRESIDENTE DEL SINDICATO 
NACIONAL DE LA CONSTRUCCION

•  "DEBEMOS CONSTRUIR MAS Y 
A MENOS COSTOS"

M A D R ID . 21 (Logos).— "La  
vivienda es un bien sociai en el que 
deben m enta lizarse  todos los 
representantes humanos que están 
integrados en la promoción de la 
construcción de viviendas de tipo 
absolutamente social. Hay que 
abandonar viejas concepciones en las 
que presidían facilitar vivienda 
rá p id a , técn ica  d e fic ie n te  y 
abaratamiento de costos. La realidad 
de hoy y la del futuro inmediato en 
lo que respecta a la vivienda social, 
está en coordinar el costo, la calidad 
y el bienestar social que hay que ir 
adecuando al mqor nivel de vida", ha 
declarado el presidente del Sirxiicato 
Nacional de la Construcción, don 
José Riba Ortinez: en el acto 
celebrado esta noche en Madrid con 
motivo de la presentación a los 
medios informativos de la próxima 
Feria Internacional de Muestras de 
Barcelona

" S e  t r a t a  d e  u na  nueva 
planificación en la construcción de 
viviendas sociales —añade el señor 
Riba Ortinez— Debemos construir

mas, a menos costos y con rnenor 
empleo de personas. Debo añadir que 
los esfuerzos realizados en la 
construcción de viviendas de tipo 
social, no han sido apreciados 
to ta lm e n te  por la com unidad  
española. C ierto que surgieron 
factores desfavorables que pod ían dar 
lugar a críticas: pero la verdad es que 
una gran m a y o ría , de familias 
modestas tienen hoy su vivienda, con 
carencias, fallos de construcción, etc-, 
y esto es lo que intentam os  
solucionar ahora".

El delegado del gabinete técnico 
señor Fernández Cuevas, destacado 
m ie m b ro  em presaria l, d ijo  a- 
continuación lo siguiente; "Nuestros 
técnicos de hoy tendrán  que 
abandonar los sistemas tradicionales 
p o r q u e  lo que tenem os que 
em prender ahora tiene que ser 
to ta lm e n te  d is t in to  hemos de 
conjugar la calidad —exigencia 
ineludible- con el abaratamiento de 
costos y , la estructura social que 
cambia; según van avanzando los 
tiempos"

EN ALGUNAS ZONAS DE GRAN CANARIA

•  ES IMPOSIBLE ENCONTRAR 
AGUA PARA RIEGO

S A N  S E B A S T I A N ,  21
(Cifra).— Con las mareas vivas 
que se producen estos días en el 
Cantábrico, cobra de nuevo 
a c tu a lid a d  en las p layas 
donostiarras de la Concha y 
Ondarreta la actividad de los 
"buscadores de oro” , quienes en 
los ra to s  l ib r e s  de sus 
ocupaciones p ro fes iona les , 
criban la arena de la playa para 
encontrar objetos de valor que la 
marea devuelve a la tierra.

Aunque se estiman en unas 
tre in ta  personas las que se 
dedican 'a la búsquedas de objetos 
de va lo r, sólo seis son los 

buscadores de oro" con la 
c o r re s p o n d ie n te  licenc ia

JUEVES, 21 DE FEBRERO DE 1974

p r o fe s io n a le s . Cámaras y ja 
asociación "Amigos de la ciudad". 
P o r e l l o ,  añadió", el "p o d e r  
p a r t i c i p a r ' . '  e x i g e  u n o s  
condicionamientos previos que son; 
in fo rm ac ió n  o fic ia l y clara y 
a n tic ip a d a ; explicac iones con 
razoramientos exhaustivos, y aceptables 
o rea lizac iones acordes con la 
p a r tic ip a c ió n  y exigencia de  
responsabilidades.

Y terminó diciendo: "Y  mirad, 
s e ñ o r a s  y señores, por qué  
derivaciones (ógicas desembocamos 
en la conclusión de Siempre: se 
necesitan asociaciones políticas.- Y , 
señores, que nadie se extrañe ante lo 
dicho, no se ra^ue las vestiduras. 
Marx se ocupó del urbanismo porque 
era político. Habló de cómo vivían 
los obreros. Y Cerdá también era 
político. Fue diputado por elección 
popular en 1850 y en 1856 publicó 
una monografía de la clase obrerada 
Barcelona. Y en 1859 presentó el 
plan que llevó su nombr^

N a d i e  puede decir que. el 
urbanismo no es político. Por lo 
tanto, son necesarias las asociaciones 
políticas. Por lo tanto, insito: el 
único cauce que se vislumbra para 
q u e  los barceloneses puedan  
participar en el futuro urbanístico de 
nuestra ciudad son las asociaciones 
políticas".

ESPADA, en 
ULTMO LUGAR
EN CAMBIO OCUPA EL CUARTO LUGAR 
EN LO QUE RESPECTA A 
ACCIDENTES LABORALES

M A D R I D .  21  (E u ro p a  
PressL— España ocupa uno de 
los Ultimos lugares del mundo 
occidental en lo que se refiere al 
ín d ic e  de muertes violentas 
ocurridas en su suelo, según un 
estudio realizado recientemOTte 
p o r  e l p e r i ó d i c o  “ T h e  
Economist”  de Londres, que ha 
sido dado a conocer a “ Europa 
Press” por la Embajada del 
Reino Unido en Madrid.

Para todo tipo de muertes 
v io le n t a s  —acc id en tes  de 
carrétera, homicidios, accidentes 
laborales, etc—, el país que 
figura en cabeza de esta relación' 
es la  R e p ú b lic a  F e d e ra l 
Alemana, con 43 muertos por 
cada 1.000 habitantes. Le siguen 
Canadá, con 38,- Bélgica, con 35; 
Estados Unidos, con 33; Francia, 
con 30; Italia, con 18; España, 
con 13; y  en último lugar el 
Reino Unido, con 11.

Por lo que respecta a los 
ac c id en tes  de carretera," los 
primeros l ia r e s  los ocupan la 
República Federal Alemana, con 
1 0  m uertos por cada tOOO 
habitantes, y Canadá, con 9; 
siguen luego Estados Unidos, 
con 8; Bélgica, con 7; Suiza, con 
6; Francia, con 5; Italia, con 4; 
Reino Unido, con 2; y España,

en últim o lugar, con' un muerto 
por cada 1A00 habitantes.

H O M IC ID IO S  Y  S U IC ID IO S

En cuanto a los homidos, los 
E stados U n id o s  figuran en 
primer lugar, con 10 por cada 
1000 habitantes. Luego figuran 
C a n a d á , con  9 ; República  
Federal Alemán, con 7; Francia 
y Bélgica con 6 cada una; Italia, 
con 4; Reino Unido, con 3, y  
España, con un homicidio por 
1.000 habitantes.

Teniendo .en cuenta la cifra 
de suiddios, la relación «meda 
e s ta b le c id a  así; R e p ú b lic a  
Federal Alemana, ton 10 por 
cada 1XI0U habitantes; Suiza, con 
9; Francia, con 8; Bélgica, con 7; 
Estados Unidos con 5; Canadá, 
con 4; Reino Unido, con 3F, 
Italia, con 2 , y España de nuevo 
en último lugar con un suicidio 
por cada 1000 habitantes.

Finalmente, atendiendo a los 
accidentes laborales mortales, se 
halla en primer lugar Canad^ 
c o n  1 0  p o r  c a d a l .O O Ú  
h a b ita n te s ;  S u iz a , con 9 ;  
República Federal Alemán, con 
8; España, con T- Bélgica, con 6; 
Italia, con 4 ; Estados Unidos, 
con 3; Reino Unido, con 2 y 
Francia, con uno.

expedida por el Ayuntamiento 
que les autoriza al empleo del 
cedazo, mientras que los demás 
se lim ita n  a buscar con la 
mirada.

L o s  o b j e t o s  que  se 
e n c u e n tra n  son a lianzas, 
cadenas, medallas y sortijas, que 
los buscadores venden casi al 
instante a los paseantes que se 
de tienen  a contem plar sus 
trabajos. Los precios oscilan 
entre las cien y las trescientas 
pesetas.

El o b je to  de mayor valor 
encontrado hasta la fecha y 
vendido fue un diamante hallado 
en el invierpo de 1953, por el 
que se pagaron 25,000 pesetas.

La rotura del oleoducto 
ROTA - ZARAGOZA

L -1 ^ '

■•»ili

M O RA D E  T O L E D O .-~ U n o s  dos millones de litros de gasolina se salieron del oleoducto  
Rota^Zaragoza a causa de la rotura en su conducción ocasionada por un tractor que re a liz^ a  trabajos de 
desfondado. El suceso ocurrió a 500 metros de la carretera de Mora a la Casilla de la Dolores. En la 
fotografía aspecto del lugar del suceso. (Foto Cifra Gráfica)

A R AGON/exprés. PAG. 3



nacional
La guerra de la lecbe

Continúa
agravándose

•  DESCONTENTO POR LOS PRECIOS 
FIJADOS POR EL GOBIERNO

PAM PLO NA, 21 (Logos)'.— Continúa agravándose la “ guerra de la 
leche” . Cada día que pasa disminuye ta entregada leche en Tas centrales 
lecheras. En “ Copeleche” la cantidad dé recogida no llegó ni a los 
50.000 litros. Por otra parte continúan las importaciones de leche 
francesa. Las cisternas llegan de Francia a partir de las seis de ta tarde y 
en cada una de ellas caben unos 25.000 litros.

Hoy viajarán a Madrid el presidente del Sindicato de Ganadería de 
Navarra, don Florencio Goñi, y los presidentes de tas Agrupaciones de 
ganado vacuno, lanar y porcino, señores Astiz, Torres y Arrechea para 
entrevistarse con el Presidente del Sindicato Nacional de Ganadería, y el 
Presidente de la Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos. El 
objetivo del viaje es exponer, ante las autoridades correspondientes la 
gravísima situación por la que atraviesa el sector ganadero. Incluso se 
está gestionando una visita al ministro de Agricultura para que conozca 
directamente el alcance y gravedad del problema.

Se encuentran en Madrid el 
Presidente de la Cámara Sindical 
Agraria, señor Asiáin y  el secretario 
señor Poyo Bea, quienes se unirán a 
los presidentes que viajan hoy 
“Hemos estado en contacto -dice el 
señor Goñi- con otras cámaras del 
Norte de España, con Guipúzcoa, 
Santander, Vizcaya, Oviedo... y  todos 
esperan que Navarra abra el fuego 

"El cauce sindical —señala el señor 
G o ñ i-  es el único cauce que 
tenem os. Por eso pretendemos 
exponer nuestros problenws ante el 
Sindicato Nacional y  la Hermandad 
Nacional y  la Hermandad Nacional de 
Agricultores y  Ganaderos. Esperamos 
que se interesen por nuestra 
exposición y  obren en consecuencia. 
Nosotros no pedemos hacer otra 
cosa. La solución del problema no 
dependen únicamente de nuestra 
g e s t ió n .  Corresponde a esos 
organismos.“

DESCONTENTO POR EL 
PRECIO FIJADO

VITORIA, 21.- Varios ganaderos 
de la zona Norte de la provincia de 
Alava se han sumado a la actitud 
adoptada por otros de las provincias 
lim ítro fes para m anifestar su 
disconformidad con los precios que 
han sido fijados por el Gobierno para 
la leche, ya que entienden que no son 
suficientes, dado el alto costo de los 
[densos, especialmente.

Solicitan que se fije d  precio entre 
13 y  14 pesetas litro, en vez de las 
9.75. y  10,50 que han sido señalados 
según la época.

Algunos ganaderos comenzaron a 
abstenerse de entregar leche a las 
centrales a las que habitualmente 
suministran desde el pasólo sábado: 
dichas centrales son dos de Vizcaya, 
una de Burgos y  la de Vitoria.

En los últimos días algunos otros 
ganaderos se han sumado a esta 
actitud. Se ha dejado de entregar del 
orden de unos 18.000 litros diarios 
en estas fechas.

LA “GUERRA DE LA 
LECHE’NO AFECTARA 
AL CONSUMIDOR

MADRID, 21. Desde el punto del 
abastecimiento al consumidor las 
consecuencias de la denominada 
"guerra de la leche”, apenas debe 
tener consecuencias ya que la actitud 
de abstenerse de entregar sus 
producciones a centrales lecheras, la 
mantienen muy pocos ganaderos, han 
declarado a la Agencia Lagos fuentes

allegadas al Sindicato Nacional de 
Ganadería.

Es lógico que la incesante subida 
de los precios de los piensos y  ante el 
incremento que ha experimentado los 
costos, los ganaderos sientan  
preocupación por la rentabilidad de 
sus explotaciones, pero la protesta se 
está produciendo de forma ordenada 
y  sin que revista gravedad ni 
trastorno para el normal suministro 
del consumidor.

U n ic a m e n te  pueden su frir  
deficiencias en el suministro los 
consumidores de algunas localidades 
del norte y  de las Vascongadas, pero 
estas deficiencias pueden ser fácilmen

te subsanables con las importaciones 
que aún se hacen de Francia, con el 
fin de ligar con la producción de la 
actual campaña en nuestro país. Estas 
importaciones han quedado reducidas 
a la tercera parte de las que se ven ían 
realizando hasta ahora, ya que la 
producción nacional comienza a ser 
s u f i c i e n t e  p a r a  e l  a u to  
abastecimiento.

La guerra de la leche, concluyen 
las referidas fuentes tiene más valor 
sobre e l [Mpel y, desde un punto de 
vista teórico, como una muestra de la 
disconformidad de los ganaderos por 
lo s  p r e c io s  q u e  consideran  
in su fic ien tes a  la vista de las 
im p r e v i s i b l e s  s u b id a s  q u e  
experimentaron los costos a lo largo 
de la temporada.

S e ^n  hemos podido constatar en 
círculos allegados al sector, se confía 
en que la actual guerra pierda su 
intensidd en el plazo de unos días, d  
te n e r  e fectiv idad  los precios 
reguladores de campaña.

CONTINUA LA ANORMALIDAD 
EN LAS ENTREGAS____________

PAMPLONA, 21 (Europa Press).— 
En la mañana de ayer, como en la 
jornada anterior, los ganaderos 
navarros sólo entregaron a la central 
“Copeleche’’ unos 45.000 litros de 
leche, menos de la mitad de la 
cantidad acostumbrada.

La situación de la llamada “guerra 
de la leche"coritinúa estacionaria 
en todas las zonas ganaderas de la 
provincia de Santander. Las centrdes 
lecheras han recibido sólo 200 000 de 
los 700.000 litros que les entregaban 
los ganaderos cada día antes del 
conflicto.

Como en Navarra y  Vizcaya se 
mantienen diversos contactos entre 
l o s  g a n a d e r o s  a fe c ta d o s ,  
representantes de las centrales 
lecheras y  autoridades, con objeto de 
llegar a una solución aceptable para 
todas las partes interesadas.

EL CONTRAMAESTRE EMBRIAGADO IMPIDIO 
QUE SUS COMPAÑEROS SUBIESEN A CUBIERTA

LA C O R U Ñ A , 21 (Europa Press).— Un barco pesquero con base 
en el puerto de Ondarroa se vio obligado a atracar urgentemente en 
La Coruña^ ju itidp an d o  el final de su campaña en gran sol, 
para aesembarcar al contramaestre, quien sufría un ataque de 
“deDrium tremens” .

El citado marino hab(a ingerido bebidas alcohólicas y, armado 
con una navaja, no perm itía a ningún compañero de tripulación  
subir a cubierta, por lo que finalmente hubo de ser reducido y 
conducido al, puerto coruñés.

El acceso de profesores a E,G,B,

MAL RECIBIDO 
EN MALAGA

M A L A G A , 21 (Logos).— El decreto por el que se regula el acceso al Cuerpo de Profesores de E.G B ha 
sido mal recibido por las correspondientes Escuelas Universitarias, según noticias de Madrid.

En estas circunstancias los alumnos de la Escuela Universitaria de E.G.B. de Málaga, se han hecho eco del 
malestar general y en la tarde de ayer, aunque se dieron las clases establecidas en el calendario, en alguna de 
ellas el número de alumnos asistentes fue inferior al habitual. . ? e

A l parecer, los alumnos piensan elevar una razonada protesta al Rectorado de la Universidad para que se 
curse hacia las autoridades responsables del Ministerio de Educación y Ciencia. De otra parte se sabe que el 
profesor Gallego Morell se encuentra en Madrid para asistir a úna nueva reunión del Consejo de Rectores v 
que asiste a la misma con un temario concreto Sobre esta materia.

QUEJAS DE LA 
ENSEÑANZA PRIVADA

M A D R I D ,  2 1 .-  Directores y 
propietarios de colegios privados, a 
los que en su día se les concedieron 
subvenciones con todos los informes 
favorables, tanto de las Delegaciones 
Provinciales como de las Inspecciones 
de Enseñanza Primaria, protestan 
ante las comunicaciones que les han 
remitido en el sentido de que no 
pueden cobrar las subvenciones 
concedidas por no tener suficiente 
número de alumnos.

A l u d e n  los p ro p ie ta rio s  y 
directores que este punto debió 
haberse previsto suficientemente hace 
cinco meses, cuando les fueron 
concedidas las subvenciones para 
g r a t u i d a d  c o n  t o d o s  los  
pronunciamientos favorables.

DESESPERANZA Y 
ANGUSTIA ENTRE LOS 
MAESTROS INTERINOS

Una Com isión de M aestros  
Interinos con cinco años de servicios, 
a quienes afecta la Disposición 
Transitoria sexta de la Ley General 
de Educación, en el sentido de que 
pueden incorporarse ai nuevo Cuerpo 
de Profesores de E.G.B. están 
estudiando el plantéamiehto de un 
Recurso Contencioso-administrativo, 
para hacer valer el Decreto-ley de 15 
de septiembre de 1972,,por el que se 
regulaba el acceso a los cuerpos 
docentes existentes en convocatorias 
restringidas, y se determinaba, a su . 
vez, que no se convocarían nuevas 
oposiciones libres hasta tanto se 
resolviera la convocatoria apuntada. 
Son cerca de cinco mil los afectados 
por tal disposición.

Los ma estros manifiestan su 
desesperanza y angustia al observar 
que, la mencionada convocatoria no 
se ha cumplido en e1 plazo establecido 
dentro del curso 1972-73, sino que 
recientemente, ha sido aprobado por 
el Ministerio de Educación y Ciencia 
una resolución porla que todos los 
años y en el mes de enero se 
convocan oposiciones al Cuerpo de 
Profesores de EGB, para cubrir ciento 
treinta mil puestos, incluso, dando 
acceso a personas tituladas ajenas a la 
enseñanza.

Los maestros han tenido contactos 
con el Ministerio, el Servicio Español 
del Magisterio, etc., para solucionar 
el problema., Pero, unas veces se les 
ha d a d o  com o in m in en te  la 
convocatoria, y otras, para justificar 
la demora, se les ha contestado que 
no había dotación económica.

Estos educadores se preguntan 
ahora, si la falta de fondos es razón 
d e  p e s o ,  c u a n d o  las p lazas  
recientemente convocadas si están 
dotadas económicamente. Asimismo 
han remitido un escrito al Ministro de 
Educación y Ciencia, apelando a la 
igualdad de trato y solicitando el 
c u m p l i m i e n t o  d e l  D e c r e t o  
m encionado por entenderlo de 
justicia para quienes han demostrado 
eficacia y celo en el cumplimiento de 
las tareas educativas.

CALENDARIO DE 
LA UNED

La U niversidad Nacional de • 
Educación a Distancia comunica a los 
alumnos matriculados en todas las 
materias universitarias, que deberán 
remitir a los Centros Regionales a que 
estén adscritos las pruebas de 
evaluación de acuerdo con el 
siguiente calendario.

Primera unidad antes del- 15 de 
marzo," segunda mitad didáctica, 
antes del 20 de abril; cuarta unidad.

didáctica, antes del 20 de junio; y, 
quinta unidad didáctica, antes del 30 
de julio.

ESCRITO DE INTENDENTES, 
PROFESORES Y PERITOS 
MERCANTILES AL M INISTRO  
DE EDUCACION

N u m e r o s o s  i n t e n d e n t e s ,  
profesores y peritos mercantiles han 
enviado un escrito al Presidente dej 
Gobierno, al ministro de Educación y 
Ciencia, y a otras autoridades de este 
Departamento, en el que ponen de 
manifiesto "el injusto olvido en el 
que nos encontramos".

El olvido en cuestión se refiere a 
que no se han actualizado sus 
titulaciones a tenor de las nuevas 
denominaciones adoptadas en la 
misma carrera. Añaden en el escrito 
que hasta hace poco existían escuelas 
que expedían a sus alumnos los 
títulos de intendente, profesor y 
p érito  mercantil. "El título de 
in ten d en te  te n ía  el rango, de 
d o c to rad o , d icen; el segundo, 
equivalente a licenciado, y el tercero, 
de segunda enseñanza".

Dado que actualmente los títulos 
otorgados son de doctor, licenciado y

diplomado en Ciencias Empresariales 
s o l i c i t a n  qué a los actuales 
intendentes se les conceda el título de 
d o c to r , a los maestros, el de 
licenciado, y a los péritos, el de 
diplomado en Ciencias Empresariales, 
"tal como se ha hecho en otras 
carreras".

II CONGRESO 
INTERNACIONAL DE 
EDUCACION ESPECIAL

El II Congreso Internacional para 
la Educación , Especial, organizado 
por la Asociación Europea para la 
Educación Especial, se celebrará en 
Madrid losdías25, 26 y 27 de junio 
de 1974, en el Palacio de Congresos y 
Exposiciones.

La temática versará acerca de la 
"Deficiencia mental y transtorno» 
asociados, divididos en tres grandes 
sectores: a ) , deficiencia mental con 
d efic ie n c ia  física, b) deficiencia 
mental con trastornos de lenguaje, y 
c) deficiencia mental con trastornos 
de conducta.

Simultáneamente tendrán lugar 
Mesas Redondas sobre "planificación, 
programación y evaluación en ia 
educación esp e c ia l" , "técnicas 
psi co mo tr ic es  de expresión” , 
"tecnología de la educación especial, 
y otras.

NOTA DE LA FACULTAD DE 
MEDICINA DE VALLADOLIDi

ES INADMISIBLE
QUE LOS ALUMNOS QUE INICIARON 
HACE UN MES SUS ESTUDIOS PRETENDAN 
IMPONER LAS MATERIAS DEL PLAN

V A L L A D O L I D ,  21 (Europa  
Press).— En relación con el paro que 
los alumnos de selectivo de la 
Facultad de Medicina de Valladolid 
mantienen desde el pasado lunes, la 
juntatécnica del centro ha hecho 
pública una nota eg la que manifiesta 
que se han tomado las medidas 
posibles para aligerar el contenido del 
curso, sin que ello pudiera implicar 
un deterioro de la enseñanza y de la 
formación exigióles a quienes aspiran 
al título de licenciado en Medicina y 
Cirugía.

" L o  que es de todo punto 
inadmisible —dice despu& la nota—

es que unos alumnos que han iniciado 
sus estudios de Méd ici ña hace apenas 

un mes pretendan señalar e impo.ier 
por su cuenta que materias de un 
plan de estudios nacional o qué parte 
de las mismas han de ser eliminadas 
del curricúlum"

Más adelante señala la junta 
técnica que "La Facultad se cree en 
el deber de advertir que, llegado el 
momento en que los departamentos 
re spe ct iv os  inf ormen de que 
consideran irrecuperable el tiempo 
perdido, no restará otra solución que 
la suspensión definitiva de las 
actividades docent.es para el primer 
curso de esta Facultad de Medicina"
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PRESIDENTE DE AGUAS DE BARCELONA!

"LA SEQUIA DEBE CONSTITUIR UN EJEMPLO"

BAflCELONA, 21 (Europa Press).- "El suministro de agua está asegurado 
hasta más allá del próximo verano. No obstante, creemos que la situación ha 
tenido interés para todos, ya que ello debe constituir un ejemplo de hasta qué 
punto es vulnerable un sistema de abastecimiento contra todos los riesgos de la 
alternativas climatológicas", ha declarado el presidente dél Consejo de 
Administración de la sociedad "Aguas de Barcelona", don Mariano Calviño a "El 
Noticiero Universal". ^

A fináis del pasado mesde octubre , el señor Calviño hizo notar los peligros 
que suponía la continuada sequía, la mayor que había conocido Barcelona en los 
últimos cincuenta años. Ahora, tras las lluvias caídas, el panorama se ha alterado 
favorabi ementé*.

JUEVES, 21 DE FEBRERO DE 1974
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Pueden verse AFECTADOS 
por la SENTENCIA del Supremo

LOS 12.000 REPARTIDORES DE BUTANO 
EXISTENTES EN TODA ESPAÑA

M A D R ID , 21 ( L o g o s ) .-  
12 00 repartidores de butano  
ex is ten te s  en  to d a  España 
pueden resultar afectados por la 
sentencia que próxim am ente  
dictará el Tribunal Supremo  
relativa a un recurso interpuesto  
por la empresa “SociedEspañola 
de C o n tr a ta s ” , contra una  
sentencia de la Magistratura de 
Trabajo número 8 de Madrid.

La vista del recurso se celebró 
ayer ante la Sala de lo Social del 
Alto Tribunal, y  en ella la citada 
sociedad ha puesto de manifiesto  
su d e s a c u e r d o  c o n  la 
Magistratura, en cuya sentencia 
condenó a “Sociedad Española 
de Contratas, S.A. ” a reconocer 
como tra b a ja d o res  fijo s de 
plantilla a 23 de sus repartidores 
de bombonas de gas butano y 
propano.

L a  s e  n t  e n  d a  d e  la  
Magistratura declaraba hechos 
p ro b a d o s  q u e  la ^ e m p r e s a  
recurren^ tiene un contrato de 
distribución con “Butano, S.A. ” 
y en ella prestan sus servicios los 
23 repartidores, demandantes 
con la c a te g o r ía  laboral de 
conductores repartidores, y  con 
una rem uneración  de nueve 
pesetas por botella vendida. 
Todos ellos son dueños de los 
vehículos, y  en los contratos 
suscritos con la empresa tienen 
carácter de trabajadores por  
c u e n t a  p r o p i a ,  q u e  se  
c o m p ro m e ta n  a p o n e r  su  
vehículo alservicio exclusivo de 
la empresa para el reparto de 
butano y propano envasado en 
b o te l la ,  tr a n s p o r ta n d o  la 
mercancía desde los almacenes al 
d o m ic ilio  d e  lo s  usuarios. 
Asimismo, dice la sentencia que 
en el citado contrato se les exige 
cumplir las instrucciones de la 
empresa y fijar en el exterior de 
sus vehículos el rótulo “Butano, 
S .A .”. L a  M agistratura fu e  
favorable a la demanda de los 
repartidores, por considerar que 
todas las características del caso 
ponían de manifiesto el vínculo  
laboral entre la distribuidora y 
los repartidores.

Aparte de la sentencia que el 
Supremo dicte en este caso 
concreto, hay pendiente otra, 
cuya vista se celebró el día 5 de 
noviembre ante la m isma Sala 
correspondiente al recurso que

I DEMANDA DE 
CONFLICTO 
COLECTIVO PARA 
LA "COMPAÑIA 
DE TRANVIAS"
DE LA CORUNA

LA C O R U Ñ A ,  21 (Europa 
Press).— Los representantes 
sociales de la empresa "Compañía 
de Tranvías, S.A.” , dé La 
C or u ñ a ,  h an  present ado  
demanda de conflicto colectivo 
ante la Orgnaización Sindical.

En dicha empresa trabajan 
260 personas, que t ienen  
planteadas en la actualidad las 
peticiones de que en caso de 

■ enfermedad se paguen los 
haberes con arreglo a lo 
estipulado en el convenio 
colectivo de la entidad y de que 
se confeccioné una nueva tabla 
salarial de acuerdo con lo 
promet ido por la compañía 
durante la gestión del vigente 
pacto.

planteó don Miguel de la Peña 
Vega, también distribuidor de 
butano, contra otra sentencia de 
la Magistratura número 6 de 
Madrid, en la que se falló en 
ig u a le s  térm inos qne en la 
sentencia recurrida ayer. Este 
d is t r ib u id o r  f u e  condenado 
asimismo a reconocer a 19 de sus 
repartidores, demandantes la 
condición de trabajadores fijos  
de plantilla, con efectos desde la 
fe c h a  en que comenzaron a 
prestar sus servicios, ya que en

e l lo s  se d a b a n  to d o s  lo s  
requisitos típ icos del contrato de 
trabajo.

La sentencia que dicte la Sala 
d e  lo  S o c ia l del más A lto  
Tribunal del país puede afectar a 
.12.000repartidores' de butano  
que existen en toda España al 
servicio de otros distribuidores, 
c o n  to d a s  las consecuencias 
in h é r e n te s  a l c a rá c te r  del 
contraro de trabajo (Seguridad 
S o c ia l, pagas extraordinarias,, 
Vacaciones, etc.).

RECLAMA LA DEVOLUQON 
DE OCHO PESETAS ANTE 

MAGISTRATURA
L A  CORUÑA, 21 (L ogos).- H oy se verá en la Magistratura de 

Trabajo de La Coruña un recurso sobre devolución de ocho pesetas, 
que el demandante estima le cobraron de más en una farmacia, al 
p í^ar el porcentaje que, en medicam entos recetados a través del 
Seguro Obligatorio de Enfermedad, corresponde al beneficiario.

La legislación <¡ue tegula el pc^o de las tnedicinas dice que^ el 
beneficiario del Seguro de Enfermedad pagara cinco pesetas, si el 
precio es de 30  pesetas o más la participación se incrementa en una 
peseta  * cada diez de l precio, con un lim ite  de 50 pesetas. ^

En el m es de diciembre del pasado año el demandante adquirió 
en una farmacia del barrio de las Flores de la Coruña con receta del 
Seguro de Enfermedad, cuatro frascos de un medicamento que 
costaba cada uno 54 pesetas, por los que tuvo que pagar cuarenta 
pesetas. Dice en su demanda, que según sus cálculos solo debería 
haber pagado 32 pesetas.

Este asuntó el demandante lo presento el mes pasado ante el 
Institu to  Nacional de Prevision, que le respondió negativamente. 
Ahora llegara ante la Magistratura de Trabajo._____________ _________

nMiumdii dft dos imicionarios 
de lo Universidad de Barcelona

BARC ELO N A, 21 (Europa P ress).- Se ha visto en la Magistratura 
del Trabajo num ero 8 de Barcelona la demanda presentada por R am ón  
D ’A los-M oner Vüa y Carlos Salmurri Trinxet, personal no docente de la 
Universidad de Barcelona por supuesto despido improcedente

Dichos trabajadores fueron  contratados por la Universidad de 
Barcelona para un contrato de obra consistente en la mecanización de 
los fondos de la Biblioteca de la Facultad de Económicas y les fu e  
comunicado oralmente que estaban despedidos antes de que firmlizara 
el plazo fijado, es decir antes de terminar la obra específica que 
realizaban. El m otivo alegado fu e  la falta  de fondos de la Universidad.

En el juicio, el abogado del Estado que defendía a la parte 
demandada, señor García Petid, m antuvo la tesis dé que Magistratura 
debía inhibirse del caso puesto que él contrato no_ era laboral sino 
administrativo. E l abogado de taparte demandante, señor CU Matamata, 
d e fe n d ió  la tesis de que requisito indispensable del^ contrato  
administrativo es que sea escrito, características, que no tenia el de los 
dos demandantes. Declararon diversos testim onios sobre el tipo de 
trabajo que efectuaban los despedidos.

Próxim am ente se verá en Magistratura un caso similar: el de otros 11 
PND (personal no docente) que fueron  igualmente despedidos más 
tarde, aunque estos últimos s í  tenían contrato escrito.

A  SOLiaTAN LA READMISION DE LOS 
^  MEDICOS DESPEDIDOS_________________________ ;

BILBAO , 21 (C ifra )-iL os 31 médicos internos y residentes, que 
fueron  despedidos p o r la dirección de la ciudad sanitaria “Enrique 
So tom ayor"de  la Seguridad Social de Bilbao, prosiguen realizando 
gestiones encaminadas a solucionar el conflicto planteado. ^

En relación con el problema se ha enviado a la dirección del centro 
un escrito de apoyo a los médicos sancionados, con .sesenta firm as  de í 
personal sanitario de la mencionada ciudad “Enrique Sotom ayor . En 
él se pide la readmisión de los sancionados por considerar los firnuxntes 
que no hubo abandono del servicio n i alteración del orden interior del 
hospital.

•  REPRESENTANTES SINDICALES DE STANDARD 
CON EL DIRECTOR GENERAL DE TRABAJO________

M ADRID, 21. L o g o s .-  Representantes sindicales de la empresa 
“Standard”, en número aproximado de cincuenta se han reunido con el 
director general de Trabajo, al objeto de exponer la situación creada 
ante el convenio colectivo, informándole am pliam ente .sobre las 
vicisitudes de su negociación y haciendo un análisis detallado del mismo 
dado que las pretensiones de los trabajadores, que fueron  efectuadas 
con anterioridad al decreto-ley de medidas coyunturales económicas, 
había tenido que ser adaptadas a éste, por lo que se consideró nacesario 
precisamente por esta circunstancia, informar am pliam ente a la base 
utilizando todos los medios a su alcance, hasta que .se llegó a la oferta  
fina l por parte de la empresa, valorándose con toda objetividad por 
parte de la comisión deliberadora, el pro y  contra de aceptar rechazar 
dicha propuesta Se op tó  por la firm a del convenio que aunque no 
satisfacía plenamente las aspiraciones de los trabajdores. era la postura  
más ventajosa que se les ofrecía dado que una decisión arbitral 
obligatoria, com o se ha demostrado en la actualidad, no superaría el 
14,20 por 100 de incremento salarial, siendo el mismo absorbible

Los representantes sindicales hicieron entrega al director general de 
una serie de escritos, firm ados por más de tres m il trabajadores y 
enlaces, donde testimoniar .m adhesión a los representantes sindicales y 
.su confianza ante la elaboración del convenio colectivo que esta 
pendiente de homologación en el Ministerio de Trabajo.

El director general de Trabajo puso de manifiesto su satisfacción al 
recibir a la auténtica y legal representaciónde los trabajadores de 
Standard, dado que es norma de ministerio que en problemas 
colectivos que afecten a los trabajadores, se dialogue solamente con la 
representación .sindical, que es la única que legalmente está reconocida

LOS DESPIDOS DE STANDARD ASCIENDEN A 50
M AD RID, 2 l  (Logos).— Inform an medios allegados a la compañía  

Standard Eléctrica que son actualmente cincuenta los trabajadores de 
dicha empresa que están de.spedidos de la m i s m a   ̂ Veinte de ellos 
pertenecientes a varios centros de la compañía, están expulsados del 
trabajo, siendo la Magistratura la única vía de que disponen para su
readminsión laboral, _ ■ ,  , _ i

Los otros treinta trabajadores están siendo entrevistados por la 
Jefatura de Personal de la compañía con vistas a .su readmisión en 
fechas próximas. Las entrevistas dieron conjienzo ayer martes y se 
Prolongarán hasta mañana^ jueves. Estos treinta trabajadores form an  
parte de un grupo anterior de 150. de los cuales 120 fueron  ya 
readmitidos al trabajo De estos treinta trabajadores. 2§ pertenecen a la 
factoría de Villaverde, y  cuatro a la de R am írez de Prado._______________

#  LA UNION DE EMPRESARIOS DEL
SINDICATO NACION AL DE ENSEÑANZA

M AD RID , 21 (Logos).— El proyecto  de ordenanzas laborales por la 
Unión Nacional de Empresarios del Sindicato Nacional de Enseñanza,

■ ha sido entregado al presidente del Sindicato por el presidente de la 
citada Unión, Padre M artínez Fuertes.

Este proyecto , según fu en tes  sindicales, se ha elaborado con la 
consciencia de que los m om entos son m uy difíciles para la enseñanza 
privada, puesto que no saben a q u é  atenerse con respecto a precios, 
subvenciones, conciertos, e igualmente las dudas son m uy grandes en 
cuanto a los programas del bachillerato, C. O. U., enseñanzas 
especializadas, etc.

Asim ism o (siguen diciendo las fuentes), el criterio general de los 
vocales provinciales y  nacionales de la Union de Empresarios ha sido el 
de que lo más positivo para los c e n t^ s  privados hubiera sido mantener 
la ordenanza laboral vigente uniéndom  una revisión salarial

Sin embargo, en un afán de colaboración con los trabajadores y 
técnicos del sindicato, se ha redactado un proyecto  de ordenanzas en el 
que se recogen:

a) los p un tos de la ordenanza v ie n te  que puedan mantenerse.
b) M uchas de las peticiones propuestas por los trabajadores y 

técnicosTy
c) criterios de los vocales nacionales que deben figurar en la nueva

ordenanza. . ,  .
A ñaden  las fu e n te s  sindicales que los vocales de la sección económica  

están en la m ejor disposición para mantener conversaciones con los 
vocales de la Sección Socia l en orden a una redacción definitiva y  
conjunta de una ordenanza en el seno del Sindicato Nacional Estas 
conversaciones comenzarán en breve plazo.

PAROS EN TRES EMPRESAS GUIPUZCOANAS
IRU N , 2 1 .-  La situación laboral en Guipúzcoa continúa igual 

siguen los paros en las empresas “Patricio Echeyej^ía’f_de Legazpia; 
fie. 7.nm4í7 V Mu.stod \  Cía de“Federico P ielho ff”, de Zarauz, y  

total de 1.897 trabajadores.
Los 240  parados de “O. M ustad y Cíal’ 

empleo y sueldo hasta el jueves inclusive.
Continúan las gestiones, a niveT Sindical, 

conflictos.

‘D. M ustad y  Cía ” de Tolosa, con un  

han sido suspendidos de 

para resolver estos tres

JUEVES, 21 DE FEBRERO DE 1974

A  PARO DE MEDICOS EN LA “CLINICA 
^  DE LA CONCEPCION"____________

M AD RID , 21.— La jom ada de ayer en la Ciudad Sanitaria de LaPaz  
transcurrió con normalidad, según han informado^ a “L ogos” en la 
secretaría de dicho centro. N o se ha producido ningún paro de m e d ia s , 
de acuerdo con la decisión que había sido adoptada en la Asamblea  
celebrada anteayer, ^  r . '

■ En ¡a Clínica de la Concepción, de la Fundación Jim énez Díaz, unos 
130 m édicos se declararon en paro, presentaron un escrito en la 
Dirección en el que aluden a los distintos problemas que les afectan, 
según hem os sabido en la secretaria de dicha clínica.
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Zaragoza viva

El teatro romano de Zanig

cuentren mayores riquezas arq
EL D E S C U B R IM IE N TO

Bajo la iglesia del Sagrado Corazón, quedan 
restos  ̂ importantes dèi teatro romano. (Foto 
García Luna).

A R A G O Z A  está contenta —o al 
menos debería estarlo— ya que ha

iJ k  encontrado un retazo más de su 
pasado. Quien piense que contemplando 
el pasado y recreándose en una obra de la 
época de la fundación de nuestra ciudad, 
no se piensa y construye el fu turo, esta 

'equivocado.
Hace un par de años, las máquinas 

excavadoras y los tractores Bulldozers, 
daban con unos muros que se resistían a 
su acc ió n  demoledora más que de 
ordinario, ¿Qué pasaba? Simplemente 
que habían topado con unos de los 
vestigios más antiguos de ia ciudad.

La noticia saltó rápidamente a la 
primera página de ios diarios de todo el 
país. ¡Zaragoza ha encontrado su teatro  
ro m ano ! decían unos. Otros en su 
pensamiento veían que aquello no era 
nada más que un engorro más en el 
complicado transcurrir de nuestra ciudad, 
demasiado confusa de por sí.

Nuestra ciudad es complicada, qué 
doda cabe, menos que allá por los albores 
de la era, a los pocos años de su 
fu n d a c ió n . También eran menos los 
habitantes, ise dirá. Desde iuego, pero lo 
más importante es que la valoración dei 
suelo no se había levantado a niveles casi 
idolátricos y no se había sacado aún las 
cosas de quicio.

El hallazgo fue un tanto casual e 
in e s p e ra d o . Caesaratigusta tenía que 
contar por su importancia con un teatro. 
Su c a te g o ría  de ciudad cabeza del 

“ Conventusiurídicué'de su nombre as ilo  
exigía. Ciudades menores en habitantes e 
im portancia supeditadas a ella como 
Bílbilis (Calatayud), Celsa (Velilla de 
Ebro)j Arcóbriga (Monreal de Ariza) y  
otras más lo tenían, y la capital no iba a 
ser menos.

El emplazamiento era lo de menos. La 
urbanística de la Zaragoza romana, se 
conoce en líneas generales merced a que, 
con suerte,la historia de la ciudad , nos ha 
preservado un plano de aquella ciudad 
fu n d a d o ra , casi com pleta hasta el 
presente siglo. Sin embargo, poco se sabe 
de datos concretos. El problema, siempre 
el mismo. Zaragoza edificada y vuelta a 
edificar sobre su propio solar, ha ido 
sumergiendo cada vez más profundos, los 
vestigios de aquellos ciudadanos que 
vieron.un lejano día de hacia el año 24(á. 
C.)una junta de buey y novilla, con un 
arad o  de b ro n c e , guiados por un 
sacerdote, trazar el plano de la que había 
de ser Cesaraugusta en honor de aquella 
que la mandó edificar; y ahora Zaragoza, 
corrompido su nombre por el paso del 
tiempo.

El teatro se halló casualmente,' y 
c a s u a lm e n te  se conserva, el porqué 
habremos de agradecérselo a los romanos 
que construían muros de la suficiehte 
solidez y espesor capaces de resistir los 
embates de la máquina más furiosas.

La ciudad descubrió su teatro. Las 
obras se paralizaron. Los trabajos de 
I n v e s t i g a c i ó n  y lo s  t r á m i t e s

SOLUCIONES EN TORNO AL APR0VECHAP1IENT0 
Y CONSERVACION DEL VALIOSO YACIMIENTO ;EI
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Parte posterior de la I^esia de los Jesuítas (Foto García Luna) bajo la cual se extiende el
' ' "teatro Romano”

administrativos se sucedieron, y hoy nos 
encontramos con la grata nueva de que el 
Estado decide sacar, o al menos poner los

medios para ello, a la luz todo lo que^^ 
quede de aquella obra construida para dar 
diversión a los primitivos ciudadanos.

la c a ltiiro  zo ra i
ES URGENTE UNA “OPERACION RESCATE” DE LO QUE QUEDA
ENTRE LOS ESCOMBROS DE LA BIBLIOTECA CERBUNA

EL BOCHORNO NOS QUEMA A LOS ZARAGOZANOS LAS 
MEJILLAS COMO UNA BRASA ENCENDIDA

íA  YER volví sobre las ruinas de 
la vieja Universidad de la 
plaza de La Magdalena. Fuf 

casi en peregrinación de penitencia 
y desagravio a tantos y tan 
monstruosos abandonos que vienen 
desgajándola estos meses atrás. Por 
entre los escombros como naciendo 
de los cascotes, salían trozos de 
p e r ió d ic o s^  hojas de libros  
amariUentas, láminas a pluma que 
fueron gala de otros siglos de 
nuestro vivir, restos de Memorias, 
de tesis doctorales, de discursos 
académicos, pedazos en suma del

intelecto y del corazón de muchas 
generaciones de zaragozanos 
estudiosos.

Tam bién b a b ía  periódicos 
enteros. Tiré de una hoja y me 
encontré colgando de mi mano un' 
ejemplar del “Diario de Zaragoza”, 
de 1903, y luego otro de “La 
Crónica de Aragón’’ y más tarde un 
“Diario de Avisos” de don Calixto 
Aliño, y después un inolvidable 
“ N otic iero” del admirado don 
G enaro Poza, un “Heraldo” de 
Montestruc y un ejemplar de “La 
Correspondencia de Aragón” , el

gran batallador “costista” que 
sufrió persecuciones sin cuento. No 
pude resistir a la tentación de 
sacarlos de entre los cascotes y los 
deposité casi con reverencia sobre 
las ruinas, donde supongo que allí 
continuarán hoy, como restos 
in sep u lto s  de la historia del 
periodismo aragonés, si es quf  ̂esta 
noche pasada, la lluvia, la escarcha y 
el h ie lo , o los g it^ os y los 
vagabundos no han acabado con 
ellos en una hoguera. Pero me 
queda el recuerdo precioso de esta
fotografía, que me he traído para 
mi despadio como permanènte 
homenaje a los hombres que con 
a q u e l l a s  páginas ahora tan  
m altrechas por todosy por los 
hom bres y por los elementos, 
pusieron los sillares del periodismo 
aragonés.

OS zaragozanos se preguntan,
I . y nosotros con ellos si en una 

c iudad  de tanta solera
universitaria como la nuestra, cuna 
de relevantes figuras del saber y de 
la investigación, no hay un Colegio 
Mayor, un centro *de Enseñanza 
oficial o privado, una Asociación 
Cultural o, en fin, una entidad 
cualquier^ya que no lo hace la 
propia Universidad, capaz de 

• o r g a n i z a r  e s a  urgent ís ima  
“Operación Rescate” que remueva 
y rebusque en los escombros de la 
v i e j a  b i b l i o t e c a  los libros, 
periódicos y documentos de más o 
menos valor histórico, pero siempre 
testimonios de un pasado nuestro, 
qué poco a poco, día a día, van 
llevándose los gitanos incontrolados, 
los mendigos que allí acampan y la
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¿te a tr o  UN SIM BO LO

',(} teatro hay que considerarlo en el 
lundo romano, como un símbolo. No 
Ty que pensar únicamente en los 
.«manos como unas gentes capaces de 
-Kontrar diversión, solamente “ echando 
Sanos a las fieras de circo"; a fin de 
Stas no tenían fú tbo l.

nivel cultural de este pueblo, 
«(¡ámente asimilado de otras culturas, 
nalto. De ello hay pruebas patentes en 
(das sus m a n ife s ta c io n e s : Obras 
ibiicas; Obras artísticas, o simplemente 
Irlo que conocemos de su vida que es 
lucho. El romano, y al hablar así 
imprendemos también, a jodos aquellos 
le asimilaron su cultura,’'era refinado.

Administración que promueve la 
instrucción de tantos teatros y edificios 
júneos como ellos lo hicieron, no es 
Mucto de la incultura. Nuestra ciudad 
ifltro de su marco provinciano tuvo un 
ivelalto
Su población adm inistradores y  

incionarios, comerciantes, agricultores y 
desanos estarían orgullosos de su ciudad 
yde su teatro. ¿Por qué no les rendimos, 
¿ora a XX siglos vista un sencillo 
¿menaje?

IDESTINO D E L  T E A T R O

En cuanto a su función, todos sabemos 
bI era y podemos estar seguros que: en 
¡espíritu eminentemente práctico como 
i  de aquellas gentes se utilizaría  
^nuadamente y no se tendría de 
Brno. *
Su futuro, lo vemos incierto. A  la luz 
las excavaciones y de las declaraciones 
recidas, vemos que se trata de una 
a muy maltratada por el paso del

izo n a
(í pillería andante, que por allí
jii a.

ensamos que no es problema 
íjnótnico. Pensamos, queremos 

iar, que el problema es más 
jilo. Es un sencillo problema de 
T a Zaragoza, a su historia y a 
Universidad. Ya sé que los

S ipos son duros y que las leyes 
a selva y del asfalto polarizan 
S sus viles denarios en esta 

idñedad t r e m e n d a m e n t e  
B erialista. Pero nunca pude 
impnar que Zaragoza, sus centros 
i] cultura y de estudio^ de 
i»'stigación y del saber pudieran 
c*itemplar i m p a s i b l e s  el 
ípornoso espectáculo de esas 
nflís pespunteadas por hojas de 
Pfl que encierran las lecciones 
wjshales, fruto de miDones de 

de estudio y de investigación, 
niuchos decenios de años 

J^cio de la cultura aragonesa.
nomo se me sube al rostro y 

poma en las mejillas como una 
encendida. ¡Dios Santo, ¡qué 

Senza, Señor!

F4uardo FUEMBUENA

L« I

m 4 /

El teatro de Zaragoza, más destruida que este de Mérida conserva todas las estructuras en que se 
sustentaban los grádenos y. parte déla “ORCHESTRA” 'y  “SCENA” junto con los primeros 
graderíos.^en buen estado de conservación.

tiempo y por las sucesivas edificaciones 
que han ido ocupando su emplazamiento. 
Lo que queda ahora es un pobre vestigio 
de su inicial magnificencia. No obstante, 
merece todos nuestros respetos.

Posiblemente la parte que aún queda 
bajo las edificaciones se. conserve más 
intacta' y a ello tenderán seguramente las 
excavaciones que bajo la dirección del Dr. 
B e ltrá n , se llevan a cabo. Bajo los 
e d if ic io s  colindantes, iglesias de los 
Jesuitas,etCvquedan una buena parte de la 
“ Scena” y del graderfo, la “ Cavea". Es 
muy probable que una excavación de esta 
p arte - pueda ser más . afortunada en 
materiales y ocurra como en el caso de 
otros teatros que sé excavan actualmente 
en la Península, que encontremos allí, 
elementos decorativos del mismo, como 
estatuas lápidas con inscripciones y otros 
m a te r ia le s  q ue nos ilu s tre n  más 
completamente sobre esta magnífica..obra 
del pasado zaragozano.

SU C O N S E R V A C IO N  Y  U T IL IZ A C IO N

Solventaejo ya el problema de su 
protección, con la solución estatal queda 
por solucionar, su conservación. ¿Se dejará 
exento? ¿Se- construirá encima sobre 
pilares?

Las soluciones son varias. Desde luego 
lo ideal para la ciudad que tan poco 
respetuosa se nos presenta generalmente 
hacia su pasado, sería dejar totalmente a 
la vista las ruinas, con una conveniente 
p ero  m o d e ra d a  re s ta u rac ió n . Esto 
perm itiría tener a llí una zona ajardinada e 
incluso si apareciese muy completo se 
podría pensar en poder utilizarlo en 
ocasiones; quién sabe si para su antigua 
función para la que fue construido. Casos 
abundantes hay en que se representa

actualmente en antiguos teatros griegos y 
ro m a n o s . Epidauro, Gubbio, Atenas, 
Mérida, son ejemplos claros, sin que por 
ello queramos comparar el nuestro a 
aquéllos, perfectamente conservados.

De cara al Bimilenario, con espíritu de 
amante del pasado, y con un profundo 
re sp e to  p o r a q u e llo s  que crearon 
Zaragoza y que no se preocupaban por el 
valor del suelo, pensamos que sería éste 
un marco incomparable para celebrar 
algún acto en ese momento en que ja  
ciudad conmemore sus 2000 años de 
existencia.

S e r ía  sin duda un homenaje de 
gratitud hacia aquellos y a la vez una 
lección de ciudadanía y de amor a 
Zaragoza el lograr reintegrarle una obra 
que en su día sería uno de los símbolos 
de la misma.

N o o c u lta m o s  ni olvidamos las 
necesidades de la vida moderna y sobre 
todo sus condiciones y por ello dejamos 
a b i e r t a  la  p o s ib i l id a d  de unas  
construcción sobre pilares encima de las 
ruinas, pero qué les vamos a decir—ya no 
sè ria  lo m is m o . S e r ía  una pobre 
mostración de còrno se hace una cosa a 
medias. Creemos que Zaragoza y  sus 
instituciones tienen ja suficiente categoría 
com o p a ra  devolver ala ciudad un 
estupendo ejemplo, de su pasado.y sobre 
todo dar una lección de ciudadanía, 
símbolos de los que cada vez está más 
necesitada nuestra sociedad moderna. 
¿Moderna?

Q u e C A E S A R A U G U S T A  vuelva a 
tener su teatro que.se fundó a llí por el 
siglo I de la e ra ,y  que los zaragozanos del 
siglo X X  podamos sentarnos en él.

M. M . B.

ACTUALMENTE SE ENCUENTRA 
EN UNA SALA ESPAÑOLA

LA "NATIONAL GALLERY" 
DE LONDRES ADQUIERE 
SU NOVENO VELAZQUEZ

MINUTO
DE

CIERRE

MADRE), 21 (EuropaPress).- La 
National Gallery, de Londres, ha 
adquirido el cuadro de Velazquez 
“LaInmaculada Concepción”, una de 
sus primeras obras maestras, que 
actualmente se, encuentra en una sala 

.española.
El cuadro, catalogado como uno 

de los mejores de la primera época de 
Velázquez, y  entre las primeras 
representaciones de un tema muy 
popular entre los pintores españoles 
del siglo XVII, se encontraba hacia' 
1.800 en la sala capitular del 
convento de los carmelitas descalzos 
de Sevilla, hoy daruido, junto con . 
otro famoso cuadro del mismo autor 
“San Juan Bautista en Patmos”, que 
ya fue adquirido por la National 
Gallery en 1956,

“La Inmaculada Concepción" se 
fecha hacia el 1.618, poco antes de 
que Velázquez se trasladera de Sevilla 
a Madrid para convertirse en el pintor 
de la Corte de Felipe IV, y  es ya el 
noveno de este pintor con que se 
hace la ■ National Gallery. Para su 
adquisición, el Gobierno británico 
adelantó un pago especial de unos 
veinticuatro millones y  medio de 
pesetas con cargo a la subvención 
o fic ia l a la N a tiona l Gallery 
correspondiente al período 1974—75-

•  LOS "BUSCADORES 
DE ORO" EN PLENA 
ACTIV^IDAD

LAS P A L M A S  DE GRAN 
CANARIA, 21 (Europa Press).- Es 
imposible encontrar agua para riego 
en algunas zonas de Gran Canaria, 
según informa la sección de estudios 
y coordinación de la Delegación 
Provincial de-Agricultura. El agua, 
añade el informe, es retenida por sus 
dueños en otros lugares y en 
ocasiones debe ser pagada al contado.

La situación actual por la que 
atraviesa la agricultura se considera 
como "muchoTieor"' que la sufrida 
durante las últimas semanas, ya que 
las recientes lluvias no han servido 
para paliar el problema. Dichas lluvias 
alcanzaron un máximo de 4,5 litros 
por metro cuadrado en la localidad 
de Valle Seco y fueron inapreciables 
en el resto.
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JUZGADO DE GUARDIA

•  DIETA de DIA 
y DIETA de NOCHE

P ERD ERE y perderé! Antes muerta que gorda, 
Rafael. Un vaso de vinagre en ayunas me 
a y u d a rá  m u ch o  a adelgazar. Esto y la 
'tranquilidad nocturna.

—Pues yo no te veo tan gordita como dices. Ya has 
roto tres básculas de baño de tanto pesarte. .

—Desde que nos casamos he engordado once kilos 
y yo no los soporto. Lo he probado todo: Hago 
gimnasia de libro. Sólo como yedra cocida, que por 
cierto, está más amarga que la yedra. Y  queso 
desnatado. Y  yogurt adelgazante. Y  aún así me estoy 
poniendo como un tonel.

—A  m í me gustas así, cielo. Más vale tener que 
desear.

—Pero es que yo deseo lo que no tengo: Una buena 
figura. Soy una bola de grasa y  el d ía que me caiga 
por la escalera rodaré igual que una pelota con faldas.

—Exagerada ya eres Luisita ya. Yo paso por tu 
régimen, aunque lo encuentro exagerado. Yo  doy por 
buena la dieta adelgazante que tú guardas. Pero es 
que, hija, me haces pasar un hambre... (jue si no fuera 
porque en los bares rne hincho de patatas bravas y de 
croquetas, me iba a caer desfallecido. Y  si sólo fuera 
esa dieta, bien iría porque puedo comer fuera de casa; 
pero la dieta a la que me tienes sometido por la noche 
no lo soporto.

—¿Cuantas veces te lo tengo que decir? Dormimos 
en camas separadas porque eso entra dentro del trata
miento adelgazante que me ha recomendado una ami
ga para perder. En cinco meses ella perdió diez kilos.
Y  no hablo por hablar. Me refiero a la Paquita Ram í
rez.

—Ya, ella perdió esos kilos con los disgustos que le 
dio su marido marchándose con otra. Y  tenía el 
hombre toda la razón del mundo. Dieta de día y  dieta 
de noche. ¿A quién se te ocurre?

—Te repito que estoy dispuesta a hacer todo lo  
necesario para perder.

— P ero  es q u e  p o r perder también puedes 
perderme. ¿No te das cuenta que puedo hacer como 
el marido de la Paquita y  te vas a quedar, de los 
disgustos, más chupada que un espárrago?

— iY a te he dicho antes que antes muerta que 
gorda! Y  estoy segura de que tú tienes la culpa. iMe 
engorda el amor!

— ¡Que atrocidades dices, Luisa! Y o  conozco 
mujeres de mala nota que están gordísimas y  no 
caben por esa puerta. Y  sé de algunas soltera célibe, 
como tu hermana Enriqueta, y  como Sor Escapulario, 
que están más delgadas que la caña de la Doctrina. El 
amor ni engorda ni adelgaza, que se te quite de la 
cabeza.

— ¡A  ti es a quien se te tiene que quitar de la 
cabeza lo de dorm ir en la misma habitación! Hasta 
que no vuelva a perder los once kilos que he 
engordado junto a t í ,  no vuelvo a dorm ir contigo.

—¿Y qué es lo que hace un marido en semejante 
situación? Marcharse de picos pardos con otras, no 
me lo permite mi condición de esposo fiel. Pegarte,  ̂
tampoco me ha dado resultado. Las bofetadas te 
engordan, los palos te alimentan. El médico no me da 
ninguna solución. Y  el siquiatra tampoco. También he 
estado a ver al Padre Pedro y  sólo me dice que tenga 
mucha paciencia y  que le rece a Dios. ¿Pero tener 
mucha paciencia es una solución? Pase la dieta de 
d ía ,  pero la otra... Te quiero demasiado para 
permanecer impasible en una situación así. Así es que 
sólo se me ocurre...

—¿Qué?
—Algo definitivo, Luisa.
—Comprarme una faja, no. Que las reviento.
—Algo mucho más practico y  seguro.
—¿Un rodillo de goma?
—Algo más efectivo, querida. Ir a ’«er a un 

magistrado.

—¿Y qué te va a decir uno del Magisterio?
—No voy a ver a un maestro, sino a un juez.
— ¡Tú estás loco, Rafael!
- S í ;  loco por t í ,  Luisita. Por eso voy aponer una 

denuncia mañana mismo.

Rafael, de 29  años, casado, contable ha puesto una 
curiosísima denuncia conyugal, por la que acusa e  su 
esposa, Luisa, de 2 8  años, de una especie de extraña 
crueldad mental, por la que se ve precisado a 
pernoctar en una habitación distante a fa de su 
cónyuge, ya que su mujer está siguiendo un rígido 
régimen de adelgazamiento,pues desde que se casó, ya 
hace dos años ha engordado alarmantemente

Rafael alegó que presenta esta demanda para evitar 
males mayores, pues ya lo ha intentado todo y  no hay 
nada que le haga desistir de su insoportable dieta 

;adelganzante.

EXPR E S/003
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Zaragoza viva

En Aragón, en «SECANO», 
un centro de actividades 
subacuáticas
C.A.D .A .S ., Club Aragonés de actividades 

subacuáticas, es e! centro de este tipo de 
España que cuenta con un índice de desarrollo 
mayor entre los que podemos considerar de 
"secano" o de "Agua dulce".

En nuestra ciudad se ha desatado de un 
tiempo a esta parte una nueva afición: la de 
sumergirse en el mar y comprobar lo que a llí 
v iv e . Pasear plácidamente por los fondos 
marinos descubriendo un nuevo mundo ante 
n uestros o jo s . El m ar encierra nuevas 
posibilidades, nuevos horizontes hacia los que 
e n c a m in a r n u e s tro  o c io . Estas nuevas 
posibilidades son las que han descubierto los 
socios de C .A .D .A .S . y  ahora nos las muestran a 
los demás zaragozanos.

En primer lugar, nos ponemos en contacto 
con el Presidente actual del club y  buen amigo 
nuestro, compañero de algunas inmersiones, 
para saber cómo funciona, D. Manuel La 
Figuera.

Las palabras son tajantes. Para el tiempo que 
llevamos de actividad, muy bien.

A  nosotros nos parece un tanto anacrónico, 
no el que zaragozanos busquen bajo las aguas de 
nuestras costas, bien sabido es que una buena 
porción de ellos veranean en ellas, sino que 
precisamente aquí, en Zaragoza, radique un 
cliá ) dedicado a estas actividades, con la 
pujanza que tiene CADAS.

La respuesta es sencilla, precisamente todo  
ese núcleo de amantes dé la costa, cuenta con 
u n a  b u en a  p a rte  de p ra c tic a n te s  de  
s u b m a rin is m o , caza s u b m a rin a , etc. y  
precisamente por ellos y  para ellos es por quien 
se creó el dub.

Administrativamente depende actualmente 
de la Federación Nacional, ya que Zaragoza es 
solamente Delegación, aunque este año pasará 
dado su incremento, a ser Federación Regional 
de Actividades subacuáticas.

El dub, actualmente prepara sus nuevas 
instalaciones en Cantín y  Gamboa, 5 , que serán 
inauguradas ofidal mente en breve.

Como actividades previstas cara al futuro  
más inmediato, se cuentan aquellas dirigidas a la 
mayor expansión del dub. C A DAS organiza 
cursillos de escafandrismo, jornadas deportivas 
con diversas modalidades, natación con aletas, 
buceo, y lo  que es más interesante, salidas al

m ar con  re c o rr id o s  de e x p lo ra c ió n , o 
simplemente a "pasear" bajo las aguas. Dentro 
de estas actividades marinas, las propias de la 
e s p e c i a l i d a d ,  f o t o g r a f ía  s u b m a rin a , 
prospección, orientación, etc.

En el mes de Marzo precisamente se 
realizarán varios cursillos para iniciar a los 
nuevos socios en estas andaduras por debajo dé 
laS'aguas.

Actualmente en Zaragoza, se cuenta con 
varios dubs que han nacido al amparo de 
C A D A S , que son independientes y  que 
fo rm a n d o  la familia de los escafandristas 
aragoneses, serán el núcleo de la Federación 
Regional.

Los clubs que actualmente se dedican a estas 
actividades son: Hípica, Pontoneros, Facultad 
de Veterinaria y CADAS.

A d e m á s  de las a c tiv id a d e s  c itad a s  
anteriormente se programan para llevarla? a 
cabo en las nuevas instalaciones, varios cursillos 
teóricos, de cine, fotografía , y  otras actividades 
de tipo cultural para alternar con las deportivas 
y como complemento de las mismas.

Tras toda esta exposición dada por los 
informes recogidos, yernos que C A DAS, tiene 
un maffiífico porvenir, y  que los nuevos 
adeptos irán apareciendo precisamente en esta 
temporada en que,ya comenzando a vencerse el 
invierno, sé empieza a vislumbrar el verano con 
la posibilidad de descubrir un nuevo mundo 
b a jo  la superfic ie  del mar. Nosotros lo 
probamos y  nós gustó ya hace tiempo Todo es 
cuestión de animarse, el agua no resuiQ tan fría.

M .M .B.

PEDRO AVELLANED Y RAFAEL NAVARRO 
EXPONDRAN EN MADRID

£ L próximo lunes, d ía 25 a las 
siete y media de la tarde, será 
inaugurada en la librería^galena 
"Antonio Machado” de Madrid una 

muestra fotográfica original de dos 
artistas aragoneses que ya dieron que 
h ab la r a finales de 1973 con el 
muestrario de “Brujas” que expusieron 
aquí entre nosotros, en “Prisma" Son

ellos Pedro Avellaned yRafael Navarro 
También son las “ Brujas” - a las 

que dieron carne y vida las modelos 
Adela, Elena María y Mirella— el tema 
genérico de la exposición madrileña de 
Avellaned y Navarro. Desde aquí les 
deseamos que su aventura por la 
Meseta Castellana, cuya clausura está 
anunciada para el 7 de marzo, les salga 
redonda. Suerte.

CURSO MONOGRAFICO SOBRE "ASPKTOS 
ECONOMICOS DE ARAGON 197A"

Hoy, día 21 y dentro del ciclo 
'.'Aspectos Económicos de Aragón 
L974", se celebrará a las 8 de la tarde 
la tercera sesión del mismo en el 
salón de actos de Colegio Mayor 
Miraflores, San Vicente Mártir, 7,

La ponencia, que llevará por título  
" C r e c i m i e n t o  d e m o g r á f i c o  
Aragonés", estará a cargo de D.

Antonio Higueras Arna., Catedrático 
de Geografía de la Universidad de 
Zaragoza.

Tras la conferencia del Profesor 
Higueras, ‘ iseguirá como en sesiones 
anteriores, un coloquio abierto en el 
que actuará como, moderador el 
doc tor  D.  José Cíálindo Antón' 
Alcalde de Calat'áyQd y Procurado? 
en Cortes.

LEA
SIEMPRE

EL PERIODICO QUE 
NUNCA LE DEFRAUDARA

INGLATERRA EN
"GALERIAS
PRECIADOS"

Siguiendo la norma de todos loe 
grandes almacenes de organizar 
exposiciones-venta de productos 
extranjeros, “Galerías Preciados” 
inaugura hoy una interesante y 
am plia exposición dedicada a 
productos y manufacturados ingleses, 
desde los motivos de decoración 
hasta las tan acreditadas telas y 
tejidos de punto, pasando por 
perfumería, bisutería, productos de 
tocador, artículos de deporte, etc.

La exposición-venta ofrece 
muchos atractivos.

■ V f>

"LAS FALLAS" 
EN ZARAGOZA

La Casa de Valencia, há 
remitido el "pregón fallero", que 
nos da noticia de los festejos que 
con motivo de la festividad de San 
José celebrará la colonia 
valenciana y sus numerosos 
simpatizantes, en nuestra ciudad. 
Uno de cuyos festejos más 
significativos y también más 
típicos de estas fiestas es la 
proclamación de la Fallera Mayor, 
que para este año será María Jesús. 
Esparza Olcina.

»  "TO BE OR NOT 
TO BET EN EL 
CINE CLUB 
CERBUNA

Hoy en sesiones de siete y 
cuarto de la tarde y once noche el 
Cine-Club Cerbuna proyectará la 
excelente película de Ernest 
Lubitsch 'To  be o_r not to be',' 
una de las burlas más finas que st 
hayan hecho del nazismo en el 
cine.

'

I "JORNADAS DE 
ORACION Y 
ESTUDIO" DE LOS 
HOflBRES DE 
ACCION CATOLICA
De tos días 21 al 24 de febrero 

tendrán lugar unas jornadas de 
oración y estudio en los salones 
de la Comisión Diocesana, actos 
cuya a s is te n c ia  será por 
inscripción. Hoy, a las 7 y media 
de la tarde, se inician las Jornadas 
con la conferencia de don Jesús 
García Artal sobre "Reflexión y 
revisión de vida". Finalizará el 
acto con una reflexión teológica 
de don José Sebastián Minguillóa 
Vicario de Pastoral para pueblos,

CARTAS a 
ARAC ON/ei^rés

U  BIBLIOTECA DE LA 
VIEJA UNIVERSIDAD

Zaragoza,19 de Febrero de 1974

Sr. D tr. de "A R A G O N /e i^ é s "  M uy Sr. m ío :

N o  podemos ver, el que la Universidad, no sea el fiel 
representante y  solicdto guardador de los tesoros que el tiempo nos 
ha gratificado oon su caudal de saberes.

Im pesionado, p o r lo  sucedido en la antigua biblioteca de la 
vieja Universidad en la famosa capilla de Cerbuna donde todavía 
existen libros semiquemados y  llenos de barro, m i condición de 
apasionado b ib lió filo  me perm ito  decir que este hecho me ha 
apesadumbrado y  en cierta medida irritado  p o r su revelador de 
abandonos injustificables en esta época de cultura. Podemos pedir 
responsabilidades pero creo que será ¡en vario, p o r cuanto nuestra 
Universidad está más atenta a su proceso de actualización, que no 
le perm ite otras valoraciones; pero insisto en que esos libros 
debieran ser trasladados a lugares más seguros.

Ignoro el valer cu ltura l de dichos libros; pero es más importante 
poseer un espíritu de hondo significado histórico. En su biblioteca 
cuando era bachiller pasé mis buenos ratos de lectura y  ahora, 
después de lo  sucedido no cabe otra, cosa que sentir de modo 
lamentable la serie de torpezas cometidas, no  sólo por le 
Universidad, sino también por los representantes oficiales y 
oficiosos, que están obligados a velar po r los intereses materiales y  
no materiales de la ciudad.

A  este respecto sólo cabe decir que nos debemos a un pasado 
arquitectónico m uy respetable,como legado, de nuestros mayores, 
y  además, que invitar a nuestras fuerzas vivas a colaborar en todo 
propósito de planificaciones y  desarrollos que sean plenamente 
justificables o necesarios.

Por otra parte y  volviendo al caso Cerbuna véase  s i ha 
lugar a un e¿uerzo de rescate que nos devuelva tocio aquello que la 
desidia, el abandono o la inconsciencia de unos y  o tros,lo  han 
provocado.

Un BIBLIOFILO

f

L
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Zaragoza viva

En el centro de Correos 
del Portillo

LARGAS

i

I  • 1

COLAS
DENTRO DE UNA SEMANA, VARIAS ESTAFETAS MAS

AHORA, RECOGER UN PAQUETE SUPONE UNA AVENTURA

No se descansa en la entrega de paquetes. 
Público y más público. Durante las primeras 
horas de la mañana todo se desarrolla en el 
marco de la normalidad. Hay que esperar 
quince o veinte minutos pero es lógico, pues 
mientras llegas al mostrador, das el impreso, 
buscan el paquete y te lo traen, ya pasa ese 
tiempo. La complicación llega después, en las 
llamadas horas punta en todos los campos del 
servicio público. La hora en que el ama de casa 
ha terminado su faena y va a recoger un paquete; 
en la hora de la salida de los botones, aspirantes 
administrativos y demás.

UNA HORA

Se forman unas colas largas, demasiado 
largas y lentas. El público se extraña, pues se 
piensa que si la entrega de paquetes se trasladó 
al centro de la Estación Zaragoza-Portillo sería 
para agilizar el servicio ai contar con un 
material más moderno. Pero no ocurre así. La 
recogida de un paquete resulta para algunos 
ciudadanos poco menos que una odisea. Todos 
se tienen que trasladar hasta la estación, vivan 
donde vivan y allí guardan cola elgo así como 
una hora.

¿Falta personal? No creemos. La verdad es 
que detrás del mostrador de entrega e paquetes 
hay tres funcionarios. ¿Entonces qué ocurre 
para que se formen esas colas? La única excusa 
que se puede encontrar para ese retraso tan 
sustancial es la centralización de la entrega de 
paquetes en lo que iba a ser tan sólo un centro 
de clasificación.

En Zaragoza se reciben más paquetes de los 
que podemos creer, y con sólo un centro de

entrega no se soluciona. Parece ser que el 
problema va a tener pronto solución, al dividir 
la entrega por distritos o barrios, como se 
quiera. Dos estafetas se van a condicionar para 
la entrega de'estos paquetes de los zaragozanos, 
una en Miguel Servet, concretamente en la calle 
de Conde Alperche y otra en el Arrabal, situada 
en la calle de José Oto. Por otra parte la 
estafeta de Laguna de Rins también entregará 
paquetes y de esta manera el centro de la 
estación quedará sólo para cubrir el servicio de 
las Delicias y su zona mientras no se sustituya el 
viejo edificio de las Delicias por otro que cuente 
con las características exigidas actualmente.

E sta  m e jo ra  en el servicio, que 
afortunadamente va a llegar, no se hará esperar 
pues incluso en el plazo de una semana entrará 
en funcionamiento. El próximo aviso que usted 
recisa para recoger un paquete llevará la 
dirección de la estafeta que le corresponda a su 
domicilio.

Lo que no nos explicamos es cdmo se 
decidió centralizar la entrega de paquetes en el 
centro de clasificación de la estación 
Zaragoza-Portillo, teniendo Correos otras 
estafetas abiertas, e incluso la Central. Sólo se 
comprende por una tranquilidad para, el 
servicio. Pero no para el público.

Esperemos que después de este problema no 
venga otro como el de personal o sim ilar y los 
s e r v i c i o s  s i g a n  r e t r a s á n d o s e  en su 
funcionam iento, pues a. pesar de que en esta 
ocasión vernos que el problema no- es de 
personal, uno de los males de todo servicio 
público es ése.

A lberto MUR JUAN

,HI

i

TEATRO PRINCIPAL
HOY - tarde 3.15 - Noche 11

C I Z A L L A
TEATRO INDEPENDIEaUTB nOKiENTA

CRONICON DEL MEDIOEVO
(HISTORIA DE CN PECHICIDIO^

FARSIDRAMA CON W  APAGON EN MEDIO 
DE

LAURO OLMO
Música de L. E. AUTE y  K)SS MARTI 

Coreografía; ALBERTO PORTUAiO 
Direceiráo

ENRIQUE CE3éTRNO

¡ ¡ C U A T R O  U N I C O S  D I A S I !
(Mayores 18 años)

PAL.AFOX
MAÑANA ESTRENO

U  MAS RECIENTE PELICULA DE 
CUUDE LELOUCH

t m A  _
DAMA. YUN BRIBONI

C L A  B O N N E  A N N E E )
Fll_M Dg • .

^  IX A U O E  LELOUCH ^
^  fÚm w Ís UU 'C40LOÒ o

Rrcoio de ínterpretacién a Uno Ventura p Françoise 
Fatiiau y premio “ Entrada de Oro”  a la peiícuia más 

comercial en el -Festival de Sdn Sebastián

5-7-9-11 (Mayores de 18 años)

VICTORIA
HOY,  ESTR EN O
U  INFINITA ANGUSTIA 

DE UN GRITO QUE NADIE QUISO OIR

cAnMENYmnuA 
VICENTE PM Uk

Í S ^
Mui«ui«aiw  
ARTim asM

O

h

5 - 7 - 9 - 1 1 (Mayores de 18 años)
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entranjera

NUEVA DELHI
MANILA, 21 (Efe—Reuter).— El Principe de E^aña,' don Juan 

Carlos de Borbón y  su esposa la prácesa' doña. Sofía, han salido hoy por 
vía aérea con destino a Nueva DeDii, tras permanecer cuatro días en 
Filipinas, en visita oficiaL El Príncipe y su séquito . permanecerán en 
Nueva Delhi durante dos días, uno en Bombay y otro en Madras, antes 
de reipesar a España, vía Yedah (Arabia Saudita).

El presidenté filipino y la señora de Fmiando Marcos, funcionarios 
del Gobierno, miembros del cuerpo dipkanátioo y  ̂ r^resentantes de la 
colonia española en Manila decidieron a los egregios visitantes, a los

que, como a su llegada, les fueron tributados los honores militares 
reservados a ios jefes de estado...

Esta mañana en el palacio presidencial, ri príncipe y el presidente 
Marcos celebraron conversaciones que abarcaron un am^k> temario, 
desde las rdackmes bilaterales, sü entendimiento mundial, según 
informó ri portavoz gubernamental, Francisco Tatad. „

Tatad dijo que d  prúicipe don Juan Carlos expresó la eccranza de 
qiie b u b im  une paz duradera en Oriente Medio.

El preádente Marcos caUfícc la viáta del príncipe de **muy agradable 
y prometedora”.

iiijií w. cofsterio ftóa w~jxjwiß
H IEM ) , ,  ̂ .T . .  .

clLüXa , #Jl  M ásJÍA^A .̂

(WÜÖaäJa A

f-
Ok,

(^uOL KÍoueW) iU ,  tiboAA. ,

V a \)A X  JiA

U ) ^  0 J [ U io W .

X L I V ^  AA/W. . .||1í \ a A j3X  a I, (HSA/WÍK ,
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Pista de hielo
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, CAFETERIA Requete Ararne«, 12
paRmieHL

HELO
T e lf . 2 110 2 4

INTENTO DE 
SUBVERSION 
COMUNISTA EN 
BELGICA

B R U S E L A S ,  2 1  
( E f e - R e u t e r ) . — Según un 
informe secreto preparado por el 
S e rv ic io  d e  ínteiigencia dei 
Ejército belga, la prensa del país 
está siendo empleada por las 
fuerzas subversivas comunistas.

Un portavoz del Ministerio de 
D e fen sa , el teniente coronel 
Jules Everaert, ha confirmado la 
existencia del informe, que ha 
causado agitación en Bélgica.

"Todo el mundo sabe que 
existe subversión en los medios 
de c o m u n ic a c ió n ”  d ijo  el 
coronel Eversaert.

Confirmó que los detalles del 
informe publicado en la edición 
de esta semana del *^Magazine 
J o u r n a l  D ' E u r o p a ”  son 
totalmente correctos.

La revista dice que el informe 
—dirigido al coronel Everaert por 
o tro  coronel del servicio de 
in te lig e n c ia  d e l E jé r c i to -  
a s e g u r a  q u e  la s  fuerzas 
subversivas comunistas estaban 
d is p u e s t a s  a “ pertu rb ar 
radicalmente la libre actividad 
poi ftica".

El informe dice que había 
numerosos ejemplos, en todos 
los sectores de los medios de 
c o m u n ic a c ió n ,  de ,que la 
información ^e presentida de un 
modo parcial, a beneficio —a 
c o r to  o largo - plazo— de los 
objetivos comunistas.

A d v ie r te  también que los 
co m u n is tas  están intentando 
socavar las Fuerzas Armadas 
b e l g a s ,  f o m e n t a n d o  la 
in d is c ip lin a , la deserción y 
sembrando el descontento entre 
sus filas.

El coronel Eversaet añade que 
el informe tiene el carácter de 
“ estudio m ilitar rutinario” en el 
q u e  n o  se c o n t i e n e n  
recomendaciones para combatir' 
la supuesta subversión.

NUEVO GOBIERNO 
DE COALICION 
ISRAELI

ARAGON/exprés. PAG. 10

LA POSICION 
DE DAYAN. 
POCO CLARA

JERUSALEM, 21 (Efe-Reuterj.- 
La primer ministro israeli, Golda 
Meir, anunció anoche, que iba a 
form ar un Gobierno minoritario, 
pero que no podía p'ecisar_ cuál iba a 
ser el futuro del ministro de defensa, 
Moshe Dayan.

La señora Meir manifestó a jos 
periodistas que el Partido Laborista, 
al cual ella pertenece y  que dispone 
de 51 escaños de los 120 del 
Parlamento, formaria uña coalición 
de los liberales independientes (4 
escaños) y  con tres diputados árabes

Minutos antes de dar a conocer la 
formación del nuevo Gobierno, el 
Partido Nacional Religioso, miembro 
de la anterior coalición, rechazó la 
oferta de la primer ministro para 
formar parte de éste,

Golda Meir, que nwntuvo ademas, 
una entrevista con el presidente 
Epharaim Katzir, dijo que aún no 
podía proporcionar una lista de 
ministros.

La primer ministro reconoció que 
la decisión del Partido Naciom 
Religioso de no partidpar, decisión 
tomada por el Consejo Rabinico, le 
había cogido por sorpresa, pero que 
se atrevería a afirmar que este boicot 
había constituido, también una 
sorpresa, para los- propios miembros 
del partido. A l parecer, el origen de 
esta retirada radica en la respuesta a 
la pregunta “¿quién es judio. , 
cuestión realtiva a las conversiones ai 
judaismo. . /í«

Mientras tanto, la posiaón a 
Dayan continúa siendo poco dora, a 
ministro de Defensa itianifesto, , 
pasado lunes, a un grupo de ooieg j 
de! Partido Laborista que, en laj . 
actuales circunstancias, no tomara i 
parte en un nuevo Gobierno; puesto 
que era partidario de una umP - 
coalición nacional, a lo que Golda M 
se opone.
JUEVES. 21 DE f e b r e r o  DE 1974
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INFORMACION FINANCIERA
En 1973

El producto nacional bruto creció 
como mínimo un 8*5 por ciento
MADRID. 21 (Europa Press).- 

Dos últimos datos, da qué dispone 
acerca de l crecimiento real por 
sectores del producto nacional en 
1973 ponen de manifiesto que, en 
conjunto, el pasado año ha tenido un 
com portam iento en materia de 
desarrollo muy similar al de 1972, 
que se distinguió por su elevado 
itmo de egpansión-, según señala el 

jo le t ín  de Economía- Española 
editado por la sociedad “Harris Bosch 
Aymerich S .A .”.

Es . muy probable, , añade^ que la 
tasa, d e ’ crecimiento de la aludida 
macromagnitud" económica -séa del. 
ord.eri d e l  S ,'5 por lOdíycomo 
.mínimo. Esté mismo ' fiimo. de 
'expansión’ ha sido^uñp dé íps fácfpres

fundamentales que han contribuido a 
acelerar la tensión alcista en los 
p r e c i o s ,  q u e  ha r e s u l t a d o  
significativamente mayor que el año 
precedente.

El informe resalta el descenso del 
desempleo, que alcanzó su cota 
m ínim a anual precisamente en 
d i c i e m b r e  ú l t i m o ,  y  e l  
desenvolvimiento del sector primario, 
en el que, especialmente el subsectar 
ganadero, parece haber logrado una ' 
alta cadencia de expansión.

En cuanto al sector industrial, 
aunque las expectativas empresariales 
han perdido recientemente buena 
parte  de l op tim ism o qu é  las 
caracterizaba hasta hace poco, el 
incremento del valor agregado por la

MADRID,  21 (L o g o s) .-  Se 
autoriza al Instituto Nacional de 
Industria a emitir 13.000 millones de 
pesetas nominales en obligaciones 
denominadas “Obligaciones^ Instituto 
Nacional de Industria emisión 1974 ”, 
por un Decreto que hoy publica el 
BOE, elaborado a propuesta del 
Ministerio de Hacienda.

L o s  a c t o s ,  c o n t r a t o s  y  
docum entos que se ejecuten u 
otorguen para su emisión, su 
transformación y  su negociación en 
Bolsa, estarán exentos de toda clase 
de Impuestos presentes y  futuros y  
en especial del Impuesto General 
sobre Transmisiones Patrimoniales y  
Actos Jurídicos Documentados.

Disfrutarán de iguales exenciones 
las entregas de fondos que el 
Instituto Nacional de Industria haga a 
¡as JEmpresas dependientes del 
mismo, como consecuencia de la 
citada emisión.

La operación se hará mediante

emisión de 1.300.000 titulos, al 
p or ta do r ,  de lO.ffOO pesetas 
nominales, cada uno. que devengarán 
el interés del 6,25 por ciento anual, 
libre de impuesto, a pagar por 
c u p o n e s  semestrales, y  cuya 
amortización se llevará a efecto en el 
plazo de 15 años, contados a parfin 
del 1 de enero de 1.979, mediante 
sorteos anuales, el primero de los 
cuales tendrá lugar el 31 de diciembre 
del mismo año.

El estado garantiza el interés y  la 
am ortización de Itis indicadas 
obligaciones, dice el articulo cuarto 
del Decreto.

PERMISO DE INVESTIGACION 
DE HIDROCARBUROS

MADRID, 20 (Logas).- Se otorga 
a “Georex Ibérica ”  el permiso 
de investigación de hidrocarburos 
denominado “Barcelona Marina B ” 
situado en la Zona I, por un Decreto 
del Ministerio de Industria que hoy 
publica el “BOE”.

UN GRUPO FINANCIERO BRASILEÑO 
DESEA ESTRECHAR SUS RELACIONES 
COMERCIALES CON ESPAÑA

MADRID, 21, (Europa Press).- El 
grupo financiero brasileño “Uniap 
Comercial”, resultante de la fusión de 
las sociedades comerciales Brasil y  
Big Universi, con la participación del 
complejo petroquímica ' Unipar, ha 
f u n d a d o  r e c i e n t e m e n t e  una 
compañía de comercio exterior con 
el p r o p ó s i t o  de fac ilita r el 
intercambio comercial. Dispone de 
unos recursos del orden de 54.000 
millones de pesetas.

Unia o Comercial,’ proyecta  
incrementar sus relaciones con el 
mercado español en especial por lo 
que hace referencia a productos 
manufacturados y  dentro de éstos tos 
de la rama de materiaíes eléctricos. A l 
mismo tiempo pretende entrar en 
contacto con empresas y  particulares 
con la finalidad de realizar negocios 
de importación o exportación de 
mater ias  prim as y  productos  
manufacturados en general.

DON JUAN LLADO. 
NUEVO PRESIDENTE 
DEL BANCO URQUIJO

SUSTITUYE AL 
MARQUES DE BOLARCHE

MADRID, 21. (Europa Press).-  
Don Juan Liado y  Sánchez-Blanco, 
hasta ahora consejero delegado del 
Banco Urquijo, ha sido nombrado 
nuevo presiente del consejo de 
administración de la propia entidad, 
puesto en el que sustituye a don Luis 
Urquijo Landecho, marqués de 
Bolarche, quien ha renunciado al 
cargo al cumplir los 75 años y  ha sido 
nombrado presidente de honor de la 
institución.

El consejo de administración del 
Banco, en el qué el marqués de 
Blarche propuso al señor Liado para 
sustituirle, se acordó la creación de 
una segunda vicepresidencia, que 
ocupará don Pedro Gomero del 
Castillo, consejero delegado del 
Banco  Hispano Americano y  
consejero del Banco UrquijO; el otro 
v icepresiden te  es don Pedro 
Candarías.

También acordó el Consejo 
rtombrar consejeros a don Leopoldo 
Calvo Sotelo, don Juan Antonio 
Olleros y  don José Muñoz Rojas, 
quien continúa como secretario 
general de la entidad.

BULGARIA
COMPRARA ZAPATOS 
ESPAÑOLES

ELDA (Alicante), 21 (Logos).- 
Unos 80.000 pares de zapatos de 
señora han sido precontratádos por 
una comisión búlgara que hace unos 
dias ■ visitó esta zona. El valor del 
contrato se eleva a un millón de 
dólares.

La noticia ha sido confirmada en 
rueda de prensa por el director 
general de la Agrupación Sindical de 
Fabricantes  de Calzado, don  
Francisco Navarro Pariente.

CAMBIO DE 
DIVISAS

MADRID, 21 (Logos).- En el 
Mercado de Divisas se han obtenido 
hoy los siguientes cambios oficiales: 
dólar U.S.A., comprador 59,113, 
vendedor, 59.283; franco francés, 
11,972 y  12,018; libra esterlina, 
134,878, y  135.503, franco suizo. 
18,867 y  19,951; 100 francos belgas, 
146,055 y  146,838; marco alemán. 
22,015 y  22,119: 100 liras italianas, 
9,081 y 9,121; 100 escudos 
Portugeses 230,819 y 233,305. 100 
yens japoneses 20,473, y  20,567.

industria ha sido muy sustan ciaL A su 
vez, los servicios es porbable que 
hayan conseguido un crecimiento real 
superior al de 1972 y  si bien- el 
turism o sólo ha acrecentado el 
número de visitantes a razón del 6,3 
por 100, los ingresos derivados de 
dicha actividad se inerementaron en 
el 25, 3 por 100.

Respecto al sector público, el 
presupuesto de la Administración 
central arroja un superávit similar al 
de 1972 pese a no haberse realizado 
e m i s i ó n  de  d e u d a  pública.  
Finalmente, en el sector exterior, que 
en términos de intercambio comercial 
mostró un déficit creciente, continuó 
aumentando el nivel de reservas.

Cara al futuro, señala también este 
informe, la crisis del petróleo y  el 
alza de precios de oqas materias 
p r i m a s  p l a n t e a  m u y  serios 
interrogantes y  no cabe negar la 
problem ática inmediata que se 
manifiesta, concluye este análisis 
económico, en una desaceleración de 
la actividad económica mundial, que 
habrá de repercutí sobre España por 
las distintas vías en que la economía 
m u n d i a l  se incardina en la 
intemacionaL Sin embargo, aunque el 
año que acaba de comenzar ha de 
calificarse de difícil, está por ver en 
qué grado lo será y  hay que mantener 
una cierta dosis de optimismo.

•  LOS CITRICOS 
ESPAÑOLES 
RECUPERAN LAS 
PREFERENCIAS 
DE LA CEE

VALENCIA, 21 (EuropaPress).- 
Don Julio de Miguel, presidente del 
Sindicato Provincial de Frutos y  
Productos Hortícolas, ha manifestado 
que a partir de hoy las naranjas 
españolas han recuperado las 
preferencias arancelarias de la 
Comunidad Económica Europea. En 
la actual compaña las pérdidas 
acumuladas como consecuencia de las 
r e p e t i d a s  s u s p e n s i o n e s  de  
preferencias han superados los 320 
millones de pesetas.

Desde el comienzo déla. actual 
campaña exportadora y  hasta el 
pasado sábado las exportaciones 
españolas de cítricos han sumado 
1 .053 .490  toneladas, frente a 
1.230.744 toneladas en igual período 
de la campaña anterior; el 90 por 100 
de las exportaciones se dirigieron al 
área del Mercado Común.

En una reunión mantenida con el 
s e ñ o r  d e  M i g u e l  con  los  
informadroes, se. apuntó la necesidad 
de potenciar la industria de zumos, 
que ha creado un mercado todavía 
incipiente con un nivel de consumo 
del orden de los 1.300 millones de 
pesetas—año a precios de venta al 
consumidor.

La decisión del Ministerio dq 
Hacienda de apUcar- el impuesto de 
lujo a los zumos, se señaló en la 
reunión,  puede repercutir en la 
contracción del mercado ya que, si 
los fabricantes hacen repercutir el 
impuesto, el precio de venta subiría 
unas cinco pesetas litro.

Se han establecido contactos ende 
el Sindicato y  el Ministerio de 
Hacienda para estudiar la forma de 
aplicar tal impuesto contra el que han 
recurrido varias empresas por 
considerar lesionados sus derechos.

FA C ILIT A D O S  POR

AJA D E  AHORROS
Y  M O N T E  DE PIEDAD DE

ZA R A G O ZA , A R A G O N  Y RICUA
AO AGENCIAS URBANAS 

OFICINA c e ntr al; SAN JORGE. ^
íí90 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORRS 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOISA DE MADRID
; BANCOS Preced- HOY

Banco Zaragozano . .  , .............................. 1.238 # ^
Banco Exterior ............. .............. .. 685 ——
Banco Central ............... ............................. 1.215 1.215
Banco EspañóF de Crédito . . . . . . . . . . . 925 922
Banco Hispano Americano .................... 965 965
Banco de Santander y . ' . . . . . . . , ------ 1.299 1.299
Banco Popular Español ^. 1.2Q6 1.200
Banco de Bi Iban ....................................... 1.320 1.315
Banco de Vizcaya ...................................... 1.203 1.203
Banco Occidental —  . ■ 1.220 1.230
Bai)co Atlántiiíp .............................. * 1.045 1.045
Banco Industrial de Cataluña . . . .  í  , .  . 790 —
Banco Ibérico ............... ....... ................. 1.190 —

ELECTRICAS
Hidro Española.......... .. 211,25 211,5
Sevillana , í ........  .................... .............. .. 211,25 213
Cantábrico ........................................ .. 219,50 216
Eléctrica V ie ^ o  . . .  - ■. — .......... .. ■ • 217 215
Hidro. Cataluña ......... ................... .. 161 —
Ib e rd ú e ro .......... .. ........................ ............ .. 293,25 293
E. Reunidas.......... .. ................... ................ 130,50 131
Unión E. Madrileña . . . . . . . . . . . . . . . .  » 200,25 198
Penosa ......................s ................. ............. .. 140 140
Fecsa 5.000 . . ' ................ . . . . . . . . . . . . 198 196
Fecsa 1 .0 0 0 ........... .. ........................................ Ĵ

198,25 197

M IN ER A S
172Ponferrada ......................... ..................— 172

Duro Felauera ..................................... .... - i  143 143

SI DE FfQM ETALURG ICAS  
Altos Hornos e e; 253 251,5

111 11

A L IM E N T A C IO N
170A9fi/*orora . . 171

Ebro . . . . . ^ - . - - - . e - e 779 781
A g u i la s ......................• ■ • .........................  • 246 248

q u im i c á s
406Petróleos . .  ¿ . . . . . . . .  .. ....................... 408 ,50

Explosivos............... .................................... .. 410 410
Energías .......................................................... 202,50 199,5

CO NSTRUCCIO N
Dragados .............................. .......................... 1.450 1.475
Uibis ............................................................ 365 365
inmobiliaria Metro —  ......................... 382 380
Vallehermoso ................................................- 342 336

^ ^  V A R IO S
Telefón ica ........................................... .. 420,50 423
Galerías Preciados .............................. .......... 635 638
Cámpsa .............................. .. .......................... .... 392 390
Tabacalera ... ............................................ .... • 600 . 601
A s tilíe ro s ., ............................................... 146 146
Metro . ■.  ............................................................ 221 222
Unión Fénix — , . ........................... ................ 675 ___
Ahorrofondo ....................... —  • . .
S e a l........ ..  ...... .... ........................................

1.669,33  
1 345

1.667,74
343

A ntés de dar un paso
■s-'V'- '

Se ha preguntado alguna vez, cómo 
colocaría mejor su capital?

SI le preocupa acertar en la selección de
sús valores.
SI le Incomoda atender a su administración. 
SI necesita poseer mayor Información.
SI precisa »sesoramiento.

A C U D A  A  NOSOTROS

Un personal tócnico y unos servicios espe
cializados estina su disposición para ayu
darle a resolver estos problemas..

A R A G O N /exprés. PAG. 11



Zaragoza viva

P , Patrkió^ Borobìo, secretario para Zaragoza 
de la Asociación de Propagandistas Católicos

"No nos convertiremos
■ ren asociación

De ios 600 miembros de la Asociación^ sólo 
22 correspoden a Zaragoza  
"Queremos abrirnos a la juventudf / /

» ON Patricio Borobio Navarro 
a c a b a  d e  s e r h o m b ra d o  
secretario para Zaragoza de la 
A s o c ia c ió n  Católica Nacional de 

Propagandistas (más conocida por sus 
siglas ACN de P.}.Digamos que se trata 
de una institución con abolengo, que 
su Centro de Zaragoza fue fundado en 
1908, aunque su peso actual entre 
nosotros no sea lo que fue. La 

. Asociación, de todas formas y a escala 
nacional, tiene resonancias poifticas.
además de religiosas, quizás por obra 

istiíde algunas, instituciones que ha ido
creando al paso de los años y por 

" ■ ■ ■ lificnombres ilustres que se han significado 
en la política española.

—Señor Borobio, ¿que es la ACN de 
P?

—Si hubiese que definirla en una 
frase, se podría decir que es una 
asociación de laicos cristianos que se 
propone establecer en sus miembros y 
en la sociedad el Reino de Dios y su 
justicia, trabajando y  haciendo que sus 
socios trabajen eficazmente por el bien 
común. Y  si hubiera que buscar una 
característica de la Asociación, tal vez 
se encontraría —dentro del marco 
antes indicado— en una preocupación 
e s p e c íf ic a  p o r la m ^ora de las 
instituciones y  estructuras sociales.

—¿Con qué grado de dependencia 
respecto de la Jerarquía religiosa?

—La Asociación está regida por 
laicos y en ella el dero no ejerce 
ninguna participación a nivel directivo. 
Sin embargo, entre sus características 
fundamentales está la observación de 
una gran fidelidad a la Jerarquía de la 
Iglesia, aunque obrando con entera 
libertad.

EN Z A R A G O Z A , 22

— ¿ C u a n t o s  m ie m b ro s  t ie n e  
actualmente la Asociación en toda 
España?

—No se lo podría decir con toda 
exactitud, pero somos unos 600.

—¿Nada más?
—Sí, unos séiscientos.
—¿Y en Zaragoza?
—E xactam ente,^ ,
—Siendo un número tan exiguo, 

'q u izás  p u d ie ra  concretarm e sus 
profesiones.

—Lo intentaré: hay dos empleados 
d e  b a n c a , va rio s  c a te d rá tic o s ,  
abogados, médicos, un obrero, dos o 
tres empresarios.

-^Las obras que ha creado y que 
hoy tiene en pie la ACN "de P dan idea 
de una cifra de miembros mucho
mayor,por lo que respecta al total del 

¿No es asi?
mayoi
p a ís .__________

—Mire, la Asociación ha creado
m uchas o b ras , p ero  luego estas

utop e rv iv e n  con  v id a  y autonomía 
propias. Aunque, efectivamente, unas 
están más ligadas que otras a la 
A soc iac ió n . De todas formas, las 
distintas obras derivan de la esencia de 
la Asociación, tal como se la ha 
e n u n c ia d o . A sí, por ejemplo, los 
coleg ios. universitarios, en los que 
actualmente estudian 8 .000 alumnos y 
dan clases unos'500  profesores. En el
ámbito de la prensa, como se sabe, fub 
obra de la Asociación él diario “ El
Debate” , y  su escuela de periodismo 
en los que, actualmente, continúa 
aquella obra el periódico “ Y a” , la 
Editorial Católica y la Biblioteca de 
Autores Cristianos AC)

—¿Se úuede hablar de uq declive en la 
ACN de P?

ARAGON/exprés. PAG.

—Pienso que es difícil valorar la 
im p o rta n c ia  de la labor de una 
empresa con fines espirituales, pues no 
se puede medir, por ejemplo, por las 
veces que su nombre aparece en los 
periódicos. Lo indudable es que como 
ha dicho el presidente nacional en su 
visita a Aragón, la Asociación está en 
-fase de resurgimiento.

R O T U N D A M E N T E , NO

—¿Peca de'’elitisteMa Asociación, en 
cuanto a los estratos sociales de los 
que provienen sus miembros?

—Q u izás  ten g a ese c a rá c te r ,  
aparentemente. Pero no es ese nuestro 
interés, ya que queremos integrar 
gentes de todas las proveniencias 
sociales. "

—¿Pero tiene fuerza la Asociación 
fuera de los medios intelectuales? ^

— No cabe duda. Piense en _ Íos; 
s in d ic a to s  ca tó lico s  que creó a 
comienzos de siglo. Ya antes de la 
guèrra organizó las Semanas Sociales 
A g ra ria s , creó el Instituto Social 
pbrero, cooperó en la constitución del 
Frente Nacional del Trabajo e impulsó
el Sindicalismo Agrario. De todas 

fíeformas, es muy d ifíc il abarcar todos 
los'campos á la vez.

-^ E n  una sociedad  cp m o  la 
española, sin cauces de participación 
política suficientes, ¿se ha convertido 
la Asociación en un cauce de acción 
política, en un “partido” camuflado?

— C u an d o  una asociación está 
integrada por miembros que no tienen 
por fin  exclusivo su vida religiosa

ftrivada, sino que tratan de influ ir en 
as estructuras sociales a través de su 

vid a  pública, es evidente que tal 
asociación ha de tener repercusiones 
en la Universidad en otros aspectos 
culturales y en la propia política.

— P e r o  lo s  m iem b ro s  de la 
Asociación que actúan activamente en 
la política, l io  hacen como miembros 
de la asociación también?

-Lo hace con toda libertad, con
responsabilidad propia, sin que la 

• • '  Bde ■ ■ '  ‘Asociación quede vinculada a esa 
actuación personal.

—Sin embargo, la sociedad vincula 
am bas cosas y califica a algunos 
políticos españoles por su origen en la 
A C N  de P. La sociedad ve esta 
Asociación cómo un grupo fuerte y  
c u a lif ic a d o  q u e  respalda algunas 
figuras. Esto me parepe indudable.

--Y , sin embargo, la Asociación sé 
mantiene al ntargen. Los miembros de 
ella que actúan en la politicé lo hacen 
con c r ite r io s  propios ya que la 
A s o c ia c ió n  c u m p le  su m is ió n
formasKdo a sus hombres para que

ebaluego éiéren con libertad. Una prueba 
de ello son las diferencias entre sus 
miembros. Piense por ejemplo en Ruiz 
Giménez y Garicano Goñi. Lo que 
ocurre es que existe unidad en los 
principios y libertad total en las
opci ones tem poral es. 

—Y  si ahora fufuera de verdad lo de 
las Asociaciones políticas, ¿piensa 
usted que la ACN de P potenciaría una 
con su propio sello aunque con 
distinto nombre?

—Rotundamente, pienso que no, 
porque la Asociación no tiene fines 
políticos.

A T R A E R  JOVENES

—Y  ustedes, en Zaragoza, ¿qué 
hacen por mejorar las estructuras
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s o c ia le s  según  las ex ig e n c ia s  
cristianas ?

-A d e m á s  de las reuniones de 
fo rm a c ió n , actualmente, cada dos 
añ o s, p rogram am os los llamados 
“Coloquios cristianos internacionales” , 
que pretenden ser una plataforma 
serena de diálogo en la mesa redonda 
ofrecen* la oportunidad a pensadores 
españoles y extranjeros, pero.conversar^ 
sobre tem as transcend en tes . El 
Coloquio de este año, probablemente, 
estará  centrado en "E l concepto 
cristiano del desarrollo” ,

—¿Otras actividades?
-  Es prematuro decir nada porque 

t e n e m o s  v a r io s  p r o y e c t o s ,  
fundamentalmente, dirigidos al campo 
de la formación profesional en su 
sentido más amplio.

—¿Por qué no hay jóvenes en la 
Asociación de Zaragoza?

— Sin duda, hemos descuidado este 
a s p e c to . Y  actualm ente tenemos 
p re o c u p a c ió n  p o r abrirnos a la 
juventud y por acercarnos al llamado 
mundo del trabajo.

. —¿Necesitará cambiar su imagen 
actual para conseguirlo?

—Pienso que no hay que cambiar la 
imagen porque sí. La Asociación nació 
com o un movimiento de jóvenes 
propagandistas y puede y debe seguir 
siéndolo. El fallo ha podido estar én 
no habernos ̂ preocupado más por la 
juventud.

Suerte

P.L.

CONTINUA EL PARO DE P.N.N. DE CIENCIAS

FABOS en SEGUNDO 
de FILOSOFIA

r i

Z A R A G O Z A , 2 1 . ( “ARACON/ex- 
prés”) . -  Continúa cómo en los días 
anteriores la situación de paro de los 
profesores no ríum&'arios en la Facultad 
de Ciencias. Según nuestras noticias, el 
p a r o  s e  v a  c o n c r e t a n d o  
fundam entalm ente en los profesores 
ayudantes y  no tanto en los adjuntos y  
agregados interinos. De todas formas, se 
acerca a cien el número de profesores no 
numerarios que se mantienen en paro, 
según algunas fuentes.

Durante el día de hoy han continuado 
los contactos y  reuniones entre los 
profesores que se hallan en paro y  las 
autoridades académicas. Respecto a lo 
que se va consiguiendo en tales contactos' 
parece ser que, en lo que afecta a la 
administración, hay vías de resolución 
inmediata de les problemas.

es la actitud de solidaridad con el paro 
que continúan sosteniendo los aJumnos 
de las dos escuelas universitarias de 
profesorado de E.G.B., la solidaridad con 
el problema de los PNN y  algunas otras 
peticimes de carácter político.

ULTim HORA

PARO EN SECUNDO DE FILOSOFIA

Varias secciones del segundo curso de la 
F a c u lta d  de Filosofía y  Letras se 
encuentran en paro académico desde la 
tarde dé ayer, por :1o que ni ayer ni hoy 
han asistido los alumnos a las clases 
programadas. Los motivos de esta actitud, 
según los carteles colocados en la Faultad/

Este mediodía, desde las 12 hasta las 13 
horas, se ha celebrado una asamblea de 
estudiantes en el Aula Magna de la Facultad de 
Filosofía y Letras, a la que han asistido 
m asivam ente los alumnos de todas las 
Facultades.

La asamblea, tomó el acuerdo de elevar al 
Rector un escrito en el que se pide lo siguiente:

1. — Que los exámenes sean elimlnatorlos 
tanto en la convocatoria de Junio corrto en la de 
setiembre.

2. — Los exámenes deben celebrarse a partir 
del 1 de julio y hasta el 31 del mismo mes y no 
hasta el día 10, como se pretende^ por las 
autoridades académicas.

3. — Cada profesor debe facilitar de su
material el programa completo que Iflensa 
desarrollar a lo largo del curso, para que el 
alumnado lo analice y determine si es factible 
llevarlo a cabo o si por el contrario es preciso 
suprimir algo. j  «i

Al escrito de los alumnos debe responder ei 
Rector de la Universidad antes de las 11 ñor» 
del próximo lunes 25. En caso contrario, ese 
mismo lunes, a las 12,30 horas, 
celebrarse una asamblea estudiantil con el hnae 
determinar qué actitud habrá de adoptarse.*" 
consecuencia.
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«xcülentfsimo señor don Enrique 
Alejandra de Fragoso Salas y Fernández 

¿'«Ji de Córdoba González, Byass y Manrique 
/  de Lara y del Castillo, es hijo de Príncipe, 

biznieto de una emperatriz, duque, marqués, 
grande de España, joven y soltero.

Pero, unido a su puro linaje, tal vez lo mejor 
, que tiene el señor Cuque de Monsetler es su 

sencillez. Asi se presentó:
-Soy humilde, creyente y un servidor de 

Dios.

NUEVE DUQUES SOLTEROS EN 
ESPAÑA________________________________

Don Enrique, que viste un traje gris 
espigado, corte cruzado, niky 9~is(sincorbata),, 
zapatos negros, peinado normal pese a lo cual le 
cae sobre la frente un mechón de su rizado 
cabello, es hombre que habla al periodista 
certificando su estirpe de nobleza. Lleva en una 
carpeta un ejemplar del libro Nobiliario 
Español, esc/ito por Julio de Atienza, Barón de 
Cobos de Belchite, medíante el cual y 
mostrando, con todo detalle, su diccionario de 
apellidos, lee el origen, ascendencia y 
descendencia de cada uno de sus ocho ilustres 
apellidos, para luego señalarnos sus títulos 
nobles.

-Y o  soy uno de los nueve duques solteros 
de España.

-¿También lo podía demostrar?
-Con mucho gusto. Estos somos ios nueve 

. Duques solteros que hay en España: tres de la

Casa de Medinaceli (duques de Ferit^ da 
Santistaban dal Puerto y de Segorb^; otros tres 
duques de la Casa del Duque de Alba (Duques 
de Huercar, de Aliaga y Montoro); el Duque de 
Fernán Nuñez Duque de Alcudia y yo, el 
Duque de Monseller.

MUY ENAMORADO ____________

-¿P odíam os preguntar cómo es que, 
pediendo hacer a una mujer duquesa con un "te 
quiero", permanece usted soltero?

—Le contestaré a su pregunta con estas 
frases: el que a los 40 años no ha sido amado, es 
que no ha nacido todavía; el que a los 60 años 
no ha amado todavía es que está muerto.

-Y o  sólo tengo 30 años.
-¿ Y  el corazón... vacío?
—Pero me parece encontré mi "media 

naranja".
-Señor Duque,¿quién es esa afortunada?
-M a r ía  José Merchante Gutiérrez, del 

Puerto de Santa María; hija de unos conocidos 
cosecheros de vinos. Tiene 19 años.

-¿Cómo es? ¿Podía definirla?
-Su piel es blanca como el azahar; su cabello 

parece pasado por peines de sándalo; sus ojos, 
verdes como los cedros del Líbano; sus labios 
como rosas rojas i y el vino'de la hermosura le 
corre por sus venas!

-¿Es de la aristocracia como usted?
-N o  será de la aristocracia, pero la fidelidad 

V el honor es su verdadera estirpe.

-¿BSaa?
- N o  hay fecha; Sólo se que me he 

enamorado.
-¿Qué opinan «nbas familias: la de ella y la 

de usted?
-Creo que bien. ^
-¿Podíababtamos de suuida?
-N ac í en Sevilla hace 30 años; Estudié en 

San Lorenzo del EscoriaL Hoy ayudo a mi 
padre en la finqurta de Madrid llamada "Los 
Arroyuelos".
".......... ........ ■■■ ■' ......... . " W .............
¿UNA NUEVA NOBLEZA?________________

Como quiera que la charla es muy cordial y 
el Duque es persona de extraordinaria sencillez, 
modestia, dentro de su grandeza y linaje, le 
hablamos sobre el criterio de que, en^l futuro, 
nacerá una nueva estirpe nobleza de los 
descendientes de los cosmonautas. También 
hablamos de la gran nobleza del trabajo. 
Nuestro entrevistado señaló:

-Hace millones de años creó Dios el mundo 
para que nosotros los hombres lográsemos el 
pan con el sudor de nuestra frente. Nuestra 
historia es la historia de la nobleza. De quienes 
supieron conquistar tierras.

- L ..1
-L a  nobleza está en quien conquistó la 

tierra y no en quien conquistó elespacio.
-¿Seguro?
-S e ha demostrada que no hay nada en La 

Luna. ¿Qué nos han traído de la Luna? ¿Qué 
obtuvimos de la tierra? ¡Todo! La nobleza

está en la tierra.
Con este tema polémico, dejamos la 

entrevista. Hay materia para todo un debate.
Agradecemos al Duque de Monseller, (uno 

de los nueve duques solteros de España ) sus 
amables palabras. Nos habla de su amistad con 
Juanito Valderrama y Dolores Abril, con el que 
lo vimos fotografiado en los periódicos.

Gonzalo FAUSTO 
(Fotos: Rafael Díaz)

SON LOS DE FERIA, 
SANTISTEBAN DEL 
PUERTO, SEGORBE. 
HUERCAR, ALIAGA, 
M O N T O R O ,  
FERNANDEZ NUÑEZ, 
A L C U D I A  Y DE  
MONSELLER.

COMO LO^ DEMAS, 
E S - U N B U E N
p a r t id o : es h ijo  d e
PRINCIPE, BIZNIETO 
DE EMP E RAT RI Z ,  
DUQUE,  MARQUES, 
G R A N D E  D E  
ESPAÑA...
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■ ..........  ■■ ‘

E L  «T E N A
SOLZHENITSTN»,

cado—  nos puede d ar la  clave 
de su expulsión.

A  mí, e l heeho de su expa
triación  m e produce una gran  
alegría.

JO SE AGUSTIN GOTTISOLO 
Poeta

OPINAN SIETE 
ESCRITORES

— Me sorprende muchísim o 
esta  noticia. No-sé en qué té r
m inos se ha presentado la  po
lém ica en tre  el escrito r y las 
autoridades. Si el en fren ta
m iento es por cuestiones lite
ra rias , la  expulsión es infun
dada. Si ha habido un enfren
tam iento  político, tend ría  que

conocer an tes en  qué térm i
nos se ha producido, para  po
der opinar.

Lo que si puedo asegurar es 
que el que se le  concediera el 
“Nobel” tuvo m ás de político 
que de literario .

JO SE M.* CASTELLET 
Crítico

■—Todos los Gobiernos que 
se enfren tan  a escritores sim
plem ente por razones intelec
tuales. se equivocan y dem ues
tran  hasta  qué punto son dé
biles sus bases políticas.

Occidente, que son en deíini- 
tiva los que lo han  salvado de 
ir  a p a ra r  a un in stitu to  psi
quiátrico. A lgunos de ellos po- 
dían, sin duda, com prom eter 
la  ixjsición del K rem lin an te  el 
mundo.

TOMAS SALVADOR 
P rem io  “Ciudad de B arcelona”

CARLOS BARRAL 
Editor

Me sorprende, sin em bargo, 
que haya aceptado irse. Debe 
haber sido obligado, porqué 
ya an terio rm en te  se le hab ía

-—Creo dos cosas. En prim er 
lugar, ta l como estaba la si
tuación, lo que ha ocurrido 
e ra  de esperar. Y, además, que 
se tra ta  de un acto de a rb itra 
riedad ju ríd ica  contrario  a  los 
derechos del hombre.

MARIO VARGAS LLOSA 
Novelista

sugerido que abandonara el 
país.

P or o tra  p a rte  no creo que 
haya hecho ninguna conponen- 
da con la s  au to ridades sovié
ticas p a ra  m antener la  boca 
cerrada. El hecho de que su 
fam ilia no le acom pañe —co
mo parece desprenderse dé la 
inform ación que se ha pubii-

—̂ Esto ha sido una solución 
política, trem endam ente prác
tica. hu expulsión de su país 
supone para  él casi la  m uerte. 
E l escritor, ,y particu larm en te 
el escrito r ruso, necesita el 
aliento de su tie rra , de su len
gua p ara  poder escribir.

El enfrentam iento  con e l ré
gimen de su país, por defen
der los derechos hum anos, la  
libertad  de expresión, ha sido 
e l m otivo de su expulsión. Si 
hub iera  sido encerrado, la o.’ú- 
nión pública m undial se hu
b iera movilizado. Con la  ex
pulsión, esto se h a  evitado.

(De "D. F.")

—^pienso que.es una medida 
lam entable. Creo que Alexan- 
der Soljenitsyn es un gran  es
crito r y que. tanto  como crea
dor de ficciones como critico 
de su sociedad, p resta un gran 
servicio a su patria. Aunque 
sus opiniones no sean com par
tidas. pienso que deben ser 
respetadas. Y esto que pienso 
del escritor .soviético lo pien
so tam bién del uruguayo Juan  
Carlos Onetti. que acaba de 
ser detenido. En am bos casos, 
se t ra ta  de una gran in justi
cia, y yo soy partidario  de la 
tolerancia y el respeto a las 
ideas.

G. GARCIA MARQUEZ 
Escritor colombiano 

El famoso escritor, que re

side en Barcelona fue reque
rido du ran te  las últim as horas 
por varias agencias in terna
cionales de inform ación, para 
que d iera su opinión sobre las 
inesperadas derivaciones que 
el “caso Soljentsyn” ha teni
do en las ú ltim as horas.

La respuesta de G abriel 
G arcía M árquez fue la misma 
para todos;

—Creo que el asunto puede 
tener m ucha m as trascenden
cia que la aparente, y por ello 
no deseo de momento decir na
da sobre el particular. Creo 
que hace falta un estudio muy 
detenido de lo ocurrido, antes 
de poder expresar una opinión. 
Desde luego, daré a conocer 
mi punto d evista, pero sólo 
después de tener una inform a
ción com pleta sobre lo ocu
rrido.

JOSE MARIA REQUENA 
Prem io “N adal"

— E.sta expulsión dem uestra 
que Boljenitsyn gozaba de una 
buena posición de fuerza. 
Fuerza que le daban los li
bros que tiene depositodos en

i : :

. i  I

—  U n ta l señor S o lzh en itsyn  está aq u í p ara  co b rar los ro ya lties  de sus novelas p u b licad as en  

O cc id en te . (De JAK,en "Correo Catalán")
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El. TRAIUSPOBTE COtECTlVO
como ALTEB N ATIVA

Las autoridades municipales deben 
animar al público a utilizar el 
transporte público

^UNÀ SIN TO N IA  AM-ISTO'SAj

M A Ñ A N A ,
V I E R N E S :

"Los discos d * la 
semana", a las 1 4 p 0  

" M ú s ic a  p a r a  
jó v e n e s " ,  1 8 ,0 0  
horas.

‘ ‘ S a t é l i t e  
d e p o r t iv o " ,  a las 
22 ,30 .

“ U n iv e r s id a d  
7 4 " , a las 23 ,30 .

“ N o c tu rn o  da  
c a n c io n e s " , a las 
24,00.

CADENA AZUL
DE RADIODIFUSION

'Si'

FOTOCRAFIA-CÍWE

NUEiVO ocaoiólt. Diapotitívas, 
pelícuiat, confección de 
diapositivas a partir j i t  
nentivo, Uanco y m |(» 'o  
colar, Calatayiid, 3.

JUEVES. 21 DE FEB R ERO  DE iq7<l

BARCELONA.— (Crónica especial para "ARAGON/exprés").— 
Uno de los temas más destacados de la actualidad barcelonesa de 
estos días es el del transporte urbano. Han coincidido la 
implantación del carril exclusivo para autobuses para una sèrie de 
líneas y calles y la celebración del II Curso de Planificación 
Territorial en el que han participado destacados especialistas 
nacionales y extranjeros.

El carril "solo bus" es la segunda medida fuerte en materia 
circulatoria impuesta por él alcalde Masó, Cuando ya ha remitido 
notablemente la polémica originada en torno a la llamada isla de 
peatones, cuya positiva experiencia durante las fechas navideñas ha 
sido prolongada con carácter indefinido, se ha dictado esta nueva 
medida destinada a mejorar, dentro Je lo mejorable en la caótica 
situación urbana, el tráfico de la ciudad. En este caso es el objetivo 
dar una mayor agilidad al transporte colectivo de superficie cuya 
eficacia resulta fuertemente contrarrestada por la escasa fluidez de 
la circulación.

Las reacciones publicadas han s id o  más b i e n  
positivas, aunque no se trate más que de un parche a una situación 
que precisa ser reconsiderada en su totalidad. José Jané Solá, 
catedrático de Política Econòmica de la Universidad,ha opinado 
sobre estas medidas: "Son muy acertadas bajo todos los puntos de 
vista. Habrá que prever que haya canales para vehículos privados 
que quieran cruzar estas zonas y no vayan a ellas, y en cuanto a los 
taxis, están líos chaflanes para detenerse. Es algo que se vena 
pidiendo desde hace más de 10 años. Habría que extender la 
medida a todas las líneas que lo necesiten y aún antes de las bandas 
habría que ampliar la red. Los transbordos están a la orden del día. 
Las compañías son municipales,-como he dicho, pero siguen sin 
integrarse".

El profesor Jané Solá ha sido uno de los ponentes del aludido 
curso y es autor de un libro sobre "E l transporte urbano colectivo 
en España". Í o  es, asimismo de un estudio publicado en la revista 
"Moneda y Crédito”  sobre "Transporte colectivo en una gran 
ciudad'.' Là comparación entre las conclusiones del mismo y la 
realidad de Barcelona es lamentablemente elocuente: consideraba 
necesarios para Barcelona ien 1966! 1.400 vehículos de superficie 
con una red de 580 kilómetros y 68 millones de kilómetros 
recorridos al año. En 1972 solamente había 840 autobuses, 370 
kilómetros de red y se recorrieron 48 millones a lo largo del año-

Otros dos especialistas que han intervenido en el curso sobre 
planificación territorial y que se han referido especialmente al 
fjroblema de transporte, son el británico Colín Buchanan y el 
ingeniero, economista y urbanista español, Luis Racionero Grau, 
Este ha tachado se simplista la solucióm de la "isla de peatones": 
"La  encuentro interesante, pero simplista ; nos da sólo la 
alternativa de decidir a favor del peatón o del coche. Si esa zona 
resulta válida , se debe a que la malla urbana del sector no estaba 
diseñada para la circulación de automóviles. Ahora resulta que 
hacemos una isla adorable, pero dejamos incòlume el océano que la 
rodea".

Y añade: "Lo  que no se puede hacer es una política de reacción 
entregando espacios al automóvil en detrimento de los del peatón. 
Obrando así se amputan los barrios y se impide al peatón que 
disfrute de su ciudad. La única solución que se me ocurre es que 
fijemos un nivel de tráfico deseable, tanto para los vehículos 
privados como para el transporte público y restrinjamos el tráfico 
actual hasta alcanzar este punto. Hay que considerar que para el 
parque automovilístico con que cuenta Barcelona, pese a su 
enormidad, es una de las ciudades en las que mejor se circula, 
proporcional mente. Pero si sigue aumentando el número de 
automóviles, y creándose nuevas avenidas que inciten al ciudadano 
a coger el coche, vamos al desastre".

Para Colin Buchanan, el problema está en hacer atractivo el 
transporte colectivo, para lo cual es precio a su vez hacer más 
incómodo el privado. Pero con flexibilidad. Es decir que para 
ciertos casos y necesidades debe aceptarse como alternativa el 
vehículo privado o el público de uso más flexible como el taxi.

"El problema surge-son SUS5 palabras— si todo el mundo piensa 
en usar su propio coche sin pensar en el resultado. Simplemente no

habría el espacio suficiente para los coches, aunque rediseñáramos 
las ciudades. Afortunadamente no es posible llegar a un coche por 
persona. Existen los impedimentos de tipo económico, los limites 
de edad, diversos impedimentos físicos o incapacidad legal. Hay 
que abandonar la idea del transporte privado como exclusivo. El 
problema se plantea así: ¿dónde trazar la línea que separa el campo 
reservado al transporte privado y el reservado al publico? Creo que 
las ■ autoridades municipales deberían intentar animar á los 
ciudadanos a usar el transporte público. Por ejernplo los viajes de 
zonas periféricas al centro de negocios', deberían realizarse de 
manera casi todal en transporte público. Si no se hace así los 
automóviles particulares congestionan la calle, lo que repercute en 
una rnayor lentitud de los autobuses".

A l español medio, en cambio, se le ha estado animando a 
comprarse su u tilitario . Ha sido la automovilística una de las 
industrias punta del despegue económico. ¿Quién le pone el 
cascabel al gato?
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Difícil situación económica del clero español
organismo llamaao tastano se preocupa y  
se ocupa de esos incómodos menesteres".

MOSm  CONO UN CUBA
Cobran 1.400 pesetas mensuales que pueden llegar 
con los años a 5.000 pesetas

■/La " h u id a "  hacia la órbita de los curas-obreros con 
abandono de la parroquia

^riRRDIO
ZRRRGOZR

M A D R ID  (Europa Press) - Bajo el 
t i tu lo  "¿cómo vive un cura en España? ” , 
la revista "Actualidad Económica publica 
un estudio en el que se afirma que "hoy  
día y  quizá com o una consecuencia lógica 
de un proceso infíacionista, habría que 
hablar más bien de "m o rir como un 
cura” , ya que como algún clérigo con 
sentido del hum or ha comentado, dentro  
de las relaciones Iglesia-Estado, que 
atraviesa por un delicado período de 
sospechas mutuas, ya no se trata de 
hablar del llamado "m ín im o  v ita l” , sino 
más bien del "m ín im o  m orta l”.

5.000 PESETAS

DE 16,00 a 19,30.- RADIO-NOVELAS
19.30. — SINTONIA 3-4-4. El mundo del disco. José Juan 

Chicón.
21.00. — JAM SESSIONS. Por Arturo Pérez de Olmos.
2 3 .0 0 . -  PICADILLY-PUERTA DEL SOL. Diálogos 

Londres-Madrid.
23.30. — HORA 25. Información y entrevistas.

en FM>95‘4 mgc.
2 2 .0 0 . -  TROTADISCOS.
23.00. -  DISCOTECA NUEVA. Tere Herrero.

HeOBALO EN SU CASA
se agota frecuentemente en 
muchos sectores de la Ciudad

SUSCRIBASE Y LO RECIBIRA 
EN SU CASA CADA TARDE

domicilado e n ......................................... ca lle .............................

....................................... . núm ....................... se suscribe po r un

trimestre prorroga ble al d iario "ARAG O N/exprés” .
Precio p o r trimestre: 360 pesetas.

Envfe este B o letín  a M arcial, 2 - Zaragoza

A l  p reguntarse  "¿cuánto paga el 
E s ta d o " ,  el estudio señala que "la  
asignación básica p o r persona llega a la 
impresionante cantidad de 1.400 pesetas 
mensuales, con un aumento posterior a lo  
largo de los años de alrededor de 3.000 
pesetas, lo  que viene a resultar algo así 
co m o  5 .0 0 0  pese tas de promedio. 
Naturalmente no hay que hacer grandes 
e s fu e rzo s  para  comprender que en 
muchos casos la situación personal del 
sacerdote es desesperada” .

"Es cierto -a ñ a d e - que de vez en 
cuando existen ingresos adicionales, como 
dos pagas al año de 1.400 pesetas cada 
una y  si los vientos de la fortuna son 
favorables y  si le acompaña el ángel de la 
buena suerte en su ministerio, pueden 
a ñ a d irse  1 .500  pesetas más de los 
estipendios de las misas, en el supuesto e 
hipotético caso de que se les encargue una 
Misa todos los días, ya que la cantidad 
mas o menos fijada suele llegar a las 
cincuenta pesetas. Esta pequeña cantidad, 
que sirve en muchas ocasiones de pequeña 
ayuda al sacerdote, se le plantea la m ayor 
parte de las veces sólo en un plano 
teórico, ya que en un pueblo de escasos 
habitantes, estos servicios se prestan sólo 
de una manera esporádica y  atemporal".

DEBER DE LOS FIELES

Más adelante dice: "parece claro que 
con la asignación estatal establecida, un 
sacerdote no puede vivir. Parece también 
c la ro  que son lo s  f ie le s  quienes 
deberíamos con tribu ir al mantenim iento  
del c le ro^s i son consecuentes con sus 
princip ios religiosos, como ocurre en 
otros países. En España no. existe una 
c o n c ie n c ia  c la ra  en este sentido, 
amparándose en la idea de que ese

CAJAS DE COMPENSACION

Para remediar esta situación, "en 
algunas provincias elclesiásticas se han 
creado las Cajas de Compensación, cuyo 
o b je t iv o  co n s is te  en equilibrar los 
distintos presupuestos, llegando a tener 
una especie de fondo común de ¡a 
diócesis. La experiencia obtenida durante 
estos últimos años resulta m uy positiva y  
según parece, el p róx im o paso tendría 
que ser la constitución de una Caja de 
Compensación a nivel nacional” .

Por lo  que se refiere a la asistencia 
social del clero, el organismo que se 
encarga de ello es la "M utual del Clero "  
que agrupa a un númaro aproximado de 
los treinta m il sacerdotes, que cotizan una 
determinada cantidad mensual según las 
pólizas. ‘ ‘Sin embargo -ind ica  la revista-, 
parece unánime la opinión de que la 
solución a los m uc^os^roblem as que se 
les plantea en este sentido podría ser el 
b u sca r una se rie  de fó rm u la s  de 
integración en la Segñridad Social a través 
de un régimen especial"

JU BILAC IO N

A l tratar de la jubilación, la revista 
subraya que "se le presenta al sacerdote 
un porvenir oscuro. Como es lógico con 
una asignación de cinco m il pesetas no 
parece que pueda disponer de un capital 
para poder hacer frente  a las necesidades 
de la ve je z ”. Sin erríbargo, "en la 
a rc h id ió c e s is  de Madrid comenzó a 
funcionar la Caja de Jubilación dos años 
después de la Caja de Compensación. 
Cubre tanto a l clero parroquial como al ■ 
diocesano y  a los seguidores seglares de lá 
Iglesia. De esta form a se facilita, tanto  
por invalidez o a la edad de setenta y  
cinco años, el llamado "m ín im o v ita l” , 
que  en estos momentos son 9.000 
pesetas'”

UN S T U D IO

"Ahora bien —prosigue-, ¿qué opina 
el clero español de esta problemática? 
¿Qué opina, sobre todo el clero joven? 
En una encuesta —consulta al clero, 
realizada en 57 diócesis españolas y  46 
seminarios, con una participación de 
20.114 sacerdotes, se llega a la conclusión 
de que el 51 por ciento de los sacerdotes 
no alcanzan ingresos de 6 000 pesetas 
mensuales."Esta situación económica es 
fuente de tensiones entre el clero, no 
t a m p o c o  p o r  la s  des igua ldades  
económicas entre unos y  otros (aunque a 
veces se nota malestar entre párrocos y  
coadjutores, entre el clero rural y  el clero 
urbano), sino principálemtne porque se 
m ta  con honda preocupación al fu tu ro ” .

E l mismo estudio señala que “ respecto 
a la previsión social, el 82 por 100 del 
clero piensa que todavía no se ha llegado 
a una adecuada solución al problema, 
aunque bien es verdad que un alto  
porcentaje considera necesaria la creación 
de una mentalidad sacerdotal dentro de la 
Seguridad Social del Estado ".

PROFESION C IV IL

Por o tro  lado, al tratar de salir de esta 
s itu a c ió n  "los elementos jóvenes, al 
observar este planteamiento, tienden a la 
profesionaliza ción civil, en lugar de 
de d ica rse  p le n a m e n te  a sus tareas 
p a s t o r a l e s  co n  los  consiguientes 
problemas que esta situación lleva consigo. 
En este sentido, comentaba un sacerdote, 
la paradójica situación planteada con los 
curas obreros... "Por una parte, ellos 
co b ra n  su sueldo en la fábrica, la 
asignación del Estado y  el "m ín im o  
vital "hasta las nueve m il pesetas. Vienen a 
ganar al mes veinte m il pesetas y  al otro  
sacerdote de la parroquia le dobla en 
trabajo, porque tiene que atender todo lo  
que él no hace. Y  se da la paradoja de que 
encima está dando testimonio de pobreza, 
mientras el que se queda trabajando como 
es su obligación, se convierte en una 
especie de burgués...

T
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"A RSEN IO  m P lM "
en lo TV. francesa

"EL LADRON JUSTICIERO",

UN FILON QUE SE EXPLOTARA 

HASTA EL AGOTAMIENTO

»ECIDIDAMENTE, los bandidos 
de categoría están de moda. 
Por lo menos la Televisión 
francesa ha presentado dos de ellos: 
fue el célebre Vidocq y ahora es'el

enigmático y misterioso Arsenio 
Lupin.  Este refinado personaje 
pertenece a la mítica de los ladrones, 
"justicieros" y sus hazañas se han 
hecho famosas en el mundo entero

OPTICA

aÍ6»itta
Alfonso I, IB 
Teléfono 230240

Pasaje Palafo?^ 
Teléfono 235494

Avda. Madrid, 161-163 
Teléfono 331014

O H R i T E E i E R S P l
T E A T B O S

ra m c iP A i..—Hot, r i5  y -4 . 
“Cizalla”, Tea&o Itaidepai^- 
(Uente, presenta d  ^ tre n o : 
“O onieón d e l  medlseTo” 
(Hi8ti>ria de un pechiddto), 
de Lauro Olmo. Direocidn, 
EinMque Centeno, g ¡ Cuatro 
úztkxM dtesM (May. 18).

CENES DE ESTRENO
ACTlTALiDADES. — 6-7-9-11 

(Miay. 18). l a  novia ens«n- 
fió itad a . Maribeil Miartin, 
Alexandra Bastedo.

ABCiENSOLA. — 4-6-8 ;  10 
(Todos públicos). 4.“ sennana; 
Había una ves nn circo. Clabi, 
Potó, MUlld y P o m a

AVENIDA. — 4’46-7-9-ll (M a
yores 18). 3.* sem ana: John
ny coffió su fusi]. PUm de 
Dalton T nim ba con Diana 
Versi

COLISEO. — 5-7-9-11 (Sfcyo- 
res 18). 3.* sem ana: n  
chnlo. Javier EisciivA, Heiga 
Une, Elisa Monteé.

c o s a  — 5-7-9-11 (May. J6).
2. * sem ana: Las seúorHas de 
mala compañía. CTinemaspo- 
pe - Eastmancolor. Conchi
ta  Velasco, José L. Lóoegi

' Vázquez.
DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). Infierno de cobar
des. CUnt Eastwood, Verna 
Bloom.

FLETA. — 6-7-9-11 (Mayores 
18). MI Ujo no es le qne 
parece. (Acelgas con cham 
pán... y m ticha m úsica). 
Todri-ao - O dor -  Ehtereoíú-,. 
nico. Celia Oámee, Esperan
za Boy, Summers.

GOTA. — 5-7-9-11 (Mhy. 18).
3. * sem ana: El último viaje. 
Paulina ChaUenor, Simún 
Andrea, D rlna Pvtovic.

MOLA. — 4’45-7-9-U. (Mayo
res 18). El gato de 9 eotss. 
2.* semana. Eastm anotinr. 
Catherine Spaah.

PAIJVCIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 <. Las petroleras. CI in
dia Cardinale, Brigitte 3 ar- 

Tvi- dot. . ■
i¿\P.ALAPOX — 8-7-9-11 ^Ma- 
í: yores 18). Tarots (Detrás

de las oartas, ^  diaU o). <3 -
nemasoope -  ShtstTmancoior. 
Bue' Lyon. Pem ando 
DlUmo dia.

REX. — 4’45-7*15 y 10’48 (taa- 
yores 18). la d y  Carolfae 
Lamb. I^navisidn 70 mm. - 
Technicolor y sonido este.- 
reof único. Saraih Miles. John 
Finch.

VltrrOBlA. — 5-7-9-11 'Ma
yores 18). Hoy estreno; Na
die oyq gritar. E astm an'o- 
lor. Carmen Seivilla, Vicente 
Paira. .

CINES DE ARTE T ENSATO 
EUSEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). a.* sem ana: Los pa
raguas da Cberbnrgo. Bast- 
manoolor. Catherine Deneu
ve, Nino Caetelnuomi

CINES DE REESTRENO
ABliBQlIIN. -T 5-7-9-;il (To

dos públicos). F3 retom o del 
gladiador invencible. E ast- 
manoolar. Bránd H a c ^ , Ma
ría  F ia Conte. Clltlmo dia.

DUX. — 5-7-9-11. (May. 18 y 
may. 14 años acompañados). 
El miedo es. la  «dave. Pa-
navisián. Béíry Newman, 
Suzy Kendal.

GRAN VIA. — 4’45-7-9’16 y 
11T5 (Todos públicos). Se
gunda sem ana; También los 
ángeles comen Judías. Bast- 
tnancolor. G iuliano Gemma, 
But Spencer.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). F in ia. George C. 
Scott (Oscar de HoUywood..

MADRID. — SALA 1: 6-7-9 -11 
(May. 18). No es bueno que 
el hombre esté solo. Cine-. 
mascox>e -  Eastmancolor. Jo
sé L. López Vázquez, Carmen 
Seivüla- tTltimo día.
«AT.A 2; 5-7-9-11 (May. Ib). 
El derecho de am ar. Easb- 
mancolor. Ornar Sharif, P ’o- 
rinda Bcdkan.

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). LOS amigos. Antho
ny Quinn, Pam ela Tiffio-

OLIVER. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Los visitantes. Film 
de Elia K«gin.Ti, con P atrlt^  
MbVey.*

PARIS. — 5-7-d-U (May. j 6 ) .  
Dr. Tersflli, médico de )a 
d fo ica  VBla Celeste, afilia
da a  la  M utua. Eastm anco- 
lor. Alberto Sordi, Evelyn 
S tew art

PAX. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Bandolero. Technicolor. Ja.- 
mes Stew art, Raquel Welch.

RIALTO. — St7-9-11. (Todos 
públicos). Paris -Wen vale 
iiiia moza. Aihiedo Ijanda, 
Paz Isem .

ROXY. — 5-7-0-11 (May. if).  
Manolo la N uit Eastm an
color. Alfredo ia n d a , M iria 
José Alfonso. Ultimo día.

SALAMANCA. — 4’45-7-9-ll. 
(May. 18). 560 millas. Paul 
Newman, Robert Wagner, 
Joanna Woodward.

VENECIA- — 5-7-9-11. 'M ayo
res 18). El magnate. Ros.san- 
na Schiaffino, la.ndo Euz- 
zanoa.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a ITO. 
Continua desde las 6 de a  
tarde a 1 de la madrugada. 
Cafetería Formigal Hielo. 
Servicio de barra y plaTo.s 
combinados.

mucho-antes de que la televisión se 
ocupara de él, gracias a las novelas de 
Maurice Leblanc.

HASTA AGOTAR EL FILON

En Televisión sucede como en la 
mayoría de las cosas: cuando algo 
tiene éxito, se insiste y se repite hasta 
agotar el filón. Por eso, después de 
una pr imera serie televisiva de 
aventuras de Arsenio Lupin, vinieron 
otra y otra, protagonizadas siempre 
por el actor de la Comedia Française, 
Georges Descriéres. •

El ilustre ladrón de guante blanco, 
actúa en los sectores más distinguidos 
de la sociedad de los años veinte. En 
los episodios televisivos le acompañan 
constantemente elevados personajes. , 
Arsenio Lupin opera entre, la 
aristocracia y el mundo de las grandes 
finanzas, del arte y la política. Su 
o r i g i n a l i d a d  estr iba en que  
aparentemente no se distingue de los 
ilustres que le rodean. Sus perfectos 
modales, su elegancia e inteligencia, 
le permiten llevar a cabo los robos 
más osados, siempre en beneficio, 
claro está, de Ja justicia y de los más 
débiles, para que no sufra la moral. 
Como está mandado.

Claro que no hay por qué 
entrar en consideraciones demasiado 
profundas en este caso. Vale más 
l i m i t a r s e  a c o n t e m p i a r  los 
entretenidos '"episodios, como hacen- 
los varios millones,de telespectadores 
f r a n c e s e s  que '  h an  seguido

regularmente en la pequeña pantalla 
la vida y milagros de este personaje 
de ficción.

HALAGÜEÑO FUTURO DE LA 
T . V .  EN COLOR _____________ __

Seis años se cumplen actualmente 
desde que se inauguró en el país galo 
la segunda cadena en color. Con este 
motivo se han publicado una serie de 
informaciones y estadísticas de 
indudable interés relacionada con 
ella. Así ,  en el pasado año se 
vendieron 660.(X)0 receptores en 
color. Para el año presente se espera 
conseguir una venta aproximada de 
800.000 aparatos, a condición de que 
no se hagan sentir demasiado las 
consecuencias dé la crisis econòmica 
por que atraviesa el mundo en 
general, particularmente Europa.

Los especialistas prefieren mirar el 
porvenir a contemplar el pasado en 
este dominio y lanzarse de lleno en el 
terreno de la futurologia, pues se 
vaticina que en 1975 se llegará en 
Francia a! millón de televisores en 
color y se piensa alcanzar la cifra de 
1.300.000 unidades en 1976. Para 
1977 la venta se elevará a un millón y 
medio. Después, no se sabe nada, ya 
que los técnicos en la materia no se 
han atrevido a avanzar ninguna 
hipótesis. Puestos a'soñar, es posible 
q u e  p a r a  e n t o n c e s  se haya 
descubierto la televisión "sensitiva", 
de la que ya .han hablado algunos, 
que, una al color y movimiento, el 
rel ieve y hasta las sensaciones 
olfativas... ¿Por qué no?

Alfonso LAFUENTE

T V
PROGRAMAR

PRIMERA CADENA «

2 ,0 0 :  C arta de ajuste, 2,15: 
A p ertu ra  y presentación, 2,17: 
Avancé informativo, 2,24: Primera 
edición, 3,00: Noticias, 3,35: Buenas 
tardes, 4,15: Despedida ycierre.

6 ,3 0 :  C arta de ajuste, 6,45: 
A p ertu ra  y presentación, 6,46: 
Avance inform ativo, 6,50: Con 
vosotros, 7,25: Baloncesto.

9,00: Telediarlo, 9,35: Sesión 
de noche (“Beckt"), 1 1 ,1 5 :  
Resum en in fo rm a tiv o , 1 1 ,2 5 :  
Despedida, oración y cierre.

SEGUNDA CADENA

8 ,0 0 :  C arta de ajuste, 8,30: 
Presentación y avances, 8,31: Bugs 
B u n n y , 9 ,0 0 :  Rafees, 9 ,3 0 :  
Telediarlo, 10,00: Luces en la noche, 
10,30: Defensores públicos, 11,30: 
Ultima imagen.

!B!EasaQQg
CADA TAKPE..

CADA NOCHE...

\ l \ l \ l \

EL PAPAGAYO”

Elegante. Seleçto.’Dfatinto. ‘,‘í.í 
gerencia.fés 'su'ambiente” . San 
p lació  de Eoyola, 3 .-Xeléfono 
214S56.'

PARSIFAL

El más juvenil, divertido y original 
áñdiKnte de Zaragoza í Bailes tarde 
y noche. Teléfono 379200.

SAN JORGE
SAL VDL JUVENTUD

Noabe de ■fbido..yfié8ta dé noche 
fw a matrioiDalof jóvenes, oonMi< 
■iciéB eaduidá. 'Víspérá de fieata 
y Wliadog tarde,fiesta joven; juevee
Î  viernes, cerrad por reformat, 

d éfon o255184. '..

ASTORGA’S

Lá nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

^■‘La elegancia* tiene uu 
n o m b re '’. L/. * Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ UÀ C.\N('.F.I,A l)F. ORO 
\njSICAU”. Rovo, 5. Teléfono 
2‘mr,o.

PAGO - PAGO

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudafl y solámqite 
a 3 nñnuíps, donde se hace la 
m ejor m úsica, creando un 
mVgvilloso ambiente. ‘Barrio de 
Ftisuóol. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómpdo, personal y diferente, 
C/Moheayo.CASETAS.’ ,

GALLERY

s i  b u sc a  tranqu ilidad  >' 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
Télefonica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, el iugae 
preferido j x x  los que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

Juven tud , Vitmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Ma4re < 
■Vedruna. 11. Teléfono 217052:

POLINESIAN BAR

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
ae lualidad . Sesión 6 - lO. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

F.1 ambiehte ideal para 
en el centro d,e‘(la ChidadCn C» vq/ia»«w
Teléfono 214804.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días 
a las 6,3o de lá tarde “BlJSOl® 
LA DIFERENaA”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave jmúsica para que "usted lo 
pase bien”. (Edif. Hotel Cofbna 
de Araeón). Teléfono 224945.

ELTO!V

Discoteca de la Juventud. O 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

.La música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional, Cavia, 10.

Q
□
□
□
□
□
□

Disínite Vd. de su bebida exótica ó tradicional en las noches de PAGO - 
PAGO. Doctor Cerrada, 30. ^

Reunión y juventud en un am- 9  
biente distinto. Recientemente m  
inaugOrada en San* J-uan de la ^
Cruz, 28. pr

\ l\ l\
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! ¿ ¿ S Í ®bĴ sSü.'̂ ic;̂  e¿£ná '-«̂ i>-

p /fj-a
'» M

978,50

966,50

965 ,06

PRESA DE V A L B O N A

Nombre: Vaibona 
ASb de terminación: 1955 
Río: Vaibona 
T . Municipal: Vaibona 
Provincia: Teruel 
Propietario: Estado 
Constructor: Barbera 

Proyectista: J. Sancho Teilo

Tipo: Presa de Gravedad 
Altura (m ): 15 ..
Longitud de coronación (m ). 

194
Volumen del Embalse (hm 

cúbicos) 0,5 . _  . , o
Superficie del Embalse (ha), 8 
Destino: Riego

s*»:«*55*W

En Huesca lo fueron 14
i í j .

Los trasvases del Tajo y il 
en Zaragoza

M A D R I D . -  (D e  nuestra  
redacción).— En la década de los 
aflos 50 se terminan en Aragón 
casi dos presas por año en 
términos estadísticos. De ellas, 
más de una por año en Huesca, 
pues fueron catorce embalses los 
terminados. Cuatro en Teruel y 
uno en Zaragoza. ,

Dos años despues,en 1962 ,el 
seño r B lasco Rpig, en una 
excelente conferencia dedicada 
al tema “ Historia económica de  ̂
las obras hidráulicas en Aragón 

decía qué según datos de la 
jefatura de Servicios Eléctricos 
de la Dirección General de Obras 
Hidráulicas, correspondientes a 
primeros de 1962, las centrales 
hidroeléctricas en Aragón son en 
n ú m e r o  d e  c ie n to  s ie te . 
Bastantes las más antiguas, de 
pequeña importancia e incluso 
algunas fuera de servicio. En 
Teruel hay 33 centrales. En

Zaragoza igual número y  en 
H u e s c a  41 c e n tra le s . En  
conjunto, se decía en 1962, el 10 
por ciento aproximadamente a la 
p o te n c ia  in s ta lad a  en toda 
España” .

T a m b ié n  in d ic ó  que los 
regadíos aragoneses, según datos, 
e s ta d ís tic o s  alcanzaban una 
s u p e rf ic ie  aproximada a las 
240.000  hectáreas, de las cuales, 
más de la m itad, 140.000, en la 
provincia de Zaragoza.

El aprovechamiento integral 
de las aguas d e l E bro  se 
desarrollaba con entusiasmo y  
fuerza, ya veremos que en la 
década de los sesenta también se 
terminan dos presas cada año. Y  
en la de los años 70 vamos a ver 
el comienzo del proyecto -del 
trasvase de las aguas del Ebro a 
los P irineos y  a las tierras 
levantinas proyecto también de 
Lorenzo Pardo y de Fé¡x de bs

PRESA V A L B O N A  
(C O L LA D O  A )

A)
Nom bre: Vaibona (Collado

Año de terminación: 1955 
R ío: Valbona 
T . Municipal: Valbona 
Provincia: Teruel 
Propietario: Estado

Constructor: Barbera 
Proyectista: J. Sancho Teilo  
Tipo: de tierra 
Altura (m ): 7
Longitud de coronación (m): 

140
Destino: Riego

' di '

821.Ó0_
823.50

806.50

813.80

1 :>

69650

PRESA DE ESCALES

Nombre: Escales 
Año de terminación: 1955 
Río: Nog. Ribagorzana 
T .  M u n ic ip a l:  Espluga y 

Sopeira
Provincia: Huesca, Lérida 
Propietario: Enher 
Constructor: Enher 
Proyectista: Sánchez Corral, 

G . Millet

Tipo: Presa de gravedad 
Altura (m ): 125 
Longitud de coronación (m ): 

200
Volumen del Embalse (hm  

cúbicos) 158
Superficie del Embalse (ha): 

400
Destino: Electricidad

2207,10

2172,50,

zieVpoSi;m
PRESA DE CH

Nombre: Bachirnaña Alto 
Año de terminación: 1951 
R ío: A lto  Caldares 
T . Municipal: Panticosa 
Provincia: Huesca 
Propietario: E .I.A .S A  
Constructor: O.C.I.S.A. 
Proyectista: M . Zabala

16

cu
40

R ío s . Ellos también estudiaron el 
trasvase del Taio. A l estudiar« 
desequilibrio hidrográfico ® 
tspafta, Lorenzo Pardo afirmaoa 
que “ era muy lamentable que e 
bascular el macizo península 
hacia occidente para adquirir 
forma actual, no se produje« 
n in g ú n  m ovim iento^ sfsm«, 
capaz de fijar la dj'''*®'’'®., ,i 
aguas del sistema Ibérico hacia « 
meridiano de Madrid, por J» ' 
menosi en vez de haber 
poco más acá de i Cuenca ., .
hubiese pasado si este accident 
g e o g r á f i c o  se hubierau c u u i a i i v w   ̂^ -  7 ,
producido? Si un día ela m a n e c ie s e  20Uii b é r i c o  a m o n c v ic , , -  -  
kilómetros hacia el -
perfil de nuestro suelo sena m«, 
s im é tr ic o , y la  c u e n c a ^  
L e v a n te  gan aría  los n ^ f° ií  
cúbicos suficientes para r^® í 
las tierras - de Murcia y Almerij, 
que no esperan más que el 
p rec isa  p ara  convertirse q  
huerta de Europa.
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ti Ebro se estudiaron

'V“-’í-í

I
ICHIMAÑA

m

Tipo; Presa de gravedad 
Altura (m): 39
Longitud de coronación (m)! 

169
Volum en del Embalse (bm  

cúbicos) 7
Superficie del Embalse (ha): 

40
Destino: Electricidad

Es esta a visión, al parecer 
entonces utópica, la que quiso 
convertir Lorenzo Pardo en el 
eje central de su Plan Nacional 
de Obras Hidráulicas. Dando á la 
técnica su sentido de ajustar la 
naturaleza a las necesidades del 
hombre. Lorenzo Pardo intentó 
hacer posible esta quimera. La 
>dea en parte fué sugerida, según 
afirma su autor, por el carácter 
natural que ofrecCa la cabecera 
del Taje. La parte más elevada 
de éste y los afluentes finales de 
la margen derecha corren a lo 
largo de la Cordillera Ibérica, 
rodeando ampliamente el núcleo 
m ontañoso de los M ontes  
Universales. Esta zona, de lluvias 
copiosas y  de sustanciosos 
caudales, se adelanta hacia la 
2ona más seca de Levante, 
señalaiido inequívocamente el 
rumbo de su mayor provecho y 
de la prosperidad de España. Ese 
cauce natural del río ha de ser 
aprovechado por la técnica.

Lorenzo Pardo en este plan 
tiene problemas, que suscito no 
pocas preocupaciones.

A  estas fué a las que intentó 
h a c e r  f r e n t e  a un p lan  
co m p letam en te  elaborado en 
1.957 por el Director de la 
Confederación del Ebro, don 
Félix de los Ríos. Su línea 

directriz se muestra en la idea 
básica del proyecto: el llamado 
canal del Júcar, que, partiendo 
de las aguas sobrantes del Ebro, 
tal y como llegan a Cherta, 
e le v a r ía  su caudal, lo que 
perm itiría su déscenso posterior 
hacia las provincias Castellón 
y Valencia, al discurrir por las 
c u a l e s  se t o m a r í a n  aguas 
sobrantes del Mijares, del Turia y 
del Júcar, lo que perm itiría regar 
diversas zonas del litoral de 
Alicante, ampliaría los riegos de 
E l c h e  y te rm in a r ía  en los 
campos  de Cartagena. Esta 
propuesta es complementaria en

PRESA D E L  N IÑ O  
JESUS

N o m b r e :  N i ñ o  J e s ú s  
(Aniñón)

Año de terminación: 1955 
R ío: A yf Fresno 
T . Municipal: Aniñón 
Provincia: Zaragoza 
P r o p ie t a r io :  C dad . Rtes. 

Aniñón
Constructor: I.N .C . Admón 
Proyectista: J. Canadell 
Tipo: Presa de Gravedad 
Altura (m ): 23
Longitud de coronación (m):

81
Volumen del Embalse (hm 

cúbicos): 0,2
Superficie del Embalse (ha): 

24
Destino: Riego.

9 9 ,2 0

parte de la idea central del Plan 
de 1.933 y ensaya el suministro 
aguas adicionales a la huerta 
m u r c i a n a  s i n  p e r t u r b a r  
excesivam ente el caudal del 
Júcar. En este mismo sentido 
d e b e  m e n c i o n a r s e  o t r a  
p ro p u e s t a .  La realizada por 
Sá nc hez  Cuervo, tendente a 
evitar el roce, siempre peligroso, 
del proyecto de Lorenzo Pardo 
entre los intereses de la huerta 
valenciana y  los de la de Murcia 
y Cartagena.

N o  podem os ofrecer hoy 
todas las presas terminadas en la 
decada de ios años 50 . Mañana 
continuaremos.

L.P.C.

J,50,
r 82530

811,80

808,80

PRESA DE LOS TO R A N E S

Nombre: Los Toranes 
Año de terminación: 1954 
R ío: Mijares 
T . Municipal: Albentosa 
Provincia: Teruel. ^ 
Propietario: E . Este España 
Constructor: Joaquín Torán  
Proyectista: J.Torán

Tipo: Presa de gravedad 
Altura (m ): 17
Longitud de coronación (m): 

30
Volumen del Embalse (hm 

cúbicos) 0,5
Superficie del Embalse (ha):

8
Destino: Electricidad

1500.00

1496.00

1483.00

1481.00

PRESA D E L  G A LLE G O

Nombre: Gállego (Del) 
Año de terminación: 1955 
R ío: Gállego
T . Municipal: Salient 
Provincia: Huesca 
Propietario; E .I.A .S .A . 
Constructor: O .C .I.S .A . 
Proyectista: E .P .T .I.S .A .

Tipo: Presa de Gravedad 
Altura (m ): 19
Longitud de coronación (m):

66
Volumen del Embalse (hm 

cúbicos): 0,2
Superficie del Embalse (ha): 

Destino: Electricidad H
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HA EMPEZADO la El TEÑI

OPEBACION TBASVASE"?
Los “Sub-23“ entrenaron en Valladolid

ñ i
ñ i
=n
ñ i
ni
ñ i
ni

OYARZABAL. GUISASOLA Y 

MOLINOS DESTACARON

V A L L A D O L I D ,  20 2 74 .- (Especial para 
"A R A G O N /Exprés" por M O N T A L V O . Los
"Sub-23” entrenaron con el Valladolid ayer, 
bajo las órdenes del doctor Toba, en partido 
arbitrado por Balsa Ron en el Estadio de 
Zorrilla, escenario que será del encuentro 
contra Turquía el día 7

El partido fue muy entretenido, ya que los

dos equ ipos es tuv ie ron  integrados por 
abundante juventud, lo cual l ed ió  al encuentro 
mucha velocidad e interés.

L o s  seleccionados pus ie ron  m u c h o  
entusiasmo rivalizando en ésto sus contrarios, 
por lo que el, p u b lic ó le  pase muy entretenido.

Las alineaciones fueron en "Sub 2 3 "  Castro 
( G i j ó n ) ;  Cústellanos ( G r a n a d a ) ,  Ferrer 
(Castellón), Murillo (Real Sociedad); Molinos 

(Real Zaragoza), Guisasola/Atletic de Bilbao) Pe
pe Juan (Las Palmas), Oyarzábal (Real Sociedad), 
García Castro (Real Madrid), Cardeñosa (Valla - . 
dolid) y Martínez (Córdoba). Se lesionó Ferrer, 
que fue sustituido por Lesrhes (hijo).

En el V a lla d o lid  figuraban; Benjamin 
Escudero, Berriozábal, Belio,; Yáñez, Enrique; 
Fracas,  L a n d á b u r u .  Lo rente, Astrain y  
Amarildo. También entraron en el cuadro 
castellano Alba Agustín. Meriqo, Tonin y 
Garrido.

El resultado fue de empate a un tanto  
marcando los goles Oyarzábal por los "X ub  2 3 "  
y empatando en el m inuto 4 4  por medio de 
Astrain de un tiro largo por alto el equipo 
entrenador.

Durante el curso del partido / Toba fue 
corrigiendo jugadas y movimientos á los jóvenes 
seleccionados. A  esos jóvenes que han de 
efectuar el relevo en la Selección Nacional a 
muchos internacionales que ya no pueden con 
la velocidad y dureza del fútbol moderno.

Por los seleccionados gustaron todos, 
destacando Molinos, Oyarzábal y  Guisasola.
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LA GRAN FIESTA DE

£ L próximo sábado tendrá lugar, un año más, la 
gran fiesta de exaltación del deporte aragonés; 
de la que saldrán elegidos los mejores de entre 

loá mejores, en su doble versión; masculina y 
femenina.

"Radio Juventud", siguiendo el turno de rotación que 
ya se impuso en las versiones inmediatamente 
anteriores. Detalle que nos parece pero que muy 
acertado.

Pero este año, por "la onda" que ha llegado a 
nosotros, se ha variado a la hora de elegir escenario, 
sustituyendo los salones del Casino Mercantil y Gran 
Hotel, por la novísima instalación de "las Tres 
Carabelas".

Pero antes, hoy jueyes, esta misma noche, será 
elegido el jurado calificador, también como de 
costumbre. El acto tendrá lugar en el nuevo comedor 
del Salduba, Centro Deportivo, a las veinte horas, 
aproximadamente.

La presentación de la fiesta, antes en la voz de Paco 
Ortiz, Carlos Ortiz, Carlos Oterino, Vicente Merino y 
algunos otros colegas radiofónicos, correrá a cargo de

abra paso
a so
negocio

C0í\
FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

GEHERAL FOSFORERA,.
A v d a . d e l G e n e ra lís im o , 90 

M A O R  10 -1 6
T e ls .: 2 5 9 5 0 4 4  2 5 0 2 6 2 2

DELEGADO: JUSTO ROLDAN GALILEA
iC / .  SeviMa, 21 - 1 .o A  - T e lé fo n o  374 817  Z A R A G O Z A  

Subagente para: H U ES C A - JA C A  Y B A R B A S T R O
M A N U E L  S A N C E R N I  

Carretera Barbastro T e lé fono  223200

Según nos comunican en la Delegación Provincial 
de Educación Física y Deportes, en este jurado 
figu ra rá n  diez representantes de los medios 
in fo rm a tiv o s  zaragozanos, aquellos que sean 
designados por sus directores respectivos, para 
representarlos en la noche del sábado. También esto se
repite y nos parece justo y equitativo.

A s í mismo, por riguroso órden de rotación, 
figurarán en este gran jurado seleccionador ocho 
presidentes de federación que a fin de cuentas son los 
más perfectos conocedores de lo que ha de "guisarse y 
servirse" en Las Tres Carabelas, deportivamente 
hablando.

Y para que todos conozcan a los deportistas 
presentados por sus respectivas federaciones como 
"mejores", sus méritos y características, la Delegación 
Provincial, de Educación Física y Deportes ha editado 
un ejemplar muy parecido al de años anteriores, donde 
se recogen los historiales de cada cual y pormenores 
complementarios.

Se nos comunica, asimismo, que en la presente 
edición van a batirse todos los récords de asistencia, ya 
que los reunidos pasarán de seiscientos y habrá que 
rechazar no pocas solicitudes de ùltima hora. Prueba 
evidente de que e| deporte aragonés interesa en mayor 
medida de lo que algunos pueden imaginar.

Cuando o
le ocurre trop

E l  f ? e a l  M a d r i d ,  
super-campeón español 
d e  c a s i  todos  los 
tiempos, ya que en ciertas 

épocas se ha visto superado 
por otros clubs de similar 
p o t e n c i a  e c o n ó m i c a  o 
deportiva, de ahí viene el 
"casi", ha servido de ejemplo 
vivo para los demás equipos 
españoles, o por lo menos 
para la inmensa mayoría. Se 
h a b l a b a  de c lub m e jo r  
organizado, de conjunto poco 
menos que ivencible, de 
p er fe c t a  d i recc ión y  de 
m odélico  régimen interior. 
Algo así como el gigante 
hispánico a escala pelotonera; 
algo así como el Goliat al que 
resulta muy d ifíc il abatir, 
algo así como el maestro a 
quien todos debíamos rendir 
p l e i t e s í a ,  p re c is am en te  
porque nos marcaba la pauta 
a seguir y  nos superaba en 
casi todos los aspectos.

Pero un buen d ía , mejor 
d i c h o ,  u D m a l  a ñ o ,  
observando las cosas desde la 
v e r t i e n t e  m a d r id i s t a ,  a 
nuestro Goliat hispánico se le 
ocurrió tropezar, se le ocurrió 
mostrar ciertas fisuras en el 
b l o q u e  h i p o t é t i c a m e n t e

inexpugnable de su anatomía 
y ya tenemos el sainete 
organizado a escala nacional e 
i n t e r n a c i o n a l . “ £1 
super-campeón, el campeón 
de campeones, ya no ganaba 
todos los partidos, a pesar de 
que en la Liga de lo$ 
extranjeros había conseguido 
la baza>Netzer, sobre el papel 
de t r i u n f o  más seguro. 
A lgunos de los conjuntos 
económicamente 'débiles se 
permitían el lujo de "mojarle 
la oreja" y la clasificación de 
los “ santiagu itos" dejaba 
bastante que desear.

Entre los jugadores del 
s u p e r - m a x  e s p a ñ o l  
comenzaron los jaleos y a 
formarse capillitas, llegándose 
i n c l u s o  a los conatos 
boxísticos y  a la necesidad de 
imponer una ley silenciosa 
tan ridicula como perjudicial.
Se pidieron cabezas y cayóla 
del entrenador, como en un 
e q u i p o  d e  provinc ias  
c u a l q u i e r a ,  demostrándose 
palpablemente que no es oro 
todo lo que reluce ni chatarra 

todo ib que hasta la fecha se“̂  
v e n í a  despreciando.  El 
maestro, de pronto, parecía

S ir ahora un ludo más grande aúir
^ -.. ......................... B

E T E  PESA 14 KILOS

y n  Cf®“ ' ® juzgar por las abundosas y gigantescas piezas que se cobran 
^  que ahora, lo realmente difícil debe de ser pescar un lucio de medio kilo, 
ü A  Este magnífico ejemplar marino aragonés que aquí se ve, fue pescado 
B  en el Mar de Caspe, el último domingo, por don José Gajate, siendo don 
u á  Antonio López quien lo midió adecuadamente. Un poco más y hay qoe
□  medirlo por kilómetros al tío . Ignoramos si habrá sido enviado al 
P 2  taxidermista como se hace con otros lucios más pequeños o habrá sido
□  bien digerido en el guiso sustancioso de una buena merienda.
□  Lo que si sabemos es que tiene lomos de trucha gigantesca y cara a 
Q  salmón del Bidasoa, que es un lucio fotogénico y no barbo grande a pesar

de que, como se ve en la foto, fue llevado a una lujosa barbería para tirar 
^  la imagen.
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t se

desconcertado e incapaz de 
continuar predicando con el 
ejemplo; el Goliat hispánico 
se presentaba en escena 
abatido y casi derrotado de 
antemano; d ire c to re s  y ' 
protagonistas n i siquiera 
parecían los mismos que casi 
siempre nos contemplaron 
orgullosos y suficientes desde 
su peana...

Y llegó el Barcelona, con 
la aureola de imbatibilidad 
que le ha otorgado Johan 
Cruyff, el holandés de oro, 
provocando el tropezón más 
espectacular del G o lia t 
hispánico, que ha tenido 
resonancias internacionales de 
p r im e ra  m a g n itu d . En 
diversos países, donde el Real 
Madrid siem pre ha sido 
admirado y respetado, por no 
escribir envidiado y temido, 
la derrota del super-max por 
cinco a cero y en su propio 
b a s tió n  ha p ro vo ca d o  
desconcierto y extrañeza, 
incluso malsana curiosiddad e 
ilógica alegría, forzándolos a 
solicitar la copia televisiva del 
gran espectáculo, para que los 
incrédulos puedan ver y creer. 
Y todo por que a Goliat se le 
ha ocurrido tropezar...

Las meditaciones 
de RUBALA

Debo agradecer al Real Madrid la "cortina de humo" que ha 
echado, encajando cinco goles, sobre la actuación de nuestros 
seleccionados. Esta semana casi nadie se ha acordado de nosotros

¿Yo dimitir? Me nacionalicé español precisamente para no dim itir. 
Alguna ventaja había de tener.

Si ganamos ante Alemania habrá pitorreo. Si no ganamos también 
habrá pitorreo. Después de aquello tengo el convencimiento de que 
cada espaiñol se convierte en un árbitro anticasero de nuestra. 
Selección. €so es el pitorreo patrio.

Considero que Gárate sigue siendo más práctico que Cruyff para 
nuestra Selección, aunque sólo sea por aquello de que el holandés 
no puedo al inerarlo por razones obvias. ' '

Asensi ha demostrado, jugando contra el Madrid, las razones que 
yo tenía para alinearlo en Francfort. Y lo mismo ha sucedido con 
Marcial y con Benito. Lo de Amancio no me lo explico ni yo 
mismo, aunque lo entienden todos.

Observo, desde hace unos días, que siempre que el señor Pérez Payá 
me ve„^me abre la puerta. Pero no se si es una insinuación o una 
galantería.

Ni Blanco Cordero, ni Severo Ochoa, ni Santiago Bernabeu. 
Pensando en el día de mañana, el español que más me interesa es el 
Español de Barcelona.

□ □ □ □ □ □ □ □ □ □ D a a D D R D D D D a C I D D D D a

I “Mantequilla, |  
I derrotado por |  
i Monzón^' i

A cátedra sin discusión 
J B «  era favorable*a priori*al 

argentino. Salvo, claro 
está, los apasionados que 
volaron a París desde México 
em vuelos ‘charter* con la 
ilusión de ver proclamarse a 
su ídolo Nápoles, campeón 
mundial de los pesos medios.

Pero, como se presumía, 
no pudo la “ mantequilla”  con 
él “ monzón” . Era de.masiado 
soñar. Carlos Monzón le 
aventajaba en todo. Bueno, 
querenrvos decir en todo lo 
positivo. En condición física, 
por supuesto incluido el golpe 
más que  c o n tu n d e n te , 
d e m o l e d o r ,  m a y o r  

I envergadura, cuatro kilos más 
de peso y sobre todo unos 
cuantos tacos de calendario 
menos sobre sus guantes 

I ¿diez acaso? , puesto que se 
I habla de que “ Mantequilla”  

está a punto de cumplir ios 
I cuarenta.
I Estaba prevista pues y no 

se habla a toro pasado, la 
derrota antes del lím ite del 
cubano mexicano. Muy pocos 

I le concedían la posibilidad de 
aguantar en pie todo el 
combate. Y orácticamente

nadie la de alzarse al final con 
el triunfo.

Así cada uno quedará en 
posición de su títu lo  mundial. 
M onzón el de los pesos 
m edios y “ M antequ illa ”  
continuará en su poder con el 
de los velters.

Aparte de Monzón que 
volvió a su casa con una gran 
aureola europea que nunca 
est á de más ,  el  gran 
triunfador de esta gran pelea 
parisina 1974 ha sido su 
promotor.

A la in  Deion que según 
cuentan los bien informados, 
se ha embolsado alrededor de 
los sietemillones de pesetas 
t r a d u c i d o s  a nuestra 
moneda.

Lo que no fue óbice para 
que una vez más, el famoso 
c i n e a s t a  f r a n c é s ,  se 
c o m p o r t  a s e ' c o n l os 
p e rio d is tas , nacionales y 
ex t ran je ros ,  con toda la 
incorrección de que es capaz. 
De ello ya ha dado pruebas 
repetidamente.

Y eso que los francos se le 
m ultip licaron al incipiente 
empresario ¡Pues si llega a ir 
la cosa mal!

□□□□□

Restaurante economico

Para comer noche f  día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía
Casta Alvare», 90 -.Teléf. 227644 

ZARAGOZA

( v e n t a  d e  p i s o s  y  l o c u i c s
— ^^Bai^BeBegsgsBsageaegaBB^^^^BB^M^— — —

ÀC06ÌD0SAL 
GRUPO I  I
GAtEFAGCIOir
YAGUA
CALIENTE
CENTRALIZADA

fACIllDADÍS

INFORMACION: fÍD c a s  G A S A H I A H  SIN MIGUEl.9-1 

PROMUEVE; e o n strnccio n es E  C O D D R A S
J U E V E S ,  21 D E  F E B R E R O  D E  1 974 A R A G O N /exprés. PAG. 21



mstmmtìmn
a m t a m ^  HA COSTADO MÁS DE DOS MILLONES. Y EL REAL 

ZARAGOZA JUGARA EL PRIMER PARTIDO OFICIAL 
CON EL EQUIPO LOCAL (REFORZADO)

La fecha de. inaguración 
oficial de este bonito campo de 
fú tb o l  que con la decidida 
a y u d a  de las autoridades y  
tenacidad y  entusiasmo de unos 
admirables ajuionados se ha 
levantado en Gallur, ha llegado. 
Costó, pero se consiguió con 
creces.

Hoy, día 21, a las cuatro y  
media de la tarde, coincidiendo 
con la víspera de la festividad de 
la Cátedra de San Pairo, el Real 
Zaragoza se enfrenta al equipo 
local en partido ■ amistoso y  en 
m e d i o  de» u n a  e n o r m e  
expectación, porque, sabemos que 
son muchos los aficionados de la 
comarca los que se unirán a los 
galluranos en este acSntecimiento.

Todo se ha preparado con el 
más mínimo detalle, y  recibiendo 
informaciones de un lado y  otro, 
podemos afirmar que para este 
acto se ha invitado a numerosas 
personalidades, tales como el 
Gobernador civil de la provincia. 
Presidente de la Diputación, 
Delegado provincial de Educación 
Física y  Deportes, Presidente de 
la Federación aragonesa de fútbol. 
Presidente dd  colegio de árbitros del. 
colegio de entrenadores y  del 
C o m i t é  de  c o m p  e t i c i ón .  
Esperemos que todos se desplacen 
hasta Gallur.

También intervendrá la banda 
de mùsica y  antes de comenzar, el 
partido se impondrá la insignia de 
oro de C. D. Gallur a D. José 
Angel Zalba (Presidente del R. 
Zaragoza), a D. Pedro Mateo 
(Alcalde de Gallur), y  a D. Blas 
Oliver. Después, un galturano 
muy conocido por su buen hacer 
en favor del fútbol, hará el saque 
de honor, y, finalmente, se fugará 
el emocionante partido donde se 
verán a las grandes figuras 
zaragocistas.

No vamos a detallar a los 
queridos lectores cómo es el 
nuevo campo de fútbol de Gallur, 
pero hemos pensado que hablan 
más y  mefor las fotograflas que 
acompañamos, realizMas por el 
gran fotógrafo que es “Laiglesia”. 
Verán que es bonito, grande e 
importante en el fútbol r^ional y  
nacional ¿Nos equivocamos? Por 
de pronto, ha costado más de dos 
millones de pesetas.

Por último queremos dar las 
gracias desde “ARAGON¡exprés" 
a todas las personas que han 
hecho posible este g-an-sueño a la 
Delegación Nacional de Deportes, 
a los que han trabajado en su 
contrucción.

¡Que lo disfrutemos por 
muchos  años, y  consigamos 
grandes triunfos en el deporte!

Vista general del “estadio” municipalgallurano. ¿Es bonito, verdad?

PETRA FERN AND EZ
(Distribuidora de Rocalla)

Almacén de materiales para la construcción
San Roque, 1 Teléfono 12 G A L L U R

Aridos Y 
Excovociones

PASCUAL
Plaza de Albéniz, s/n. Teléfono 459 -:-TAUSTE

•
Independencia, 3- - Teléfono 540795 

EJEA DE LOS CABALLEROS

10  Q U E SE O PIN O  DE ESTE CAMPO
TODO FUERON ELOGIOS PARA LOS PROMOTORES Y LA OBRA REALIZADA

Con motivo de la inauguración 
oficial de este nuevo campo que 
en Gallur se ha construido, 
quisimos tantear la opinión de 
diversas personalidades enlazadas 
con el fútbol regional y  gallurano. 
Todo fueron dogios para los 
momotores y  la obra realizada. 
Estamos seguros que a todos los 
que les preguntásemos nos darían 
respuesta similar, pero vamos a 
sintetizarlas en las de estos cinco 
estupendos aficionados.

-Señor Mulet' Vicepresidente 
del C.F. Alcañiz): Este campo que 
hay en Gallur es formidable, 
maravilloso; de los campos que he 
visto en PrimO'a Regional, él 
mejor. Además d  terreno es 
estupendo para el crecimiento de 
la hierba.

-Señor Bacierò (Presidente del 
C.F.  B o s c o s i :  Me parece 
maravilloso, Es com o para 
felidtar a los promotores de esta 
gran obra.

-Don Pablo Espuny . (uno de 
los fundadores del C.D. .óallur en 
1923 y  1950): Del nuevo campo 
de fútbol del Gallur poseo una 
impresión magnificat, a lo que 
d e b o  u n i r  e l  acierto del 
Ay u nt a m ie n to  para que la 
juventud se anime y  podamos 
form ar equipos infantiles y  
juveniles para hacer cantera. Ha 
sido lo mqor que se ha hecho 
desde que conozco el fútbol 
gallurano.

-Don Pedro Mateo Mellado 
(Alcalde de la villa de Gallur): Nò 
tengo palabras para elogiar lo 
realizado aquí, pero quede bien 
patente que este magnifico campo 
se lo debemos a un grupo de 
galluranos qué se lo propusieron, 
lográndolo con creces y, además, 
en un tiempo record.

Finalmente es don Angel 
Z a l d i v a r  Cuarteto,  actual 
prendente del C.D. Gallur, quien 
opina sàbre el protagonista de 
este reportaje; el nuevo campo de 
fútbol.

-E n  p rim er lugar quiero 
fe lic ita r  al Ayuntamiento y  
Delegación Nacional de Departes 
por el enorme sacrificio que han 
hecho para en este día poseer este 
magnifico campo de fútbol, que 
era la pesaditla de todo buen 
aficionado galturano.

La impresión, para mi, que he 
recorrido todos los campos, es 
que podemos asegurar que 
tenemos el mejor campo de fútbol 
de la región.

La Directiva y  afición están 
enormemente agradecidos a las 
personas que han hecho posible 
e s t e  s u e ñ o .  T r a t a r e m o s  
deportivamente de ponemos a su 
altura.

A todos estos señores damos

Escribe; CAR LOS PASCUAL 
Información grafica de LAIGLESIA

FONTANERIA 

Y SANEAMIENTO

Ramón y Cajal, 16 

Telefono 508  

G A L L U R  (Zaragoza)

nuestras más expresivas jacios 
por su amabilidad, y  sólo nos 
queda desear que ahora que 
ténem os el sueño deportivo 
cumplido, los galluranos sepan

estar al lado de su equipo y  todos 
unidos consigamos grandes éxitos 
para mantener nuestra bandera 
futbolística cuanto más alto sea 
posible. ¡Enhorabuenal

A l pasar por el puente sobre el Ebro se observa esta excelente panorámica 
que nos muestra el complejo deportivo gallurano.

Aquí, uno dé los vestuarios. Amplitud, elegancia y  simpleza, son sus 
características

FLORENCIO TOVAR
CONSTRUCCIONES EN GENERAL

Ramón y Cajal, 12 - Teléfono 270 - G A L LU R  (Zaragoza)

Juan Manuel Lostao
Ha construido para el campo de fútbol de Gallur las porteri'as, 
ventanas, rejas, puertas... Todo en construcciones metálicas

José A ntonio, 15 G A L L U R  Teléfonos 227 y 299

Hermanos
PASAMAR

ESPECIALISTAS EN ALICATADOS

Tudela, 3 ,y JC/. Arzobispo Dornénech, 6
Teléfono 502 G A L L U R  (Zaragoza)
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de Cultura

^SERGIO ZAPATERIA OFRECERA MAÑANA, 
VIERNES, ÜN ORIGINAL RECITAL POETICO

Perfiles ciudadanos
CASAS GRANDES Y CASAS PEQUEÑAS

S e r g i o  Zap at er í a  G.  ̂ bl 
excelente colaborador de nuestra 
piágina en la que viene dejando 
muestra patente de su ingenio y 
galanura literaria es, ante todo y 
sobre todo, un poeta de recia 
p er sonal idad y arrol ladora  
inspiración,

Y como poeta, comparecerá 
mañana viernes en la Casa de 
Cultura "ante el tribunal del 
pueblo'/, un tribuna! constituido 
por Pedro Montón Puerto, poeta, 
escritor y decano de la prensa en 
Calatayud, '  An toni o  Sánchez 
’Portero, antologista de la poesía 
bilbilitana y periodista^, y Luis 
Andrés, de la poesía "secreta", 
también escritor y periodista, 
quienes irán juzgando sus poemas 
en una operación a diálogo 
abierto.  El acto promete ser 
original y entretenido,-

Después de publicar Sergio 
Zapatería en los dos últimos años 
sus libros de poemas "Ausencia" 
y "Charca de Estrellas", nos va a 
presentar ahora una selección de 
sus libros inéditos, "Adverbios en 
el tiempo", "Agonia de silencio" . 
y y tres". La verdad es que 
Sergio Zapatería no necesita 
presentación; sin embargo, le 
hemos citado a una entrevista y he 
aquí lo que nos ha dicho:

— ¿Cuál es el secreto de tan 
arrolladora inspiración?

-Y o  creo —nos dice— que el 
secreto no está en cómo se 
escribe, sino porque se sienten 
deseos imperiosos de hacerlo.

• Y esto también es un secreto 
para mí.

— ¿Es una evasión el escribir 
poemas?

—Para mí, es más evasión vivir ■ 
la vida • mecánicamente. En el

poema te enfrentas más a tu 
propia realidad,

— D ime ,  Sergio,  ¿intentas 
entonces evadirte de la vida?

- N i n g u n o  podemos elegir 
n u e s t r a  e v a s i ó n .  Son las 
circunstancias, las vivencias y la 
reacción espontánea de nuestra 
sensibilidad quienes nos lanzan a 
un extremo u otro. El poeta se 
limita a ser, crea valientemente su 
propia libertad, y hoy día la 
sinceridad es una ofensa para la 
mayoría siendo entonces cúándo 
la vida se evade de tí, no tú de la 
vida,

— ¿Qué i ntenta decir  tu 
poesía?

— Q u i e r e  ser . t est imoni o  
viviente de momentos sinceros, y 
cuando una misma y única idea 
sea capaz de decir cien cosas 
ditintas a cien personas distintas, 
habrá llegado el momento de 
pensar que he alcanzado mis 
o b j e t i v o s  poét icos.  Habré  
conseguido la comunicación con 
la gente y con ello la integración 
de la poesía en la vida y de la vida 
en la poesía. Entonces ya no 
habrá evasiones, sino plenitudes.

G r a c i a s ,  Sergio,  por tu 
atención y prometemos nuestra 
asistencia para escuchar tu —a no 
d u d a r — formidable,  recital  
poético. Para nuestros lectores 
p ro me te mos  tambi én darles 
cuenta,  en nuestro próximo 
" C A L A T A Y U D / e x p r é s " ,  dei 
r e s u l t a d o  de  e st a  nueva 
experiencia vivida por el poeta 
Sergio Zapateria G., que será 
j u z g a d o  p ú b l i c a  e 
i mprovi sadamente por Pedro 
Motón Puerto, Antonio Sánchez 
Portero y Luis Andrés.

—Buenos días, señor mirante... 
Ya veo que le atrae la perspectiva.

— ¿A qué se refiere el amigo?
—Con sus años no esperará que

la referencia sea para las cosacas 
del autobús. Avizoro que su 
atención se polariza eri las obras 
de ese edificio. También es de 
botas altas.

—Pues en este edificio no se 
ven botas sino bujeros.

—Las botas se las pondrán los 
del cupón cuando esté acabado.

— Qué llevará su rato.
—No crea. Hoy se construye a 

quita y pon. Para plantar techos y 
pilares basta con que trabajen las 
grúas

“Ti_as grúas y el cemento; 
porque lo están aviando con muy 
poco yeso. Pero tal vez conozca 
usted lo que se construye.

— ¿No lo sabe usted?
—Por detrás, sí: cuartos y más 

cuartos. Pero delante tiene unos 
redonchos muy raros. Igual puede 
ser una casa de huéspedes que un 
teatro.

—No, hombre. Es un edificio 
híbrido.

—¿Un qué?
—M i x t o ,  m e z c l a d o ,  

heterogéneo. Acogerá, entre 
ángulos y rombos, a quienés 
sudan por ganar un dinero que no 
tienen y a quienes tienen un 
d inero  que no sudan, “Tuti 
cóñtenti” . Son paradojas de la 
ciudad.

— M i r e  u s te d :  yo  soy  
forastero...

—No se preocupe. La mitad de 
ios que andan por Calatayud son 
forasteros. Gracias a elfos pueden 
vivir la otra mitad que no lo es. 
“Tuti fruti’L Otra paradoja.

— Ya le he dicho que soy 
forastero...

—Sí que lo ha dicho.
—Y , a los forasteros, si encima 

son de pueblo, les hace muy poca 
gracia que tos de la ciudad le 
salgan con latines. iCon que, por 
si acaso, puede usted i.r a tomarle 
el pelo a una farola!

— ¿Cómo el pelo?... iOh! 
Discúlpeme por hablar así. Es una 
costumbre: una fea costrumbre.

—No, si ya se sabe que en las 
ciudades no hay costumbre 
buena.

—Puedo asegurarle que la mía 
es com ple tam ente  inocua... 
perdón: inofensiva. Y  en lo 
referente a las costumbres de 
n u e s t r a  c i u d a d  va usted 
equivocado. Somos un dechado 
de perfección. Debiera usted saber 
cóma anda el mundo de revuelto: 
Crímenes, raptos, atracos...

—Eso no se me escapa. No hace 
mucho que gn mi pueblo robaron 
la Caja.

—¿Ve usted? Parece ser que 
a l g u n o s  9 'rupos q u i e r e n  
perfeccionar la Humanidad a base 
de repartir un poco más el dinero. 
Pues bien: pese a que aquí 
t e n e m o s  una  v e r d a d e r a

concentración de Cajas y de 
Bancos nunca hemos atracado 
ninguno.

—Yo no he querido decir, ni he 
d i c h o ,  q u e  a q u í  hubiera  
atracadores. Usted mismo no 
tiene pinta dé tal.

—No hay de qué, señor. Y, 
ahora, -en recompensa, a su 
amabilidad, le diré que con ese 
esqueleto de tabiques y agujeros 
se quieren construir'un salón de 
te, una pista de baile, un Banco y 
dos grupos de viviendas.

—Lo de las viviendas ya me lo 
barruntaba. Me han salido en la 
cuenta nuevos pisos.

^Que cuando construyan la 
terraza  alcanzarán una cifra 
redonda.

—Con muchas hanegadas por 
medio.

❖  CONFERENCIA DE 
PEDRO MONTON

P e d r o  M o n t o n  Pu er t o ,  
Cronista oficial de la Ciudad, 
pronunciara hoy jueves, en eí 
Círculo Medina, una conferencia 
sobre el tema “ La poesía de Pío 
Baroja” .

La popularidad de Monton 
P u e r t O j  su f i n o  i ns t i n t o  
p e r i o d í s t i c o  y su sól ida  
preparación literaria , permiten 
augurar un lleno rebosante en el 
C í r c u l o  Medina y un éxito 
completo de nuestro compañero.

—Ahora los terrenos edificables 
no se miden por hanegadas, ni 
siquiera por metros. Con pies van 
que arden. Y dentro de poco 
mediremos por pulgadas.

—Con pies o con palmos la 
cosa tiene sus anchuras.

—Desde luego. Posiblemente, y 
para estímulo de quienes sueñen 
con alcanzar la veleta de San 
Juan, y será el edificio o bloque 
de edificios de mayor dilatación 
horizontal y aérea de la ciudad. 
Indudab lem ente  la zona lo 
requiere. Den.tro de poco no la 
conocerá usted, puesto que en ella 
quedan muchos huecos a donde se 
irá extendiendo la edificación. 
Una edificación monumental, 
¿me entiende?

—Lo entiendo... y ya me lo 
supuse cando ví aquel pabellón. 
Por cierto que anduve buscando al 
perro.

—Si se refiere a ese polígono 
alargado, sepa usted que es un 
m ag n ífico  edificio residencial, 
cómodo y moderno.

—Bueno, si; ahora que estamos 
más cerca veo que tiene hasta 
ventanos.

—Y tejado circunflejo... Pero; 
ióiga! , ¿a qué se refería usted 
con eso del perro?

—A que... Mire, amigo: Como 
boy, por mor de tos amigos de lo 
ajeno, todo se tiene que vigilar 
bien vigilado...

—Exactarhente.
—Y como el “circunflejo" ese 

anda tan cerca de las obras, que 
no estarán mancas de chismes que 
celar, pues al pronto me había 
pensado...

—¿Qué se había pensado?
—Una cosa muy tonta: ¡qué 

era la caseta del guarda!

J. MUÑOZ CALLEJERO

NUEVOS 
CONSEJEROS 
LOCAI
En el salón de actos de nuestro 

Ayuntamiento tuvo lugar el acto 
de la toma de posesión de los 
nuevos Consejeros Locales del 
Movim iento. El secretario del 
Consejo Local, Sr. Fernández 
A r i a s  d i o  l e c t u r a s  a las 
c or r e s p o n d i e n t e s  actas. A 
continuación se procedió a la

LJn p a s e o
el d e  S ix to  C e lo rrio

•  El tema no «  nuevo, ya se ha suscitado otra vez en esta misma página 
de Calatayud Express, pero como resulta que no se ha hecho nada

firáctico por solucionarlo, más bien creo que ni práctico ni de lo otro, y 
as molestias van increscendo, véome en la necesidad de volverlo a airear

Búblicamente, dando un nuevo adabozano periodístico, y ver si su eco 
ega a nuestras atoridades civiles locales, para que éstas busquen la 

manera de poner solución a una situación particularísima, por la que 
atraviesan los sufridos industriales del insólito Paseo de Sixto Celorrio el 
cual cae bajo la tutela y vigilancia de la Policía de Tráfico y de la Guardia 
Municipal, los cuales hacen valer cada uno en su terreno sus derechos.

La parte central de esta vía es carretera Nacional núm. 2.Í4 de 
Sagunto-Burgos, y la Policía de Tráfico nos dice: vd. no puede estacirmár 
el camión en la carretera. Súbanlo a la acera si quiere, esa parte no rade 
mi incumbencia.* ¡Multa!

Pero si el buen camionero, atendiendo a estas razones, sube su 
vehículo a la acera para poderlo descargar, viene la Guardia Muncipal y le 
dice;

“Las aceras son para el peatón no para estacionar camiones, bájelo a la 
carretera que es su sitio”. ¡Multa gorda!

Está simbiosis eoñtraaietoria que es cuando cada parte autoritaria 
quiere hacer valer sus derechos dentro de sus reroectivas deniarcaciones, 
origina no pocos sinsabores y disgustos a los sufríaos industriales de Sixto 
Gelorrio, quienes coge el toro sin escapatoria posible.

Hasta hace no mucho, estos contratiempos era esporádicos, pero de.sde 
algunos mc.ses atrás, menudean más de lo deseado v a lo peor irán en 
aumentry pues las rcspcctivasautoridades encargadas de la custodia de sus 
zonas, se muestran celosísimas, lo que se traduce en sinsabores que 
amargan la existencia de los vecinos y le hacen renegar y maldecir el

momento en que uno  ̂ tuvo la debilidad de instalarse en esa trampa que 
es Sixto Celorrio. . . , , . • *Todos pagamos nuestros impuestos municipales al Ayuntamiento. 
Escaparates, puertas, miradores, vertidos, etc. etc., y es por eso a el a 
quien le pregunto, precisamente a él, en nombre propio y de un viverista, 
que ha sufrido muy recientemente las iras y rigores de las dos partes que 
velan por sus terrenos, que ;eri qué parte de la calle debe aparcarse un 
tractor con remolque con el fin de descargar fardos de árboles (que no 
son suaves plumitas precisamente) sin incurrir en sanción de la Policía de 
Tráfico y Guardia Municipal? ^  • j

Es carretera, no cabe duda, pero también es calle pobladisima de 
comercio e industria que necesitan de los servicios tales como 
estacionamiento de vehículos para carga y desoiga de mercancías.

Es carretera, no cabe duda, pero también es calle con un trasiego 
considerable de vecino que se marchan y vienen nuevos, que tienen 
absoluta necesidad de colocar adecuadamente los camioneS^apitoné para, 
la bajada y subida de muebles.El problema alcanza cotas altísimas, 
incluso del orden de Ministerio de Obras Públicas, porque determinados 
vehículos, aun cediendo el Ayuntamiento a permitir invadir las aceras, 
son éstas insuficientes para los mastodónticos camiones actuales.

Creo sinceramente que con el fin de paliar esta anómala situación, 
deberían (es una sugerencia hecha con toda humildad) nuestras 
autoridades municipales, gestionar del Ministerio de Obras Publicas, una 
mayor flexibilidad de las di.sposiciones de carreteras en tan singular 
tramo, con el fin de que unida ésta ala transigencia municipal, hacer más 
normal y llevadero, el desenvolvimiento de la industria, comercio y 
vecindario de este mártir paseo que es .Sixto Celorrio.

Eduardo TARREA

toma de juramento a los nuevos 
electo^ D. Francisco Ferrer Marco 
y D. Eduardo Marquina Larpa. 
También se Incorporó al Consejo 
Local D. Luis C. Escorial y 

’A/elasco quê  por su condición de 
Delegado Locai de la O.J.E., 
quedó exento de la fórmula de 
juramento. Los Consejeros que 
han causado baja fueron D. 
Amado Díaz y D. Bienvenido 
Alonso. Para finalizar el acto, el 
a l c a l d e  y Jefe Local del 
Movimiento dirigió unas palabras, 
en las que glosó la importante 
misión de los consejeros para 
ofrecer finalmente ai Consejo una 

-panorámica de la actual situación 
de Cal atayud.  En plan de 
ejecución, dijo, están las'Obras de 
saneamiento y distribución de 
aguas cuyo importe asciende 
61.808,985 pesetas. Ya está hecha 
-la ofer ta del solar para la 
e d i f i c a c i ó n  del Hogar del 
Pensionista. Hay esperanzas de 
que la construcción de los dos 
grupos escolares puedan llevarse a 
cabo próximamente. En cuanto a 
ta limpieza" del río Jalón ya están 
ejecutados los dos primeros 
t r a mo s  y están . aprobados  
técnicamente los otros dos. Ha 
sido adjudicada la obra de la 
nueva iluminación de la ciudad. 
En el parque del Castillo, se han 
plantado nueve mil coniferas de 
di ferentes especies, ICONA  
p r e t e n d e ,  más q ue  una  
replantación, orientarlo a que sea 
un parque para descanso de los 
b i Ib i lítanos. Eléctricas Reunidas, 
S. A., abastece a la ciudad con 
una nueva línea de 132.000 
voltios. El polígono industrial 
“ La Charluca” tiene aprobado el 
justiprecio de expropiaciones por 
un i mpor t e  de 25 . 14 1 . 9 6 9  
pesetas, así, como el anteproyecto 
de ur bani zac i ón de dicho 
polígono qué podrá acoger 
numerosas Industrias y, por 
último, otro aspecto esperanzador 
lo demuestra los nuevos edificios 
levantados por las industrias que 
se halla en los últírpos retoques 
para seguidamente iniciar la etapa 
de reclutamiento de obreros.
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' Bueno, ya estamos a cinco puntos del Aragon. El 
domingo pasado y con su derrota en Monzón, el filial 
zaragocista perdió unos puntos que pueden ser decisivos 
cara al final

El Monzón por su parte, se acerca a ese privilegiado 
segundo lugar.

Su victoria pasada, le da nuevas posibilidades de 
conseguirlo

El Huesca, pues, va con cinco puntos de ventaja sobre 
el Aragón, ocho sobre el Mopzón y diez sobre el Biriéfar, 
equipo que por lo que parece está perdiendo "comba" 
paulatinamente.

La jornada fue altamente satisfactoria para los colores 
azulgranas.

A ró s te g o i,  después de c o n o c e r la v ic to ria  
montisonense, nos decía que "ahora podemos empezar a 
sonreír puesto que cinco puntos a estas alturas se harán 
notar"

Esta mos  d e  acuerdo con el "m ister", aunque 
solamente sea "empezar" ¿eh? ,

Hemos comenzado con la sonrisa y  hay que llegar al 
llanto .. dé emoción.

¿Deacuerdo?

Según un muchacho muy simpático» con la victoria 
del Huesca en "Luchan" ante el conjunto local, la 
consideraba justa, merecida y  e$ más, conseguida como 
"Dios manda".

Otro señor, éste de Tauste, nos dijo cuando acababa 
el partido; "Ausaberri es un gran jugador". Y O r te y  
amigo, y Ortega...

Cuando Cruz marcó el primer tanto, el público se 
puso a discutir, pero se conoce que los jugadores 
azulgranas se dieron cuenta y  decidieron callarlo.

Después llegó el segundo tanto  del Huesca que fue 
algo así como la "puntilla" para el Ejea y  para sus 
"incondicionales"

Ramón Oliván dijo  sobre el partido que había sido de 
lucha y fuerzas m,ás que de juego. También nos dijo el 
entrenador ejeano que el resultado más justo hubiera 
sido un 0-1 y que el jugador que más le gustó fue Ortega, 
seguido de Ausaberri.

Indudablemente estos dos jugadores se llevaron "la 
palma".

¿Se acordarían del año pasado?

Lo que m e da muy mala "espina" es la rodilla de 
Peralta.

No se acaba de saber de qué puede ser, pero el caso es 
que no se "cura".

¿Tendremos algo de menisco?

SA TA N
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LA SUPRESION DE ESTACIONAMIENTO EN COSOS, 

FUENTE DE MOLESTIAS SIN BENEFICIO PARA LA 

CIRCULACION

Parece ser que la Jefatura 
Municipal de Trafico va a tomar 
algunas 'medidas correctoras 
s o b r e  el  m o v im ie n t o  de 
vehículos y aparcamiento en 
nuestra ciudad

Se dice que en la calle del 
General Franco, se va a disponer 
el camb io  de aparcamiento, 
dejando libre el lado de los 
edificios y autorizando la parada 
en la parte del Parque Municipal, 
A nuestro j u i c i o ,  acertado 
dictamen

S e  V a . a p r o h i b i r  e l  
estacionamiento en la calle de 
Berenguer y su prolongación, la 
Calle de San Orencio. Puede dar 
resultado, ya que estas estrechas 
vías soportan un intensísimo 
tránsito, y son, por otra parte 
lugar de cita y  esparcimiento de 
m u c h í s i m o s  ciudadanos. Y a  
re su l ta  más h i p o t é t i c o  e l 
resultado de la prohibición en 
IOS Cosos. Hasta la fecha no 
h e m o s  o b s e r v a d o  n in g ú n  
im pedim ento por circulación 
p r o v o c a d o  ty o r e I 
estacionamiento de vehículos. Es 
decir, que el transito es fluido eh 
a m b a s  d i r e c c i o n e s ,  sólo  
entorpecido por las numerosas 
intersecciones de calles que 
v i e r t e n  v e h í c u l o s  a la vía 
principal.

Es decir qúe hoy por hoy, no 
es por angostura su dificultad  
tino por fa itá  de regulación de 
tráfico. Aunque t i  m ti es de 
d ifíc il solución, creemos más 
eficaz y  oportuno la situación de 
Ag en te s  de T rá fic o  en las 
desembocaduras de las calles de 
San Lorenzo, Primo de Rivera, 
Calvo Sotelo y  Plaza de Lizana.

U N A  POSIBLE SO LU CIO N

El agente es, qué duda cabe, 
mucho más eficaz para el tráfico  
intermitente que el semáforo. El 
agente da a cada problema la 
s o l u c i ó n  i n s t a n t á n e a .  E l 
semáforo se lim ita a señalar 
tiempos de paso, dándose muy 
normalmente el caso de que un 
lado haya una cola interminable 
de vehículos y por el otro apenas 
concurran unos pocos

S a b e m o s  q u e  e l  
Ayuntam iento de Huesca tiene 
verdadera escasez de Agentes 
Urbanos. Es mal endémico en 
muchas ciudades. Apuntamos 
como solución la convocatoria 
de Agentes Femeninos. En todos 
los sitios han dado excelente 
resultado y estamos seguros de 
q u e  la  c o m p e t e n c i a  y 
preparación de nuestras agentes, 
paliaría, en gran parte, el fuerte 
problema que hoy tiene sobré sí 
el municipio oscense. A h í queda 
la-idea por si sirve.

A IN S A

EN UN GRAN RARTIDO/ DERROTA AL ANTORCHA 
DE LERIDA POR 83"69

Partido emocionante y  disputado el celebrado en 
el Pabellón de Deportes de Huesca, con menos 
afluencia de público que en otras.ocasiones.

Partido que no sufrió altibajos por parte de 
n inguno de los equipos. No ocurrió el ya 
acostumbrado bache que sufren los oscenses a 
mediados del segundo tiempo y la Peña jugó un gran 
partido destacando la buena labor de Paraíso en el tiro 
a media distancia y la efectividad de Vizcarro bajo los 
tableros sin olvidar a Balaguer y Sarasa. Por el 
Antorcha hay que decir que es un gran conjunto con 
jugadores realmente efectivos como son Santacréu y 
Diez.

De salida, la Zoiti alineó a Paraíso, Vizcarra, Sarasa, 
Broto y Aguilar. Lo hicieron por el Antorcha: 
Santacréu, Díaz, Buera, Casañé, Dies.

El primer tiempo registró un tanteo de 35-26 
favorable a la Zoiti.

A rb itra ron  los colegiados oscenses Andréu y 
Castillo, sin complicaciones.

Alineaciones: Peña Zoiti: Paraíso (21), Vizcarro 
(24), Balaguer (13), Sarasa (18), Broto (7), Aguilar (■) 

Antorcha; Santacréu (16), Díaz (13), Buera (2), 
López (14) Casañé (6), bies (18)

QUIQUE
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ñirece que el estacionamienio en los Cosos será prohibido en bt mesa
ardem ci^ del tráfico que se proyecta. Entendemos que la decisión 

debe meditarse bien, haciéndose un estudio completo de las causas que lo 
aconsejan y  su posible solución sin necesidad de adoptar la drástica 
medida proyectada.

US EXPRONACIONES
EN EL POLieONO DE MONZON

HUESCA 18-2-74

Sr. Director del Diario "ARAGON¡exprés ’ 
ZARAGOZA

Muy señor mió:
En el pasado mes de octubre, ese Diario de su digna Dirección, publicó 

el artiñuo "Las Expropiaciones para Zona Industrial", que firmó don 
Manuel Porquet Manzano, refiriéndose td Polimno Industrial de Moretón 
como una experiencia nada afortunada con tos terrenos que adquirió el 
Ministerio de la Vivienda, para la formación del mismo, a unos precios 
muy por bajo de lo que realmente merecían, aduciendo que la totalidad 
menos dos, de los propietarios afectados, se vieron montados eri el carro 
de la expropiación sin comerlo ni beberlo, creando una situación limite, 
d  no haber agotado antes las posibilidades de acuerdo y  hacían 
referencia, a su vez, al bajo precio abonado por los terrenos, dada su 
magnífica situación asi como la calidad dé Huerta impar.

Esta Delegación, desea exponer algunas puntualizaciones al respecto 
por si tiene a bien darlas a la publicidad. . ■

Empezaré con la condición de Huerta impar. Sin p itarle  importancia 
a la calidad ap-icda de los terrenos, en cuanto a si mismos, la proximidad 
de la factoría de Hi^o-Nitro, los ha convertido en improductivos, antes 
ya de la delimitación dei polígono, sobre todo ¡os más cercanos; 
circunstancia que se, desprende de las reclamaciones efectuadas ante las 
Autoridades, en septiembre de 1970, y  reiteradas en 1972 varias veces.

Respecto a las posibilidades de acuerdo, cuando se iniciaron los 
trám ites previos, se establecieron opciones de compra con 41 
propietarios, de un total de 61. afectados, lo que representa que dos 
terceras partes estaban totalmente de acuerdo en todo, (precio y  cesión 
voluntaria de sus tierras). El resto, excepto cuatro que formularon 
reclamación, aceptaron las condiciones del expecUente de expropiación 
que hubo de llevarse a cabo para agilizar los trámites, ante ¡a pertinaz 
oposición a ultranza de la minoría que son estos cuatro propietarios.

Esta Delegación, lamenta tener que salir al paso de comentarios 
tendenciosos que enturbian la verdad, ya que con anterioridad al artículo 
de referencia, el señor Porquet Manzano, presentó una reclamación ante 
la Comisión Provincial de Saneamiento porque las industrias ubicadas en 
la zona, debido a la intensa polución que producen, estaban dejando de 
ser rentables a las explotaciones agrícolas de la periferia, cuyo polvo 
impregnaba las plantas impidiendo su desarrollo, incluso en lugares más 

.Alejados de los delimitados por el Polígono, er\ los que tiene propiedades 
el señor Porquet Manzano.

Agradeciendo de antemano su deferencia y  en la confianza de que se 
dignará publicar estas lineas le queda muy reconocido y  le saluda 
atentamente.

Pedro GOMEZMOMPART -

se vende en 
Huesca en

Hijos de Angel Valero 
Srá; Vda. de Sanz 
Casa de las Novelas 
y Eugenio Santiago
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